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Comienza la sesion plenaria conel debate de las
enmiendas quepresentan losgruposparlamentarios
al proyecto de ley.

Las enmiendas del G.P. Populara los articulos
1, 2, 6, 15, 17, 18, 20, 24 las defienden los senores
Suarez Gil y Alonso Valeran. Del mismo modo
reolizan la defensa de las enmiendas delG.P. Mixto
los senores BritoGonzalez; a losarticulos numero
6,7,8,9,11,13 ,114,17,19,29,22,25, y Toledo
Rodriguezalarticulo 21.ElsenorAcevedo Bisshopp
se encarga deladefensa de las enmiendaspresenta
das por el G.P. Centro Democrdtico-CDS a los
articulos 2, 5 y 7 . El tumo en contra 10 realiza el
senorJerez Herrera, por el G.P. Socialista Canario.
ElsenorConsejero de Hacienda, Bergasa Perdomo,
tomala palabrapara referirse a las siguientes en
miendas: la numero 294,194,298,89,95,11,93,
96 y 97y 316, y despues de su intervencion se re
tiran las enmiendas numero 195, del G.P. Centro
Democrtitico-CDS, al amado 5; la 306y 80 del G.
P. Mixto a los articulos 20 y 21 respectivamente.

De estaparte articulada se aprueba por unani
midad la enmienda numero 91 presentada por el
G.P. Mixto al articulo 9. Al ser de supresion; su
texto pasa a convertirse en el del articulo 9. Las
demas enmiendas se someten a votacion y no se
aprueban y sf resultan aprobados los aniculos que
integran elproyeeto de ley, de ellos losarticulos 10,
11, 12 y 16, por unanimidad.

En las disposiciones adicionales, la enmienda
que incluye el G.P. Populara la disiposicion adicio
nal ls la defiende el senorAlonsoValeran. El turno
en contra 10 realiza el senor Jerez Herrera y el
senor Consejero de Hacienda, Bergasa Perdomo,
interviene en relacion con esta enmienda. En la
votacion se aprueba. En la disposicion adicional 2~
los senores BritoGonzalez y Suarez Gil retiran las
enmiendas numero 100 y 317, que presentan los
G.P. Mixto y Popular, respectivamente, al igualque
en la disposicion adicional~se retira la enmienda
del G.P. Popularnumero322, por mediodel senor

Alonso Valeran. Se aprueban las disposiciones
adicionales H 2~y 4~ , la 3~ sin enmiendas obtiene
la unanimidadde la Camara.

En las disposiciones transitorias, el senorBrito
Gonzalez hace la defensa de las enmiendas que
presenta el G.P. Mixto a las disposiciones transito
rias 1~, 3~ y 4~. En contra interviene el senorJerez
Herrera. El senorConsejero de Hacienda, Bergasa
Perdomo, toma la palabrapara referirse a la en
mienda incluida en la disiposicion transitoria 1~ No
se aprueban las enmienda y sf las disposiciones
transitorias 1~, 3~y 4~ delmismomodo que la 2~

que carece de enmiendas. En las disposiciones
finales, lossenores Toledo Rodriguez y BritoGonza
lez defienden las enmiendas del G.P. Mixto a la
disposiciOnfinal2~ ElsenorJerez Herrera haceuso
del tumo en contra y planteauna enmienda in voce
a laTUimero 105, queno se aceptapor el proponen
teo ElsenorConsejero deHacienda (Bergasa Perdo
mo)interviene apropasito de las enmiendas numero
81 y 82. No se aprueban las enmiendas y sf la
disposicionfinal enmendada; al igual que la 1" 311

Y 4., que no tienen enmiendas.
En la disposicion derogatoria; el senorAlonso

Valeran retira la enmienda que presenta el G.P.
Popular. Se aprueba la disposicion derogatoria.

En los anexos, al I se defiende, por parte del
senorAcevedoBisshopp, la enmienda numero 323
que presenta el G.P. Centro Democrdtico-CDS. El
tumoen~~lo~izadsenorh~&rrem&

rechaza la enmienda y se aprueban losanexos, el II
sin enmendar.

En laseccion 01,programa 002, la enmienda del
G.P. Mixto la defiende el senor BritoGonzalezy la
delG.P. Centro Democrdtico-CDS el senorAcevedo
Bisshopp, en contra de las cualesinterviene elsenor
Jerez Herrera. Sesometen a votaci6n las enmiendas
y resultan rechazadas. Se aprueba la seccion 01 y
10 mismo ocurrecon las secciones 02 hasta la 05,
que carecen de enmiendas.

En la seccion 06,programa 51, se defienden las
enmiendas de los G.P. Centro Democrdtico-CDS y
Popularpormediode lossenoresAcevedo Bisshopp
y AlonsoValeran respectivamente; 10 mismo sucede
enlosprogramas 052,053, 054, 055y 056. Elsenor
Brito Gonzalez se ocupa de la defensa de las en
miendas del G.P. Mixtoal Programa 053. El senor
AlonsoValeran se encarga de defenderlas enmien
das delG.P. Popular a losprogramas 057y 058. El
senorAlonso Valeran retira las enmiendas numero
504-Programa054-, la 526 -Programa05~, 227
-Programa057-; y el senorBritoGonzalez hace10
propioconlas enmiendas 214 -Programa057- y la
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213 -Programa 058-. El senor JerezHerreraplan
tea una transaccional a la enmienda 357 del G.P.
Popular, que acepta el senor Alonso Valeron. Por
una cuestion de orden hacen uso de la palabra los
senores Acevedo Bisshopp (G.P. Centro Demo
cratico-CDS) y Angulo Gonzdle: (G.P. Izquierda
Canaria).

En esta seccion, del tumo en contra se encarga
el senor Jerez Herrera.

De estas enmiendas se aprueban la 357 con la
transaccional incluida del G.P. Popular y la 187
del G.P. Centro Democrdtico-Clss, la ultima por
unanimidad. £1 resto de las enmiendas no se
aprueban. La seccion 06 se somete a votacion y
resulta aprobada.

En la seccion 07, se defiendendefOT7M conjunta
las enmiendasque presentan los G.P. CentroDemo
crdtico-CDSy Popular a los programas 061 y 062.
Se ocupan de su defensa los senoresAcevedo Biss
hopp y Alonso Valeron. respectivamente. El senor
JerezHerreraplantea sendas transaccionales a las
enmiendas583 y 562, que se aceptanpor la Cdma
ra. Se someten a votaciony se apruebanpor unani
midad. El resto de las enmiendas no se aprueban.
Yen cambio se acepta la seccion 07.

En la seccion 08, el Acevedo Bisshopp hace la
defensade las enmiendasdel G.P. CentroDemocrd
tico-CDS a los programas 061 y 071 Y el senor
Alonso Valeron hace 10 propio con las enmiendas
del G.P. Popular a los programas 071, 072,073,
075, 076, 077Y078. El senor JerezHerreraplantea
sendas transaccionalesa las enmiendas 518 y 626.
Las enmiendas planteadas en estos terminos se
sometena votaciony se aprueban por unanimidad.
Continua ocupdndose del tumo en contra el senor
Jerez Herrera. Las demds enmiendas son rechaza
das por la Camara y, por el contrario, se aprueba
la seccion 08.

En la seccion 10, el senor Acevedo Bisshopp
explica el contenido de las enmiendas del G.P.
CentroDemocrdtico-CDSal Programa081 y lasdel
G.P. Popular a los programas 081, 082, 083, 084,
085, 086, 087 y 088 el senorAlonso Valeron. Jerez
Herreraprosigue con el tumo en contra.Se someten
a votacion las enmiendas y se rechazan. Por el
contrario,se aprueba la seccion. Lo mismo sucede
en la seccion11 con las enmiendas del G.P. Centro
Democrdtico-CDS al Programa 101 y con las del
G.P. Popular a los programas 101, 102, 103, 104
y 105. En la votacion no se aceptan las enmiendas
y se aprueba la seccion 11.

En la seccion 12, los mismos oradoresdefienden
las enmiendas del G.P. Centro Democrdtico-Clrs
al Programa 091 y las del G.P. Popular a los pro
gramas 091, 092, 093 Y 094. En contra de las en
miendas intervieneel senor JerezHerrera. Se some
ten a votacion las enmiendas y se rechazan todas,

exceptola numero 439, que es aprobadapor unani
midad. La seccionse aprueba. En la seccion13, el
senor Acevedo Bisshopp hace la defensa de las
enmiendas del G.P. Centro Democrdtico-CDS al
Programa 121, y el senor Alonso Valeron a los
programas 121,122,123,124,126,127,128,129
y 130. Intervieneen tumo en contra el seiior Monte
rrey Gutierrez; por el G.P. Socia/ista Canario. En
la votacion se obtiene un resultado desfavorable a
las enmiendas y favorable para la seccion.

En la seccion 14, las enmiendas presentadas se
defiendenpor los senoresAcevedo Bisshopp, las del
G.P. Centro Democrdtico-CDS al Programa 131,·
Suarez Gil, las del G.P. Popular a los programas
131,132,133,134,135, 136y 137; y Toledo Rodn
guez; la del G.P. Mixto al Programa 133. El senor
Brito Gonzalez retirala enmienda212 al Programa
137. Por una cuestion de orden toman la palabra
los senores Alonso Valeron y Brito Gonzalez: El
senor Marcos Hernandez entra en el debate para
contestar las alusiones vertidas en la intervencion
del senor Toledo Rodriguez: Se ocupa del tumo en
contra el senor Brito Soto, por el G.P. Socia/ista
Canario. Se someten a votacion y se aprueba la
enmienda 84 del G.P. Mixto, y las restantes no se
aprueban. La seccion resulta aprobada.

En la Seccion 15 se defienden las enmiendasdel
G.P. Centro Democrdtico-CDS al programa 141
por el senor Acevedo Bisshopp y las del G.P. Popu
lara losprogramas 141,142,143, 144y 145 porel
senor Suarez Gil. Del tumo en contra vuelve a
ocuparse el senor Jerez Herrera. En la votacion se
rechazan las enmiendas y se aprueba la seccion:

En la Seccion 16, efectUa la exposicion de las
enmiendas del G.P. Centro Democrdtico-CDS el
senorAcevedo Bisshopp al programa151, y las del
G.P. Popular el senor Suarez Gil a los programas
151, 152, 153, 154, 155, 156 Y 157. La senora
Consejerade Turismoy Transportes(PalliserDiaz)
toma la palabra para referirse a las enmiendas del
G.P. CentroDemocrdtico-CDS, tras 10 cualel senor
Acevedo Bisshopp retiraa la enmiendanumero155.
EI senor Brito Soto se encarga del tumo en contra.
Se rechazan todas las enmiendas, y se aprueba la
seccion.

En la seccion 17, las enmiendaspresensadas por
el G.P. Centro Democrdtico-CDS al Programa 161
las defiende el senorAcevedo Bisshopp; las del G.P.
Popular a los Programas 161,162,163,164 y 165
el senor Suarez Gil, y el senor Brito Gonzalez retira
las enmiendas del G.P. Mixto al programa 161. Del
tumo en contra vuelve a ocuparse el senor Jerez
Herrera. La votacion arroja un resultado adverso
a las enmiendas y favorable a la seccion.

Enla seccion 18, Programa171, el senorAceve
do Bisshopphace la exposicionde las enmiendasdel
G.P. CentroDemocrdtico-CDSy del tumo en contra
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se ocupa el senor Garcia Deniz (G.P. Socialista
Canario). En la votacion resultan rechazadas. Las
enmiendas del G.P. Popular a losprogramas 171,
172,173,175,177, 178y 179se retiran porel seiior
Suarez Gil. Sesomete a votaci6n la secci6n 18 y se
aprueba.

En laseccion 19,programa 181, el G.P. Popular
incluye un grupo de enmiendas, que defiende el
senorSuarez Gil, y para referirse a ellashaceuso
de la palabra el senor Consejero de Hacienda,
Bergasa Perdomo. Despues de esta intervencion el
senor Suarez Gil retira la enmienda 345. Las en
miendas no seaprueban enla votacion subsiguiente

y sf seaprueba laseccion; al igualquelassecciones
20y 21 que carecen de enmiendas.

Por ultimo, de lastres enmiendas que incluye el
G.P. Popular a la exposicion de motivos, y que
defiende el senorSuarez Gil, se aprueba la 284 por
unanimidad; y seretiran la285 y la286 despues del
tumo en contra delsenorJerez Herrera. La exposi
cion de motivos resulta aprobada, y con ello se
aprueba el dictamen de la Comision.

Se suspende la sesi6n a las veintiuna horas y
quince minutos.

***********
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(Se inicia fa sesi6n a las nueve horas y cuarenta
y cinco minutos.)

EIsenorPRFSIDENTE: Comenzamosla sesi6n.

DICTAMEN DE COMISION. DE LA CO
MISION DE PRESUPUESTOS Y HACIENDA,
SOBRE EL PROYECTO DE LEY DE LOS
PRESUPUESTOS GENERALES DE LA CO
MUNIDAD AUTONOMA DE CANARIAS
PARA 1986.

EI senorPRESIDENTE: Dictamen de la Comi
si6n de Presupuestos y Hacienda, sobre el Proyecto
de Ley de los Presupuestos Generales de IaComuni
dad Aut6noma de Canarias para 1986.

Se han presentado 417 enmiendas, 48 al articu1a
do y 369 al estado de autorizaci6n de gastos.

De conformidad con el apartado quinto del
articulo 128 del Reglamento, este debate se desarro
Ilara diferenciando el conjunto del articulado de la
ley y cada una de sus secciones. La exposici6n de
motivos se debatira y votara al final.

Como regIa general, tanto las enmiendas al
articulado como las enmiendas a las 18 secciones, se
debatiran y votaran conjuntamente; las enmiendas
al articulado por articulo y grupo y las enmiendas a
las secciones por programas y grupos.

Excepcionalmente, cuando los grupos asf 10
soliciten, podran producirse debates y votaciones
separadas, tal como se acord6 en Mesa y Junta de
Portavoces.

Finalmente, Sefiorfas, y para una mayor y mejor
tlexibilidad y economfa de tiempo, la Mesa procura
rei, con la colaboraci6n que sin duda tendremos de
ustedes, que se cumplan con la maxima puntualidad
los tiempos de intervenciones pactados con los seno
res portavoces de los grupos parlamentarios, y en tal
sentido, pues, esta Presidencia espera, y la Mesa
tambien, que los senores diputados observen en sus
intervenciones los tiempos pactados.

Y se me han hecho algunas sugerencias respecto
de que se aconseje a Sus Sefiorfas que en aquellas
intervenciones mas cortas, de una, dos 0 tres en
miendas, en la medida de 10 posible, se hagan desde
el escaiio para evitar las perdidas de tiempo que
supone el subir a la tribuna

Recuerden Sus Sefiorfas que los tiempos de
intervenciones para presentaci6n, turno en contra y
replica son los siguientes: para 1 enmienda 3, 3 Y3
minutos; para 2 y 3 enmiendas 4, 4, 3; para 4 y 5
enmiendas 5,5 Y3; para 6 enmiendas 6, 6 y 4; para
7 y 8 enmiendas 8, 8 y 4, Y para 9 0 mas de 9 en
miendas 10, 10 Y5.

Comenzamos el debate. Titulo I: Criditos inicia
les y financiaci6n de los mismos, De los creditos

iniciales del Presupuesto. AI articulo 1 hay una
enmienda presentada por el Grupo Popular, la 294,
de adici6n al apartado 3 g).

LVa a intervenir el senor Alonso Valeron?

EI senor ALONSO VALERON (Desde su
escaiio): Cref entenderle al articulado, al texto
articulado. Nosotros tenemos como referencia de
nuestras enmiendas al texto articulado la 284, la 285
y la 286, de las cuales nosotros vamos a retirar...

EI senor PRESIDENTE: En el articulo 1 -De
los Creditos iniciales del Presupuesto- hay una
enmienda del Grupo Popular, que es la 294 de adi
ci6n al apartado 3 g), que dice: "aiiadir la cifra co
rrespondiente a los ingresos procedentes de las em
presas ptiblicas canarias". Articulo 1, apartado 3 g).

EI senor suAREz GIL (Desde su escaiio): Es
una enmienda de adici6n, como muy bien se ha
dicho, al articulo 1, al apartado 3 g), en donde
solicitamos aiiadir la cifra correspondiente a los
ingresos procedentes de las empresas piiblicas
canarias. Y nuestras justificaciones que considera
mos que no han figurado.

Muchas gracias.

EI senor PRESIDENTE: Iniciamos el turno en
contra.

Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, senor Presidente.

Efectivamente, el articulo 1 del Proyecto de Ley
de Presupuestos para la Comunidad Aut6norna para
1986, en su apartado g) habla de los ingresos de la
comunidad aut6noma, y en el apartado g) habla de
los ingresos procedentes de las empresas publicas.
Lo que no hace es cifrar la cantidad exacta estimada
de esos ingresos, pero sf los pone como una cantidad
ampliable. Y no se pone esa cantidad estimada de
ingresos, puesto que es la primera vez que se toma
en consideraci6n este concepto y por falta de expe
riencia no se sabe exaetamente a cuanto asciende la
cantidad a que hacemos referenda y, por tanto, se
pone como credito ampliable para ver el resultado
de este afio, En los pr6ximos afios se pondra la
cantidad aproximada.

Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: ;,Va a replicar el senor
Suarez Gil?

EI senor SUAREZ GIL (Desde su escaiio):
Simplemente, senor Presidente, que nosotros consi
deramos que ese califieativo de falta de experiencia
nos preocupa profunda y sensiblemente, porque
nosotros consideramos que si estamos hablando de
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unosPresupuestosequilibrados, siestamoshablando
de unos presupuestos que se ajusten en el estado de
ingresos y gastos, pensamos que se debe hacer un
esfuerzo, quitar el calificativo "falta de experiencia"
o el concepto "falta de experiencia" y baber hecho
el esfuerzo necesarlo para presentar a esta Camara
unos Presupuestos perfectamenteequilibrados.

Gracias, Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Senor Jerez.

EI senor JEREZHERRERA (Desde su esca
no): Senor Presidente.

Normalmente, la estrueturapresupuestaria, tanto
en el importe de los creditos como en la misma
estruetura~~seb~M~~peri~c~dee~as

pasadas. Indudablemente, cuando se cifra una canti
dad, normalmente es que se tiene algUn datohist6ri
co sobre la evoluci6n de ese credito en los Presu
puestos.En estecaso,comono tenemosningUn dato
hist6rico que nos pueda indicar cu81 puede ser la
evoluci6n de las empresas pnblicas en ese sentido,
solamente10 hemoshecho como credito ampliable.
El credito esta puesto y el Presupuesto esta equili
brado,considerando conIacantidadminimaque ese
credito pueda aportara los ingresosde la comunidad
aut6noma.

Nada mas. Gracias, sefiorPresidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
El senor Bergasa tiene la palabra.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Senor
Presidente. Sefiorfas.

La teenicade situarMel Presupuestoun concep
to como ingresode lasempresaspublicas, proviene
del hecho de que en el estado de ingresos esta pre
vistocualquieringresode naturaleza patrimonial, y
los ingresos procedentesde empresas pdblicas son
ingresosde naturalezapatrimonial. 1.0que ocurrees
que lasempresaspublicasson sociedadesmercanti
les 0 entidades jurfdicas independientes, al margen
de que sean,evidentemente, componentesdel sector
publico,

Como entidades jurfdicas independientes, sus
6rganosde gobiemo-que son susjuntas generales
decidiran, en cada caso, si los excedentes netos de
explotaci6n-beneficio se aplican a distribuci6n 0 se
aplican a reinversi6n. Es imposible determinar la
cuantia de la parte de los beneticios que senan
rendimientos patrimoniales de la Comunidad Aut6
noma, M el caso de que se distribuyesen, que se van
a afectar a ingresos.

Por 10 tanto, no es tanto un problema de previ
si6n como un problema de decisi6n de entidades
jurfdicas totahnente aut6nomase independientes, La
Ley de la HaciendaPUblica dice,taxativamente, que

es una empresa publica de la comunidadaut6noma,
y esono afectael hecho-como digo-de su naturale
za de ente jurfdico independientes. Por 10 tanto, 10
unicoque sehace es estahlecerla previsi6ngenerica
de que podran producir ingresos y afectar a un
credito -que son los ingresos patrimoniales-, que
por su propia naturaleza es un credito ampliable.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, sefiorBergasa.
Vamosa procedera la votaci6nde esta enmieada

294 del Grupo Popular. i,VolOs a favor? (Pausa.)
LVotosM contra? (Pausa.) i,Abstenciones? (pausa.)

Resultadode la votaci6n:a favor de la enmienda
16 votos; en contra 20 votes; 2 abstenciones.

Queda rechazada esta enmienda,
Y pasamos, seguidamente, ala votaci6n del ar

ticulo 1del Dictamen. LVotosa favor de este articu
lo I? (Pausa.) i,Volos M contra? (Pausa.) i,Absten
ciones? (Pausa)

Resultadode la votaci6n:21 votos a favor, 16 M
contra y 1 abstenci6n.

Aprobado el articulo 1 del Dictamen,
AI articulo 2 -Aumento de retribuciones del

personal aI servicio de Ia comunidad aut6noma
sehan presentadotres enmiendas;laprimera, la 296,
del Grupo Popular, de modificaci6n al apartado 2.

Tiene la palabra el Grupo Popular. Senor Suarez
Gil, Lva a intervenir?

EI senor SUAREZ GIL (Desde suescaiio): Esta
enmienda al articulo 2, M su apartado 2, solicitamos
que a partirdel "asimismo",se aiiada"...de la comu
nidad aut6noma experimentaran un incremento
globaldel7,2, sucesivamente... de dichoincremento
global".Nosotrosconsideramos, comojustificaci6n,
que esto dapie a una mayor justicia distributiva.

Muchas gracias.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, sefiorsuarez
Gil.

Torno M contra. i,Gruposque deseen intervenir?
(Pausa.) No interviene ningdn grupo. Tiene la
palabra el senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Nuestrogrupo se define 0 defiendeel texto del
proyecto, puesto que 10 que pone es un techo y no
un mandato,mientrasque el texto de la enmienda10
queimponees un mandato.Entonces,pnicticamente,
es 10 mismo,pero a nosotros nos parece que es mas
correcto la soluci6n de poner el techo y, por tanto,
vamos a mantener el texto del Gobiemo, senor
Presidente.

Gracias.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
Senor Suarez Gil.
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EI senor SUAREZ GIL (Desde su escaiio):
Manifestar antes que nada -eon toda correcci6n,
Presidente- nuestra sorpresa de que nadie habra
solicitado la palabra; nosotros sentiamos, inicial
mente, la alegria de que nos aprobaran nuestra
enmienda. Pero, en fin, en definitiva, nos parece
muy bien y la seguimos manteniendo.

EI senor PRESIDENTE: Bien, senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Senor Presidente.

Al comienzo de usted decir si habfa algun turno
en contra, yo habfa levantado la mano y entendi que
me habia visto. Por eso...

EI senorPRESIDENTE: La discusi6n es baladi
porque, en todo caso, ha tenido Su Sefiorfa su
intervenci6n en el momento correcto; 0 sea, que no
hay ningun problema en este sentido.

Senor Suarez Gil.

EI senor suAREz GIL (Desde su escaiio]:
Rogarle a la Presidencia que si en algtin momento
usted considera que hay un lapsus por nuestra parte,
tambien nos recuerde a alguno de nosotros que
tenemos que intervenir.

Muchas gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Muchas gracias. En
todo caso, no se trata aqui del tema de Lepanto, creo,
lverdad?

Votaci6n de esta enmienda. LVotos a favor?
(Pausa.) Ya.l.Votos en contra? (Pausa.) Ya.l.Abs
tenciones? (Pausa.)

Recuerdo a Sus Seiiorfas que durante lasvotacio
nes no se puede ausentar ningiin diputado de la sala,
y que esten pendientes porque... Senor Brito, por
favor, con todos los respetos, Ie recuerdo que duran
te lasvotaciones no se pueden ausentar de la sala los
senores diputados, porque la votaci6n, entonces, no
tiene validez. Por favor, esten pendientes porque se
van a producir votaciones continuadas y se pueden
producir alteraciones importantes.

Votos a favor 15, votos en contra 21 y 3 absten
ciones.

La enmienda ha sido rechazada.
La enmienda 192, 79 de su cuenta particular, del

CDS, de supresi6n parcial.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): Senor Presidente.

Esta enmienda se refiere, concretamente, a la
supresi6n en el ultimo parrafo del apartado 3 del
articulo 2, que habla de "previa negociaci6n con las
centrales sindicales mas representativas". Concreta
mente la supresi6n se refiere a "las mas representati.
vas". Algona vez, las mas representativas centrales

sindicales no son las mayoritarias en algun sector y
el respeto a las minorfas es una de las reglas de oro
de la democracia. Por esta raz6n proponemos su
supresi6n.

Me permitira el senor Presidente defender el
respeto a las minorfas; es claro que sin las minorfas
la democracia no existiria. Apelo a Izquierda Cana
ria, a Asamblea Majorera y el Partido Socialista, co
mo a las demas fuerzas de la Oposici6n en esta Ca
marapara que voten sf a esta enmienda de supresi6n.

Muchas gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senorAcevedo.
Turno en contra. Senor Jerez, Grupo Socialista.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, senor Presidente.

El concepto de "centrales sindicales mas represen
tativas" esta plasmado hasta en el mismo Estamto de
Trabajadores, y ello debe ser asf, puesto que entablar
una negociaci6n con todos los sindicatos que se
pueden crear dentro de la Administraci6n seria muy
engorroso y tal vez muy diffcil de llegar a un acuer
do. Por eso se ha puesto "las centrales mas represen
tativas", para que represente a un mayor colectivo y
llegar, de esa forma, a un acuerdo efectivo.

Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Senor Acevedo.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

Voy a leer, concretamente, el apartado 3: ''Con
independencia de 10dispuesto en el p8rrafo anterior,
se establece un fondo por un importe de 50 millones
de pesetas, con cargo al coal podcin pactarse incre
mentos adicionales ala masa salarial, con objeto de
mejorar las retribuciones del personallaboral de la
Administraci6n auton6mica, con niveles mas bajos.
Su distribuci6n dentro de los limites cuantitativos
indicados se realizani por lasconsejerfas de Hacien
da y de la Presidencia, previa negociaci6n con las
centrales sindicales mas representativas".

L6gicamente, dice el sefior Jerez que 10 establece
el Estamto de los Trabajadores esta discriminaci6n.
Sin embargo, este diputado entiende que hay senten
cia del Tribunal Supremo donde, realmente, se
reconoce el respeto y el derecho que tienen las
minorfas.

Muchas gracias, senor Presidente.

EI senorPRESIDENTE: Gracias, senorAcevedo.
Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, senor Presidente.

Aunque se ponga "las centrales mas representati
vas", tal vez swjan en esta negociaci6n, no las
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centrales que hoy se consideran mayoritarias; a 10
mejor resultaque en esta comunidad aut6noma hay
una central sindical que no pertenezca a las que
todos... yo creo que todosestamos pensando,como
centrales sindicales mas representativas y quetengan
su representaci6n. De todas formas el concepto de
centrales sindicales mas representativas tambienesta
en la Ley de la Libertad Sindical.

Por tanto, nosotros vamos a mantener, senor
Presidente,el texto del Gobiemo.

Gracias.

El senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
Pasamos ala votaci6nde 1aenmienda 192. LVo

tos a favor?(Pausa.) Ya. LVotos en contra?(Pausa.)
Ya. j,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: 18 votos a favor, 18
votosen contray 3 abstenciones. En consecuencia,
de conformidadcon 10 que establece el articulo 88
del Reglamento, hay que proceder a una segunda
votaci6n. j,Votos a favor? (Pausa.) Ya. j,Votos en
contra? (Pausa.) Ya. j,Abstenciones?(Pausa.)

Resultado de la votaci6n: la misma 18 votos a
favor, 18 en contra y 3 abstenciones.

Al persistir el empate, hay que suspender la
votaei6n durante 10 minutos y se procedeni a la
tercera votaci6nuna vez cumplido este tiempo.

Se suspendela sesi6n durante 10 minutos.

(Se suspende la sesi6n a las diez horas y tres
minutos.)

(Se reanuda la sesi6n a las diez horas y trece
minutos.)

(Rumores en la sala.)

El seiior PRESIDENTE: [Silencio en 1a sala,
por favor! Tomenasiento, por favor.

Senor Trujillo,por favor.
Tercera votaci6n. LVotos a favorde la enmienda?

(Pausa.) Ya. LVotos en contra?(Pausa.) j,Abstencio
nes? (Pausa.)

Resultado de1avotaci6n: favorables ala enmien
da 20 votos, en contra 21 votos y 2 abstenciones.

Rechazadala enmienda.
Enmienda197 del Grupo Popular, de adici6n al

apartado 3.
Tiene1apalabra el senor Suarez Gil.

El senor SUAREZ GIL (Desde su escasoy:
Gracias, seDor Presidente.

Como bien se manifiesta, es en el articulo 2, en
el apartado 3, aiiadir al final "la mas representativa
de los centros de trabajo".

Un poco,estaenmiendase enlazaestrechamente
con la que anteriormente se ha votado, porque el
GrupoPopularconsidera-y en esto haceuna llama
da a esasfuerzas de izquierdadel pacto de progreso
que tambiendebieran teneren cuentaen1adinamica

laboralen el mercadocanario,apartede lascentrales
definidas como mas representativas, no debemos
olvidamos de que dentro de los centros de trabajo,
exceptoestasdoscentrales, hay otrasque, dentro del
juego democratico de las elecciones sindicales,
tienen una amplia representaei6n dentro de estas
empresas. j,Porque? Porque no solamente se debe
recogerun texto articulado, esa terminologia amplia
de mas representativa, porque en muchos casos -y
cada vez mas con 1adinamicaque esta adoptando el
mercadode la negociaci6nen 1acontrataci6n labo
ral- vemosque en estasempresas,y we1vo a reinci
dir en 1aexposici6n de que son representativas a
traves de elecciones democr3.ticas intemas, p1antear
de una forma,digamos,ambigua, mas representati
va, dejan fuera 1arealidad de estas empresas.

Estamos de acuerdo en que el Estatuto de los
Trabajadores es claro en este tema -estamos de
acuerdocon ello-, pero no debieramos olvidar-y no
me importa en este aspecto ser reiterativo- que si
queremostener un verdaderojuego democraticoen
las relaciones laborales -mundo empresalmundo
trabajo-, consideramos que 10 16gico, en este aspec
to, 10 16gico en este caso seria -como muy bien
decimos en nuestra enmienda de adici6n, y que la
justificamoscomo unamayor ac1araci6n-, es aiiadir
al final, senor Presidente-y con esto acabo-, "mas
representativade los centros de trabajo".

Gracias.

El senor PRESIDENTE: Gracias,senor Suarez
Gil.

Tumo en contra.
Senor Jerez.

El senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, senor Presidente.

Hay que teneren cuentaque estanegociaci6n que
se enumeraen e1 apartado3 del articulo 2 se refiere
al conjunto de los trabajadores de 1a comunidad
aut6noma.Entonces, si antes hablamos dicho "no"
a todos los sindicatosque no sean los representati
vos, los que representen a un mimero mayor de
trabajadores, con mas raz6nno podemosadmitir que
seanaquellossindieatos representativos de un centro
de trabajo,de una oficina cualquiera 0 de cualquier
departamento de1acomunidadaut6noma. Estoseria,
tal vez, entraren una din8mica peor de 1aque habia
mos anunciado antes.

Por tanto, nuestrogrupova a mantener y defen
der e1 texto del Gobiemo.

Gracias, senor Presidente.

El senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
Senor Suarez Gil.

El senor suAREz GIL (Desde su escaiio):
Mantenemos1aenmienda, senor Presidente.
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EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor suarez
Gil.

Vamos a proceder, entonces, ala votaci6n de esta
enmienda, la 197, Y ultima al articulo 2. l Votos a
favor? (Pausa.) Ya lVotos en contra? (Pausa.) Va.
lAbstenciones? (pausa.) Sf.

Resultado de esta votaci6n: a favor de la enmien
da 20 votos, en contra 26 y 3 abstenciones.

Queda rechazada la enmienda y pasamos a votar
el articulo 2 del dictamen.

l Votos a favor? -Articulo 2 del Dictamen-.
(Pausa.) SI.lVotos en contra? (Pausa.) Ya l,Absten
ciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: 28 votos a favor del
articulo 2 del dictamen, 19 en contra y 2 absten
ciones.

Aprobado el articulo 2.
Los articulos 3 y 4 -el primero relativo al Com

plemento de destino y el segundo al Complemento
de productividad- no han sido enmendados para
este debate. En consecuencia, 10 sometemos a vota
ci6n conjunta lVotos a favor? (Pausa.) Ya lVotos
en contra? (Pausa.) Ya lAbstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: 31 votos a favor de
estos articulos, 17 en contra y 1 abstenci6n.

Aprobados.
Al articulo 5, sobre Retribuciones de altos

cargos, se han presentado dos en.miendas del Grupo
CDS: la 194 -81 de su cuenta particular- al apartado
2 de sustituci6n y la 195 -82 de su cuenta particu
lar- al apartado 3 de modificaci6n.

Debate conjunto con el tiempo 4, 4, 3.
EI senor Acevedo Bisshopp.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio]: Senor Presidente.

Para una cuesti6n de orden en primer lugar: la
enmienda 1951a retiramos.

EI senor PRESIDENTE: Ha sido retirada la
enmienda 195 al apartado 3 de modificaci6n del
articulo 5. En consecuencia, el debate se va a cen
trar, exclusivamente, en la enmienda 194, al aparta
do 2, de sustituci6n.

Senor Acevedo Bisshopp.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): Se trata de una sustituci6n, una nueva
redacci6n, que quedaria de la siguiente manera:
''Con efecto 1 de enero de 1986 las retribuciones de
los consejeros, viceconsejeros, secretarios generales
tecnicos, directores generales 0 asimilados no expe
rimentaran, en todos los conceptos, ningun incre
mento a 10 estipulado en la Ley de Presupuestos
Generales de la Comunidad Aut6noma de Canarias
para 1985".

E1alta de esta misma cantidad, de estas reduccio
nes, se incrementara en el Capitulo I y, concretamen-

te, en los subconceptos 1200, 12101 Y 12102, que
es 10 de los funcionarios.

En Ia exposici6n de motivos de la Ley de Presu
puestos se establece que uno de los principios inspira
dores es el de austeridad. Mi grupo entiende que estos
Presupuestos no son austeros. Austeridad es algo que,
mortificado, severo, rigido, e incluso en las bellas ar
tes y en la literatura, en cualquier tema, se habla de la
belleza exterior, no se tiene en cuenta esa belleza ex
terior. Indudablemente, estas reducciones que propug
na el CDS, grupo parlamentario, es de una reducci6n
y dejar los sueldos de los altos cargos y las demas
remuneraciones en lamismacantidad que estipulaban
los Presupuestos anteriores, los del aDo 1985.

Gracias, senor Presidente.

EI seDorPRESIDENTE: Gracias, seDor Acevedo.
Torno en contra.
l Va a intervenir el senor Consejero de Hacienda?

Tiene la palabra, sefior Bergasa

EI senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio]t Senor
Presidente. Sefiotfas.

Ya en el debate de totalidad se dio una explica
ci6n cumplida de la razon de fondo que explicaba
que en el ejercicio presupuestario de 1986 se inclu
yesen las retribuciones completas de los altos cargos
de la Administraci6n publica de la comunidad
aut6noma en el concepto de actualizaci6n de ingre
sos, experimentando un incremento del 7,2%. Se
explic6 entonces y 10 reitero ahora que durante dos
ejercicios presupuestarios las retribuciones de los
altos cargos han sufrido una congelaci6n efectiva en
terminos absolutos de sus retribuciones.

Hay que tener en cuenta que, no solamente el
Gobiemo y los altos cargos de la Administraci6n
tienen la consideraci6n de tales, sino que, ademas,
es, en definitiva, personal al servicio de las Adminis
traciones publicas, Y en el incremento global del
gasto derivado del concepto de personal ese incre
mento, en terminos relativos, no supone una varia
ci6n porcentual superior a un punto porcentual con
respecto a los Presupuestos Generales de 1985.

Por 10 tanto, no se trata -como se ha afirmado
aqui- de un incremento que no este justificado,
porque se respeta el principio de austeridad en
terminos globales, y 10 unico que se hace es evitar
que se produzea un deterioro continuo y permanente
de las retribuciones de personas que estan sometidas,
primero, a un incompatibilidad absoluta -16gica
mente, ademas, por su condici6n de miembros del
Gobiemo y altos cargos de la Administraci6n-;
segundo, estan sometidos a un principio de actua
ci6n publica de mayor responsabilidad que ningun
otro funcionario y, tercero, estan sometidos a un
esfuerzo continuo, que justificael que sus retribucio
nes en terminos absolutos no sufran esa merma,
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En consecuencia, se justifica plenamenteel que
parael ejercicio presupuestario de 1986 se defienda
el principio de aetualizaci6nde las retribucionesal
mismo nivel que el conjunto de los funcionarios al
serviciode las Administraciones publicas.

El senorPRESIDENTE: Gracias, senorBergasa.
Iniciamos el turnoen contra.i,Grupos quedeseen

intervenir?El Grupo Socialista, senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
flo): Sf, senorPresidente. Gracias.

Como se dijo en el debate de totalidad, esta
cuesti6nes irrenunciable por parte del Gobiemo, ya
quetienenlos sueldoscongelados, tantoen el Presu
puestode 1984comoel de 1985,eJandose 1a parade
ja deque algunos funcionarios, altosfuncionarios de
1a comunidad aut6nomatienen un sueldo tan eleva
do, 0 a vecessuperior, al de algunosdirectores gene
rales. Raz6n suficientepara que los altos cargos de
1aAdministraei6n de nuestro Gobiemo aut6nomo
sufranese incremento, porque si no habria un dete
rioro importante de sus retribuciones que no esta
acordeconel ttabajo, la responsabilidadque tienen
los miembrosdel Gobiemo.

Por tanto, nosotrosvamosa mantenerel texto del
Gobiemo, senor Presidente.

Gracias.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
Senor Acevedo.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): Gracias,senor Presidente.

Indudablemente, estamosen contra,pensamosde
distintamanera. E1 grupo par1amentario mantiene1a
enmiendaen toda suextensi6ny siguepensandoque
la reducci6n de los sueldosy demasremuneraciones
de los altoscargosde 1aAdministrsci6n...; deben ser
congelados por razones obvias: [la crisis es para
todos, no para unos cuantos!, para unos muchos.

Muchas gracias,senor Presidente.

El seDorPRESIDEN1E: Gracias, senorAcevedo.
Senor Bergasa.

EI senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Creo que
mezclaraquiconceptosque Dadatienen que ver no
contribuye a aclarar el debate. Se ha dicho que la
austeridad se refuerza por el principio de congela
ci6n de unos gastos pnblicos que en volumen total
y absoluto no representan nada mas que una minima
parte de los Presupuestos. Pero ademas, se afirma
que ese excedente -por el enmendante-, que ese
excedente que seva a obtenerse transfieraa concep
to de retribuci6n del personal. l,En que quedamos?:
i,loque se pretende es austeridad0 10 que se preten-

de es incrementar los ingresos de determinados
funcionarios de las Administraciones publicas?

El senor PRESIDENTE: Gracias, senorBergasa,
Senorfas, pasamos a la votaci6n de la enmienda

194, puesto que la 195 ha sido retirada
Tomen asiento, por favor. Que se cierren las

puertas de 1asala.
i,Votos a favor de la enmienda? (Pausa.) Ya.

i,Votos en contra? (Pausa.) Ya. i,Abstenciones?
(Pausa.) Ya.

Resultado de la votaci6n: 22 votos a favor de la
enmienda, 27 en contra, 2 abstenciones.

Rechazada esta enmienda.
Pasamosa votarel articulo5 del dictamen. LVo

tos a favor? (Pausa.) Si.l,Votosen contra? (Pausa.)
Ya. i,Abstenciones?(Pausa.)

Resultado de esta votaci6n: a favor del articulo
5 del dictamen29 votos;en contra21, 1 abstenci6n.

Aprobado el articulo 5 del dictamen.
Pasamos al articulo 6, sobre Retribuciones de

losfuncionarios eventuales e interinos y eentrata
dos administrativos.

(EI senor Consejero de Hacienda, Bergasa
Perdomo, solicita la palabra.)

i,Si, senor Bergasa?

EI senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Es que
tengo una pequeiiaconfusi6n, porqueel articulodel
texto articulado de la Ley de Presupuestos que
hemos votado ahora es el tercero.

El senor PRESIDENTE: Hay dos articulos
nuevos, el 3 y e14. Hay una alteraci6nde dos pun
tos. Entonces, el articulo 6 es el articulo4 del pro
yecto, y asi sucesivamente.Son dos puntos atras,

Bien, pasamos entonces, repito, articulo 6 -Re
tribuciones de los funcionarios eventuales e
interinos y contratados administrativo&-,articulo
6, que es el articulo4 del proyecto. Haydos enmien
das. La primera del Grupo Mixto, de don Oswaldo
Brito, 1a enmienda mimero 88 -3 de su cuenta
particular-, de sustituci6n.

Tiene la palabra don OswaldoBrito.

El senor BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

Nuestra enmienda se fundamenta, al igual que
algonamas que luego defenderemos, en el criterio de
que debe existir -y asf esta planteado en el propio
texto constitucional y en el propio Estatuto de los
Trabajadores-, que la negociaci6n colectiva debe
realizarse con el principio de la autonomia de las
partes y, consecuentemente, debe garantizarse el que
esas partes puedan, efectivamente, defender sus posi
ciones en 1a negociaci6n. Es un lema reconocido y
asumidopor los tratados intemaeionales firrnados por
elEstado espanol; es tambienreconocido en la propia
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Constituci6n y en el desarrollo organicode la misma,
y, consecuentemente, entendemos que no debe de
quedarla Administracion fueradel marcogenericode
la aplicaci6n de la ley al conjuntode los trabajadores,
y por ello la negociacion colectivadebe de ser la que
fije los criterios dentrode ese contextode autonomia.
Por esoentendemos que debede planteaJ:se el que las
retribuciones de los funcionarios, interinos 0 con
contratos especfficos, se regiran por las condiciones
derivadas de la negociaci6ncolectiva,

Nada mas, senor Presidente. Gracias.

EI senor PRESIDENTE: Gracias,don Oswaldo
Brito.

EI senor Bergasa desea intervenir.

EI senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Evidente
mente, las retribucionesde los funcionarios al servi
cio de las Administraciones publicas, en cuanto a la
composici6n de esas retribuciones, su estructura, y
en cuanto a su cuantiaen terminos de basicas, com
plementarias, etcetera.esta sometido al principio de
...(Ininieligible.), no al principio de negociaci6n co
lectiva,Lo que serfa, en todo caso, susceptiblede ne
gociaci6n colectiva serfan las variaciones anuales,
los incrementosanualesperi6dicosen el conjunto de
retribuciones, pero no el tipo de retribuciony los de
rechos reconocidosa los funcionariospublicos en su
condici6n de tales, sean funcionarios de carrera,
interinos 0 eventuales.

Por 10 tanto, 10 que hace el texto del proyecto es,
simplemente,refrendar 10que es un principio legal:
el derecho de determinados funcionarios a percibir
determinado tipo de retribuciones.

EIsenorPRFSIDENTE: Gracias, senorBergasa,
Turno en contra Grupo Socialista, senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, senor Presidente.

Las retribucionesde los funcionariosestan regu
ladas por la Ley 30/1984, de Reformade la Funcion
PUblica. No cabe aqufestablecerunelementonuevo,
puesto que si esto esta regulado ya por una ley
concreta, no incluye la negociaci6n colectiva, no es
hora de aceptar esta enmienda y, por tanto, nosotros
vamos a mantenerel texto del Gobiemo, puesto que
refleja la legalidad vigente.

Nada mas. Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
Senor Brito, don Oswaldo.

EI senor BRITO GONzALEZ (Desde su
escaiio): Muchas gracias, senor Presidente.

Indicarles que el principio de legalidad no es,
efectivamente, el que se marque en una norma, en

una ley de caracter, digamos, de desarrollo del
propio principio constitucional, sino en la propia
Constituci6n y en las normas que se incorporan al
derecho interno estatal de los tratados firmados por
el Estado espafiol. Y en este sentido el principio del
derecho de todos los trabajadores, sean0 no afectos
alaAdministraci6npublica, a negociarsuscondicio
nes, no las derivadasdel principio de legalidad,pero
sf la del porcentaje que Ie corresponde en su masa
salarial, como en la distribuci6n de esa masa, evi
dentemente,es un tema claramenteestablecidoen el
marco constitucional.Y es un principio de legalidad
que, sin duda, se superpone a otro cualquier criterio
de legalidadque se argumente, mas a6n el que se ha
venido utilizando como criterio de legalidad en el
principiode que la Administraci6nesjuez y parte en
las relacionescon su personal, en el sentido de que,
16gicamente, determina por ley cuales son esas
condiciones y despues es parte en 10 que no es
realmentenegociaci6n coleetiva, sino, simplemente,
aspectosparcialesoaspectosfunitadosdeloq~

puede ser la distribud6n de la cantidad fijada.

EI senor PRESIDENTE: Gracias,don Oswaldo
Brito.

No va a duplicar el senor Jerez. Senor Bergasa,

EI senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Senor
Presidente. Sefiorfas.

EI contenido de la norma del articulo 6 no hace
referenda para nada a la capacidad 0 posibilidad de
que los funcionarios interinos,eventuales0 contrata
dos puedannegociarcondicionesde mejoraretributi
va con la Administraei6n publica Es decir, no hace
ninguna referencia a ese problema Lo que fija es,
primero,la estrueturaretributivay,en segundo lugar,
ellimite de los incrementos salarialesmaximos que
podrannegociarseen todo caso. Y por 10tanto, a mi
juicio, no tieneobjeto traer a debate en esta norma el
principio de representaci6n 0 el principiode negocia
ci6n,porqueese principiono esta incluido. Lo que se
hacees, simplemente, fijarel marco retributivo basico
de esos funcionarlos. Y el incremento maximo que
para el ejercicio de 1986 se les reconoce en sus retri
buciones. Por 10 tanto,no tiene sentido plantear aquf
un problemade negociaci6n colectiva,

EIsenorPRESIDENTE: Gracias,sefiorBergasa,
Procedemos a la votaei6n de esta enmienda,

"Votos a favor? (Pausa.) Ya, "Votos en contra?
(Pausa.) Ya, l,Abstenciones? (pausa.) Ya,

Resultadode esta votaei6n:a favor de la enmien
da 6 votos, en contra 26 y 17 abstenciones.

Rechazada esta enmienda,
Enmienda298, de supresi6n del apartado tercero

de este articulo. La presenta el Grupo Popular. Va
a intervenir el senor Suarez Gil
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EI senor SUAREZ GIL (Desde su escaiio):
Gracias, senor Presidente.

Esta enmienda es de supresi6n del apartado tres,
y la justificamos indicando que el complemento de
productividad no esta regulado y no se ha aplicado
en la Comunidad Aut6noma Canaria, y en el mo
mento en que se aplique, afectara, exc1usivamente,
a los funcionarios de carrera.

Muchas gracias, Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senorSuarez
Gil.

(El senor Brito Gonzalez solicitahacer uso de la
palabra.)

Sf, senor Brito.

EI senor BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio)z ...(Ininteligible.) de texto por si se ha
cambiado; es que en el texto del dictamen no apare
ce ningun apartado 3. i,Se refiere al parrafo tercero?,
digo, para aclararlo.

EI senor PRESIDENTE: Parrafo tercero. Per
d6n,sl.

El senor Bergasa tiene la palabra.

EI senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su esconon La justifi
caci6n de esta norma es clara: el principio general de
que a igual trabajo corresponda igual retribuci6n y,
en todo caso, la norma basica que regula la aplica
ci6n de los complementos a los funcionarios al
servicio de lasAdministraeiones p6blicas noexcluye
de su aplicaci6n a los funcionarios interinos. En
consecuencia, el Gobiemo ha entendido que, en base
a ese principio general de a igual trabajo igual
salario, deben tener acceso al complemento de
productividad.

El senorPRESIDENTE: Gracias, senor Bergasa,
Tumo en contra de esta enmienda. E1seDorJerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Creo que la explicaci6n que ha dado el senor
consejero es suficientemente elocuente y convincen
te y nosotros vamos a mantener el texto del Gobier
no y vamos a votar en contra de la enmienda presen
tada por el Grupo Popular.

Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Senor Jerez, muchas
gracias.

Senor Suarez Gil.

EI senor SUAREZ GIL (Desde su escanon
Mantenemos la enmienda, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor suarez.

Votaei6n de la enmienda. i,Volos a favor? (Pau
sa.) Ya. i,Volosen contra? (Pausa.) Ya. i,Abstencio
nes? (pausa.) Ya.

Resultado de la votaei6n: 14 votos a favor de la
enmienda, 31 votos en contra, 4 abstenciones.

Queda rechazada.
Y pasamos a votar el articulo 6 del dictamen.

i,Votos a favor? (Pausa.) Ya. i,Volos en contra?
(Pausa.) Ya. i,Abstenciones? (pausa.)

Resultado de la votaei6n: a favor del articulo 6
del dictamen 28 votos, en contra 20, 1 abstenci6n.

Aprobado el articulo 6 del dictamen.
Pasamos al articulo 7, sobre Normas especiales,

a1 que se han presentado dos enmiendas. Bueno,
recuerdo que el articulo 7 del dictamen es el articulo
5 del proyeeto, y la primera enmienda es del Grupo
CDS, la 196 -83 de su cuenta particular-, al aparta
do primero, de modificaci6n.

Tiene la palabra el senor Acevedo Bisshopp.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escano): Gracias, senor Presidente.

Se trata esta enmienda, concretamente, de susti
tuir la palabra ''residencia'' por ''insularidad'', y con
cretamente, basandonos en el articulo 138 de la
Constituci6n, que textualmente dice: "El Estado ga
rantiza la realizaci6n efectiva del principio de solida
ridad consagrado en el articulo 2 de la Constituci6n,
velando por el establecimieato de un equilibrio eco
n6mico, adecuado y justo entre las diversas partes
del territorio espanol, y atendiendo en particular a
lascircunstancias del hecho insular". Concretamen
te, 10 que solicitamos, senor Presidente, es esta susti
tuci6n, este cumplimieato a este mandato constitu
cional, y donde quiera que se hable, en todo docu
menlo canario, de Canarias, que se hable de "resi
dencia", se sustituya por el concepto "insularidad".

Muchas gracias, senor Presidente.

El seDorPRESIDENTE: Gracias, senorAcevedo.
Senor Bergasa.

EI senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Senor
Presidente. Seiiorias.

Desde luego, en todo caso, la cuesti6n no es un
problema de terminologfa, evidentemente. E1termi
no "residencia" es un t6rmino que estaacuiiado en
la tradici6n administrativa y, ademas, tiene un
origen, que es, precisamente, el que justifica su
perpetuacion, porque se trata de un sistema de
indemnizaciones extraordinario a extinguir. Como
Su Sefiorfa sabe, las retribuciones por residencia
permanecen congeladas, y 10 que se hace en el
proyecto es, simplemente, reproducir la existencia
de esa indemnizaci6n especffica por residencia, en
el mismo nivel y cuantfa que se viene percibiendo
en ejercicios anteriores, que es la tecnica que se ha
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seguido a nivel de Presupuestos Generales del
Estado y de las comunidades antonomas, para garan
tizar la existencia de dicha indemnizacion.

Cuestiondistinta es que Su Sefiorfa esta propo
niendo la aparicion de un nuevo concepto retributivo
o una nueva indemnizacion por el concepto de
"insularidad". Cuestiondistinta es esaque, evidente
mente, la ley no ha recogido.

EI senor PRESIDENfE: Gracias, senor Bergasa.
Turno en contra. Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): si

Solamente hacer mia una defensa que hizo un
diputado, en comision, sobre este asunto. Los fun
cionarios del territorio de Ceuta y Melilla cobran
residencia y, sin embargo, no estan en un territorio
insular. Entendemos que el complemento por la
lejania al tenitorio peninsular que por estar enclava
do en una isla y, por tanto, tiene justificacion el que
se siga empleando este termino como tal, aparte de
las razones ya expresadas por el senor consejero.

Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
Senor Acevedo.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

LaConstitucion cambio mucho en Espana: [todo!
E, indudablemente, 10anterior pasa por la Constitu
cion, una vez evolucione se ha pasado por la Consti
tucion, e, indudablemente, el mezclar Ceuta y Meli
lla y Canarias en un hecho insular... no 10entiendo.

Y en segundo lugar, yo respeto la Constitucion,
y Ceuta y Melilla la considero espanola, porque 10
dice la Constituci6n. Canarias no es Ceuta y Melilla;
aqui estamos en Canarias y yo defiendo el concepto
"insularidad" que establece la Constitucion, que
sustituye, en este caso concreto, el concepto de
"residencia".

No obstante, quiero manifestar que es un concep
to no nuevo, porque el hecho insular es ffsico, siem
pre ha existido, y dar cumplimiento a la Constitu
ci6n, creo que es un mandato de todo Parlamento y
de todo espaiiol.

Muchas gracias.

EI senorPRESIDENTE: Gracias, senorAcevedo.
i,Hay diiplica? Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Senor Presidente.

Creemos que en nuestra intervenci6n anterior no
hemos negado, en absoluto, la "espaiiolidad" de Ceuta
y Melilla ni la "espaiiolidad" de las Islas Canarias. Lo
que hemos puesto en evidencia son dos tenitorios del

Estado espaiiol, que tienen diferente configuraci6n
geogr3fica, puesto que uno esta en un continente y el
otro son islas, que cobran un caracterretributivo, que
se llama indemnizaci6n por residencia.

Por tanto, tampoco vemos que esto seaanticons
titucional, a no ser que -como ya ha dicho el conse
jero- el diputado enmendante quiera establecer un
nuevo concepto retributivo que se llame ''plus de
insularidad" 0 como quiera que 10 llame. Por 10
tanto, nos mantenemos en nuestra posicion, senor
Presidente.

Gracias.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
Senor Bergasa.

EI senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Senor
Presidente. Senorfas.

Vuelvo a insistir en 10que en un debate anterior
dije, y es que creo que es un efecto desproporciona
do el que se pretende conseguir con esta enmienda.
EI hecho insular, senor Acevedo, el hecho insular,
constitucionalmente recogido, esta perfectamente
garantizado en toda la legislaci6n del Estado en 10
que se refiere a Canarias. En la Ley del Fondo de
Compensaci6n Interterritorial, en la Ley Organica de
Financiaci6n de las Comunidades Aut6nomas, y se
traduce en hechos palpables y visibles a la hora de
sentir los efectos del hecho insular.

Lo que se esta haciendo aqui es, simplemente,
recogiendo un derecho adquirido por los funciona
rios piiblicos que, en el regimen retributivo prece
dente, contaban con el complemento de la indemni
zacion por residencia. Y 10que se esta haciendo es,
simplemente, reconocerlo.

Insisto, que Su Sefiorfa plantea, 0 pretende plan
tear, un debate sobre la introducci6n de un nuevo
concepto de indemnizacion por ''insularidad'' a los
funcionarios publicos en Canarias; es cuesti6n
distinta, pero no es este el problema que aquf se
debate.

EI senor PRESIDENTE: Gracias.
(E1 senorAcevedo Bisshopp solicita la palabra.)
Si, senor Acevedo. Brevemente, por favor.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiion No es nuevo, senor Bergasa, no es nuevo
este concepto. Yo pretendo sustituir "residencia" por
"insularidad", sencillamente, sustituir. Sencillamente
esa es la enmienda.

Gracias, senor Presidente.

EI seDor PRFSIDEN1E: Gracias, senorAcevedo.
Pasamos a la votaci6n de esta enmienda. i,Votos

a favor? (Pausa.) Ya. l,Votos en contra? (Pausa.)
Gracias. i,Abstenci6n? (Pausa.) Ya.
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Resultadode esta votaci6n:a favorde 1a enmien
da 19 votos, en contra 29 y 2 abstenciones.

Rechazada.
Enmienda 89 -4 de su catalogo particular-, de

supresi6n parcial, del Grupo Mixto.
Don Oswaldo Brito tiene la palabra.

El senor BRITO GONzALEZ (Desde su
escaiio): Muchas gracias, senor Presidente.

En principio,en relaci6n con el texto de esta en
mienda, bueno, sefialar 10 interesante del debate
precedente, dado que guarda relaci6n con el mismo
articulo,en el sentido de esa identificaci6n del com
plementode africanidad; al asimilarsepor alg6n in
terviniente el planteamiento de la residencia en Ca
nariascon el tema de Ceuta y Melilla.En todo caso,
es algo que viene siendo habitual por parte del Go
biemo central, en el sentido de que ahora todas las
disposiciones referentesa Canarias,incluso lasespe
cificas de su Regimen Econ6mico y Fiscal, vienen
incluidas,incluido el protocolo con la Comunidad,
en el planteamiento Islas Canarias, Ceuta y Melilla.
Pero al margende esa disquisici6n de tipo situacio
nal, yo vuelvo a insistir sobre el particularde 10que
antes comentabamos. El senor Bergasa sefialaba
antes que no se limitaba el planteamiento de discu
si6n 0 de negociaci6nen los aspectos intemos, sino
que solamente se fijaba ellimite del crecimiento.

En este caso y en este articulo es perfectamente
claro que en su apartado 2, en el apartado 6 y 7, se
vuelve a introducirun factor de discrecionalidaden
1a fijaci6nde plantillasy sus retribuciones dentrodel
monto global fijado como incremento de la masa
salarial, de la masa retributiva de los funcionarios.
En este sentido,nosotros entendemos que deben de
suprimirseambos artfculos, y que esos aspectos de
negociaci6n intema, tanto la distribuci6n de la
retribuci6n, como 10 que afecta a los puestos de
trabajo,etcetera, deben de realizarse en negociaci6n
con los sectores directamente afectados.

EI senorPRESIDENTE: Gracias,don Oswaldo
Brito.

Senor Bergasa.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Senor
Presidente. Sefiorfas.

Estamos en un supuesto exactamente igual que
el anterior. No se trata de cambios introducidos c0

mo consecuencia0 derlvados de la necesidadde ne
gociar a traves de convenios colectivos0 a traves de
cualquier otro mecanismo de negociaci6n. Se trata
del reconocimiento, por parte de la ley, de situacio
nes de hecho derivadas del regimen normal de fun
cionamiento de las administraeiones publicas.

En el apartado segundo 10que se hace es decir,
simplemente, que se percibira la retribuci6n corres-

pondienteal puesto de trabajoefectivamentedesem
pefiado. 1..0 cual no excluye que cualquier otra
retribuci6n derivada de derechos adquiridos por el
funcionario le va a ser reconocida, porque, 16gica
mente, son derechos adquiridos, legftimos, que le
deberan ser reconocidos en todo caso.

En relaci6n con el apartado 6, se trata, exacta
mente, del mismo caso; se trata de funcionarios
publicos que por el origen de las administraciones
publieasde las cualesproceden,habra de reconocer
seles, 16gicamente, con independencia del sistema
retributivo del puesto de trabajo que desempefien,
habra que reconocerseles las retribuciones comple
mentarias 0 aquellas retribuciones a las que tengan
derecho en base al puesto de procedencia.

Y en cuanto al apartado 7, evidentemente, los
complementos personales del puesto de trabajo
tendran que, necesariamente, regularse por su nor
mativa especifica, porque vuelve a ser un supuesto
de derecho reconocido y amparado por la ley.

EI senor PRFSIDENTE: Gracias, senorBergasa.
Torno en contra de esta enmienda. Senor Jerez.

El senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
flo): Gracias, senor Presidente.

Entendemosque el senorconsejeroha hecho una
explicaci6ncorrectade 10 que se pretendia, 0 10 que
se pretende,con 1a inclusi6nde los apartados 2, 6 Y
7 del articulo 5; es regularunas situaciones diferen
ciales, que se pueden presentar, de los funcionarios
de la comunidadaut6noma,como son los provenien
tes de las Mancomunidades, 0 aquellos otros que
tengamos 0 que tienenun CPT,que, indudablemen
te, esta a extinguir, as£ como en el apartado 2, la
condici6n de que los funcionarios cobren segdn el
puesto de trabajo que estandesempefiando. Como
estos son preceptos que nuestro grupo entiende
logicos, vamos a mantener el texto del Gobiemo.

Gracias, senor Presidente.

El senor PRESIDENTE: Senor Jerez, gracias.
Senor Brito.

El senor BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

Decir que la argumentaci6n expresada por el
senor consejero,y a la coal se ha adherido, como es
16gico, el portavoz del Grupo Parlamentario Socia
Iista, pues efectivamente no defiende, en absoluto,
los planteamientos del propio texto presentado, en
el sentidode que aqui no se dice que son los puestos
que, en este momento, se vengan desempeiiando; se
dice: "los puestosde trabajoa que hayan sido adscri
tos", Y en este momento sabe el senor consejero,
perfectamente,que se estaprocediendoa determinar
la estructura de los puestos de trabajo, y no es un
tema que sea a los puestos actualmente adscritos,
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sino que es un tema que esta creando muchas tensio
nes intemas dentro del personal, porque estan deter
minandose jerarquicamente y de arriba a abajo una
estructura de puestos de trabajo que varia sustancial
mente la estructura intema de las consejerias, inclui
do el hecho de que a personal contratado 0 personal
interino se Ie esta dando prioridad en la ocupaci6n
de puestos importantes, a igualdad de cualificaci6n
laboral y con personal de empleo estable.

Digo que en este sentido el tema no es asf, y en
el sentido de complemento de personal transitorio,
decir que, incluso, hay recursos planteados contra
este complemento porque vulneraderechos adquiri
dos. Por tanto, no se estan conservando condiciones
ya vigentes, sino que se introducen modificaciones
sustanciales en el regimen de trabajo y en el regimen
retributivo del personal, incluido en el ambito del
articulo 7.

Nada mas, senor Presidente. Muchas gracias.

EI senor PRESIDENTE: Senor Bergasa, tiene
la palabra.

EI senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Senor
Presidente, desde luego, es claro que 10 que Su
Sefiorfa afirma no es este el ambito ni ellugar ade
cuado para afirmarlo. En gran parte porque contiene
bastantes inexactitudes.

Mire usted, la necesidad de aplicarcomplementos
transitorios esta reconocida en la Ley30, de Medidas
Urgentes de Reforma de la Funci6n Publica, en
funci6n, precisamente, de la capacidad de las Admi
nistraciones publicas de adoptar decisiones de
organizaci6n, de autoorganizaci6n 0 de reorganiza
ci6n. Lo que se hace aqui es, lisa y llanamente,
aplicar una tecnica bastante simple, que es, por una
parte, reconocer el sistema retributivo que corres
ponde al puesto de trabajo efectivamente desempe
iiado, con el fin de evitar situaeiones confusas here
dadas del pasado, y, en segundo lugar, garantizar el
reconocimiento expreso a los derechos econ6micos
de los funcionarios mediante el sistema de comple
mentos personales transitorios. Efectivamente, fun
cionarios procedentes de otras administraciones
piiblicas tienen que ser adscritos a funciones
equivalentes a las que venian desempeiiando, en
funci6n de su cualificaci6n y su preparaci6n profe
sional. Pero esos puestos de trabajo, que existen en
la Administraci6n publica, y que estandesempefian
dose 0 que estanen situaci6n de vacante, tienen un
sistema retributivo distinto. Y 10 que se pretende es
evitar privilegios 0 discriminaciones entre funciona
rios que ejerzan el mismo tipo de funciones y asu
man el mismo tipo de responsabilidades.

Por10tanto, la tecnica que se sigue en esta norma
es tecnica recogida de legislaci6n basica del Estado,
y, en este caso, se aplica con criterios de objetividad.

Si algun funcionario publico se ha sentido discrimi
nado, evidentemente, tendra que acudir a un procedi
miento de reclamaci6n. Pero 10que es claro es que
como norma en general, y como tecnicaen general,
desde el punta de vista del Gobiemo, es impecable
y, por 10tanto, defendemos que se mantenga.

EIsenorPRESIDENTE: Gracias, senorBergasa.
l,EI senor Brito quiere contestar por alusi6n a

bastantes inexactitudes?

EI senor BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio): Solamente, senor Presidente, decir que se
contesta solo el tema, en cuanto que el senor conse
jero se permite hacer un juicio de valor sin demos
trarlo y sin acreditarlo.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, don Oswaldo
Brito.

LVa a duplicar el senor Jerez? (pausa.) No.
Bien, pasamos, entonces, a la votaci6n de esta

enmienda. l,Votos a favor? (Pausa.) Si. l,Votos en
contra? (Pausa.) Ya.l,Abstenciones? (Pausa.) Ya.

Resultado de esta votaci6n: a favor de la enmien
da 5 votes; en contra 29 y 16 abstenciones.

Queda rechazada.
Y pasamos, inmediatamente, a votar el articulo

7 del dictamen. l,Votos a favor de este articulo?
(Pausa.) Ya. l,Votos en contra? (Pausa.) Ya.l,Abs
tenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: a favor del articulo
7 del dictamen 29 votos; en contra 19 y 2 absten
ciones.

Aprobado el articulo 7 del dictamen.
Articulo8, Contrataci6n de personal con cargo

a los crectitos de inversiones. Hay una nnica en
mienda de don Oswaldo Brito, la numero 95 de su
cuenta particular, de adici6n.

Tiene la palabra don Oswaldo Brito.

EI senor BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio): Si, senor Presidente.

Para plantear 0 defender nuestra enmienda, que,
en definitiva, 10que trata es de completar el texto de
los requisitos de contrataci6n de personal con cargo
a los creditos de inversiones, en el sentido de esta
blecer que la contrataci6n de personal se ajust:ani,
estrictamente, a las condiciones derivadas de la
oferta publica de empleo cualesquiera fuese el tipo
de contrataci6n escogido. Esto es un principio
general que se viene aplicando por lasadministraeio
nes piiblicas, con canicter general, y es importante
que en este sentido se estableciese, no solamente el
criterio de que los contratos en regimen laboral
habran de formalizarse a traves de la oficina de
empleo, sino que, en todo caso, se establezea este
criterio que objetiva mucho mas 10 que supone la
contrataci6n de personal por las administraeiones

- 3152-



ZIdeenem de1986 DIARIO IESESHHS DEL PARlNtBTO IE CANARIAS

ptiblicas y constituye una garantfa para los propios
ciudadanos y afectados.

El senor PRESIDENTE:Gracias, don Oswaldo
Brito.

El seiior Bergasa.

El senor CONSE,JERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Seiior
Presidente. Sefiorfas,

La autorizaci6n que preve esta norma se refiere
a circunstancias, norma1mente, exeepcionales. Por
10tanto, diffcilmente, podrfa entrar en los planes de
oferta publica de empleo la oferta de contrataei6n
con cargo al credito de inversiones, porque por su
propia naturaleza son contrataeiones tota1mente
circunstanciales. Y se establece una garantia, eviden
temente, en funci6n de esa exeepcionalidad, y es
-primera garantfa- que la Consejerfa de Hacienda
del Gobierno, que es la que tiene la responsabilidad
de asignar y de ejecutar los creditos de inversiones,
controle, efectivamente, que esa contrataei6n res
ponde al principio de exeepcionalidad, junto, evi
dentemente, con la Consejeria de laPresidencia, que
es la que tiene atribuidas lascompetencias en mate
ria de funci6n publica, y en general de todos los
regfmenes de contrataei6n de personal del Gobierno,
y, por Ultimo, lasoficinas de Empleo que garantizan
la concurrencia de laspersonas que estan en turno de
espera para obtener empleo.

No puede asimilarse esta circunstancia -insisto
en que es de caracter absolutamente excepcional- a
una oferta global de empleo de caracter normal. Y
por esa raz6n es por 10 que se establece como una
norma especffica.

EI senorPRESIDENTE: Gracias, seiior Bergasa.
Iniciamos el turno en contra. Seiior Jerez.

El senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
flo): Para abundar en los argumentos que ha expues
to ya el seiior consejero, en el sentido de que esta
contrataei6n se refiere a personal con destino 0 con
cargo a creditos para inversi6n. Si la contrataci6n se
hiciera por la oferta publica de empleo, seguramente,
mientras que se publica la oferta y se resuelve el
concurso, transcurriria una cantidad de tiempo que,
posiblemente, la inversi6n, 0 no se podria realizar 0
ya estaria fuera de plazo. Por tanto, como esto es una
contrataci6n para realizar un trabajo concreto, 10
16gico es -y que se extingue el contrato de trabajo
con la extinci6n del servicio 0 de la inversi6n que se
quiera hacer-, 1016gicoes que se haga, en todo caso,
como se piensa hacer: de acuerdo con la norma
vigente por medio del personal que esta inscrito en
las oficinas de empleo.

Por tanto, vamos a mantener el texto del Gobier
no, seiior Presidente.

El senor PRESIDENTE: Gracias, seiior Jerez.
Don Oswaldo Brito.

El senor BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio]: Seiialar, seiior Presidente, que, bueno,
pienso que es bastante equfvoco 10que se ha mani
festado. En primer lugar, se puede, perfectamente,
hacer una oferta de empleo con caracter urgente
-nada10impide-, pero es que, ademas, en el epfgra
fe tercero, apartado tercero, de este articulo 8 10 que
se dice es que los contratos en regimen laboral
habran de formalizarse a traves de las oficinas de
empleo. No se dice, concretamente, que la demanda
de empleo se realiza a traves del INEM, ni tan
siquiera eso, porque la formalizacion de los contra
tos de trabajo se tiene que hacer por lasoficinas de
empleo, sea cual sea el tipo de contrataci6n que se
realiee, y, por tanto, me parece que aquf hay un
equfvoco. Se habla de formalizacion a traves de
oficinas de empleo, no se dice concreta.mente que ni
tan siquiera el personal se cogera a naves de la oferta
de personal que se haya registrado en las oficinas de
empleo.

El senor PRESIDENTE: Gracias, don Oswaldo
Brito.

El senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Si la formalizaci6n del contrato se hace en la
oficina de empleo, indudablemente la contrataci6n
sera por medio de la oficina de empleo.

Gracias, seiior Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, seiior Jerez.
Bien, vamos a proceder a la votaci6n de esta

enmienda. i,Votos a favor? (Pausa.) Ya. i,Votos en
contra? (Pausa.) Ya. i,Abstenciones? (Pausa.) Ya.

Resultado de esta votaei6n: 5 votos a favor de la
enmienda, 27 en contra y 19 abstenciones.

Rechazada
Votaci6n del articulo 8 del dictamen. LVotos a

favor? (Pausa.) Ya. i,Votos en contra? (Pausa.) Ya.
i,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de esta votaci6n: a favor del articulo
8 del dictamen 29 votos; en contra 19 y 3 absten
ciones.

Aprobado el articulo 8 del dictamen.
Articulo 9, sobre Contrato para la realizacion

de trabajos especfficos. Una enmienda, la mimero
91, de supresi6n, de don Oswaldo Brito.

Tiene la palabra don Oswaldo Brito.

El senor BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiion Entendemos, seiior Presidente, que, efecti
vamente, es innecesaria la menci6n a 10que estable
ee la disposici6n adicional cuarta de la Ley 30/1984,
de Medidas urgentes para la reforma de la funcion
pUblica, y, por tanto, en consecuencia, entendemos
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que debe ser suprimido. Este es un tema que esta ya
planteado con caraeter general y entendemos que no
es necesaria su reiteraci6n en el propio texto de la
Ley de Presupuestos de la comunidad aut6noma.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, don Oswaldo
Brito.

i.,Tumoen contra?

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
flo): ...(Ininteligible.)

EI senor PRESIDENTE: No es tumo en contra.
i.,Una aclaraci6n, senor Jerez?

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
flo): Efectivamente, el precepto que esta en el articu
lo 9 esta recogido en la Ley 3011984, pero la inten
ci6n del Gobierno era reforzar, para que ese tuviera
muy en cuenta el contenido de este articulo. De
todas formas, como esta en la Ley 3011984, vamos
a aceptar la enmienda del senor Brito.

Gracias.

EI senor PRESIDENTE: Votaci6n de esta
enmienda.

Votaci6n de esta enmienda. i.,Votos a favor?
(Pausa.)

Aprobada por unanimidad.
Votaci6n del articulo 9 del dictamen. LVotos a

favor? Perd6n, ha sido un lapsus de la Presidencia.
Al ser aceptada esta enmienda, como es de supre
sion, decae el articulo 9 del dictamen.

Pasamos a la votaci6n del articulo 10, que no ha
tenido enmiendas, sobre Probibicion de ingresos
atipicos a los funcionarios piiblicos, comprendidos
en el ambito de aplicaci6n de los presupuestos.
i,Votos a favor del articulo 1O? (Pausa.)

Aprobado por unanimidad.
Articulo 11, sobre encomiendas a las corporacio

nes locales para ejecuci6n de proyectos de inversio
nes incluidos en los anexos de estos Presupuestos.
Una enmienda presentada por don Oswaldo Brito,
la mimero 92, de modificaci6n, apartado 2, mas un
apartado que made la enmienda

Tiene la palabra don Oswaldo Brito.

EI senor BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiion Senor Presidente.

Seaalar que, dado el caracter de este articulo, en
el coal se establece la posibilidad de que el Gobiemo
puede encomendar, hacer una encomienda a las
corporaciones locales en la ejecuci6n de proyectos
de inversi6n, incluidos los respectivos anexos de los
Presupuestos Generales de la Comunidad Aut6no
ma, entendemos que debe de existir un control
parlamentario sobre ese tramite, porque, 16gicamen
te, significa una traslaci6n de los creditos aprobados

por el Parlamento a otras instituciones, cuando
todavia no esta ni siquiera la ley reguladora de esas
encomiendas. En este sentido proponemos que se
plantee una modificaci6n al articulo 9, apartado 2
del proyecto, en el sentido de que se establezca que
el Gobiemo, previo examen del Parlamento de
Canarias, a propuesta del Consejero de Hacienda,
aprobara las bases y prescripciones por las que se
reginln las referidas encomiendas que habran de ser
comunes para todas las consejerias y corporaciones
locales receptoras; y tres, la distribuci6n de los
recursos previstos en el programa del Fondo de
Compensaci6n Interinsular -e6digo 201-, como
forma transitoria de aplicaci6n del articulo 56 del
Estatuto de Autonomfa, se realizara por el Parlamen
to de Canariasconforme al articulo 166 de su Regla
mento y a propuesta del Gobiemo de Canarias el
informe remitido al efecto.

Entendemos que esto debe de desarrollarse asi
para garantizar, en todo caso, el efectivo control
parlamentario.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, don Oswaldo
Brito.

i,Tumo en contra? Don Ram6n Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
flo): ...lIninteligible.} que se preven en el texto del
articulo 9, primero dice que el Gobiemo, previo
examen del Parlamento de Canarias, hara las enco
miendas. Creo que esto es misi6n exclusiva del
Gobiemo y, por tanto, no tiene por que ser, por que
dar cuenta previamente al Parlamento de Canarias.

La inclusi6n de la distribuci6n de recursos, 0 sea,
del punto 3 del citado articulo, no es momento,
puesto que esto esta regulado ya en la parte de la
disposici6n final segunda del texto del proyecto y no
cabe en este momento hacer esta introducci6n en
este articulo. Por tanto, mantendremos el texto del
Gobiemo, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias.
ElseiiorConsejero de Hacienda, BergasaPerdo

mo, solicita la palabra.)
Perd6n, i.,senorBergasa?

EI senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio]: Senor
Presidente.

La norma 10 que preve es la aplicaci6n, con
caracter general, de la tecnica de encomiendas; no
tiene otra finalidad que establecer los terminos a tra
yes de los cuales esa encomienda podra producirse.

En cuanto a las obligaciones de informaci6n
parlamentaria, ya se ha reiterado aquf que estan
garantizadas en la disposici6n adicional segunda y,
en todo caso, la tecnica de encomienda de ejecuci6n
de proyectos de inversi6n a las corporaciones locales
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ya esta ampliamente reconocida en la legislaci6n
basica de regimen local, y no tiene mayor trascen
denciaque fijar esemarcogeneraly esahabilitaei6n
general.

EIsenorPRFSIDENTE: Gracias, senorBergasa,
Votaei6n de esta enmienda. LVotos a favor?

(Pausa.) Ya.l,Votosen contra? (pausa.) Ya.l,Abs
tenciones? (Pausa.) Ya.

Resultado de la votaei6n: a favor 7 votos, en
contra 28, abstenciones 16.

Pasamos a votar el articulo 11 del dictamen.
Votos a favor? (Pausa.) Ya. l,Votos en contra?
(Pausa.) Ya.l,Abstenciones? (Pausa.)

Resultadode la votaei6n: a favor del articulo 11
del dictamen 28 votos; en contra 20 y 3 abstencio
nes.

Aprobado el articulo 11.
El articulo12,sobreAvales,no ha sufridoningu

na enmienda;luego,vamosa procedera su votaei6n.
l,Votosa favor? (Pausa.)

Unanimidad.
Articulo13, sobreOperaciones de crectlto.Una

enmiendade don OswaldoBrito,la 93, de supresi6n
parcial.

Tiene la palabra don Oswaldo Brito.

El senor BRITO GONZALEZ (Desde su
escatio): Gracias, senor Presidente.

Sefialarque,dentrode lasconsignaciones de ope
racionesde creditoplanteadasen el proyecto de ley
del Gobierno,se estableceen el apartado 2la autori
zaci6n del Parlamentoal Gobierno, para que, a pro
puestadelConsejerode Hacienda, emitapagaresdel
tesoro publico, de la Comunidad Aut6noma de Ca
narias, por plazo maximo de vencimiento de 180
dfas, y basta un importe de 3.000 millones de pese
tas, que deberanser amortizadosdentro del ano na
tural correspondiente al ejerciciopresupuestario.

Nosotrosentendemosque esaemisi6nde pagares
del tesoro publico no esta acreditada dentro de la
propia estruetura del gasto del Proyecto de Presu
puestosde lacomunidadaut6noma, y en este sentido
planteamosque 10 que se debe, en todo caso, autori
zar por el Parlamentoes el apartadoprimero de au
torizaci6nde la emisi6n de Deuda PUblica -10.000
millonesde pesetas-, destinada a financiar lasopera
cionesde capitalque figuranen el AnexoIl, porque,
en todo caso, esta operaci6n de pagares del Tesoro
PUblico no aparece explicada ni justificada en nin
gun momento en el proyecto de Presupuestos.

E1senor PRESIDENTE: Gracias, don Oswaldo
Brito.

Turno en contra. Senor Jerez.

El senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, senor Presidente.

La operaci6n que se preve en el apartado 2 del
articulo 11 no son operaciones de endeudamiento,
sino son operaciones de tesorerfa, Su finalidad es
que cuandola Consejerfa de Hacienda,por cualquier
raz6n, se yea escasa de recursos efectivos, puede
hacerestaemisi6nde pagares para paliaresaescasez
de recursos efectivos.

Esto esta contemplado en los artfculos 61, 62 de
la Ley de la HaciendaPUblica Canaria, y, por tanto,
tienenperfectavigenciay perfectanecesidadde que
la comunidad, el Gobiemo, cuente con un instru
mento de este tipo para paliar esas deficiencias de
tesorerfa que se pueden presentar.No corre ningun
riesgopuestoque son operaciones que se extinguen,
dijeramos, con el mismo ejercicio presupuestario.
Por tanto, creemos16gicasu inclusi6n en la Ley de
Presupuestos.

Senor Presidente, gracias.

El senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
Senor Bergasa.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escanon Senor
Presidente.

Para ratificar 10que ha expresado Su Sefiorfa,
el diputado Jerez, y explicar que se trata de una
autorizaci6n que trata de prever la necesidad de
acudir a operacionestransitorias,no de un mandato
a traves del cual se tenga que producir, efectiva
mente, la emisi6n de pagares. Por tanto, es una
previsi6n del Gobiemo que, al estar contenida en
la Ley de Presupuestos, desarrolla plenamente las
nonnas que estan establecidas en la Ley de la
Hacienda Publica Canaria.

El seiiorPRFSIDENTE: Gracias, senorBergasa,
Senor Brito.

El senor BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio]: Seiialar que, en principio, la emisi6n de
pagares del tesoro, aunque, efectivamente, deba
amortizarse en el ano natural, es una emisi6n de
deuda a corto plazo, es un endeudamiento, un tipo
de endeudamiento como otro cualquiera, que, efecti
vamente,en la Ley de la Hacienda PUblica Canaria
esta prevista la posibilidad de este recurso con los
correspondientes controles. Y 10 que es normal es
que cuandose preciseesanecesidadde tesorerlaque
esta planteada, se haga uso de 10 establecido en la
Ley de la Hacienda PUblica de la comunidad aut6
noma y no en estecaso ya con una cantidadpreesta
blecida,donde pareceser que ya, se preve, que va a
existir un problema de tesorerfa que llega hasta los
3.000 millones.l,Porque 3.000 millones?,l,por que
no 5.ooo?,l,porqueno l.ooo?, l,porque no 5OO? Me
parece que 10 correcto seria aplicar la Ley de la
Hacienda PUblica a la comunidad aut6noma, que

- 3155-



11deenero de1986

para eso esta, y no fijar -digamos- un planteamiento
de autorizaci6n hasta 3.000 millones. Porque, en
todo caso, que se justifique: i,por que 3.000 millones
y por que no otra cantidad?, y l.por que esaprevisi6n
de problema de tesorerfa cuando se estaaprobando
la Ley de Presupuestos?

EI senor PRESIDENTE: Senor Bergasa, por
favor.

EI senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Senor
Presidente.

Entre las obligaciones de la documentaci6n
presupuestaria, evidentemente, no figura la presen
taci6n del presupuesto de caja El presupuesto de
caja es un instrumento de control de las operaciones
de tesorerfa peri6dicas, que dentro del ejercicio
presupuestario la administraci6n tiene que cubrir
como obligaciones de caracter ordinario, normal y
autom3tico. 3.000 millones representa ellimite que
a juicio del Gobiemo estarfa justificado en operacio
nes transitorias para los perfodos que se preven en
el propio proyecto de ley de 180 elias de amortiza
ci6n de esas operaciones transitorias. Representan
algo menos del 5% del total de los creditos presu
puestarios previstos en el estado de gastos, porque,
nonnalmente, esa obligaci6n va a referirse, insisto,
a estas obligaciones de caracter ordinario yautomati
co, como pueden ser obligaciones de pago de n6mi
nas de personal u obligaciones de pago de gastos
corrientes. Ellimite es prudente en relaci6n con el
volumen total de gastos, es muy prudente; y en
relaci6n con el perfodo maximo de amortizaci6n
tambien es bastante prudente.

Esa es la justificaci6n general que, ademas, se
intuye, a nuestro juicio, se intuye del contexto de la
estructura del gasto presupuestario y del volumen de
los ingresos previstos.

EI seiiorPRESIDENTE: Gracias, senor Bergasa
Torno en contra Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Las justificaciones politicas ya se dieron en la
anterior intervenci6n.

Solamente decir que la emisi6n de pagares del
Tesoro no son operaciones de endeudamiento,
porque se hacen con cargo a unos recursos que se
supone que tiene la comunidad aut6noma En todo
caso, esos recursos 10que van a costar es un poco
mas caros, puesto que se han de pagar los intereses
de la emisi6n y del mismo pagare, pero en ningtin
caso van a suponer endeudamiento, puesto que la
emisi6n del pagare se hace contra un posible ingreso
o un cierto ingreso que existe en la comunidad.

Gracias.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
Procedemos a la votaei6n de esta enmienda

i,Votos a favor? (Pausa.) Ya i,Votos en contra?
(Pausa.) Va. i,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: a favor de la enmienda
19 votos, en contra 30 votos, 3 abstenciones.

Rechazada.
Votaei6n del articulo 13 del dictamen. LVotos a

favor? (Pausa.) Ya i,Votos en contra? (Pausa.) Ya
i,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: a favor del articulo 13
del dictamen 30 votos; en contra 19,3 abstenciones.

Aprobado este articulo.
Articulo 14, sobre autorizaci6n de gastos de

cualquier naturaIeza, de cuantfa superior a 100
millones, hay una enmienda presentada por don
Oswaldo Brito, la ntimero 94, sobre modificaci6n de
cuantfas,

Tiene la palabra don Oswaldo Brito.

EI senor BRITO GONZALEZ (Destle su
escaiion Senor Presidente.

En el sentido de que la cuantia en todo caso
exceda de 75 millones, en lugar de los 100 millones
establecidos, para que requiera la autorizaci6n del
Gobiemo y tiene el objeto de un mayor control de
la actuaei6n en contrataciones de este tipo por parte
de las autorizaciones de ereditos correspondientes a
los Presupuestos.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, don Oswaldo
Brito.

i,Torno en contra? Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): La cuantia propuesta por el enmendante es
similar a la cuantia que obra en el proyecto del
Gobiemo. El Estado tiene para este fin 500 millones
de pesetas. Creemos que la cuantia expresada por el
Gobiemo, en el articulo 12, es una cuantia razona
ble, que tambien tiene el mismo criterio de control
parlamentario, y que no es una cuantia exagerada
para un gasto. Y por tanto, creemos que es acertado
y nos vamos a mantener en la cifra, puesto que,
ademas, es la misma que la que ya se ha sefialado en
Presupuestos anteriores.

Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Senor Jerez, muchas
gracias.

i,Senor Brito? (Pausa.) No, no va a intervenir.
Bien, pasamos, entonces, ala votaei6n de esta

enmienda, i,Votos a favor? (Pausa.) i,Votos en
contra? (Pausa.) i,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: 19 votos a favor, 30 en
contra, 3 abstenciones.

Rechazada
Votaci6n del articulo 14 del dictamen. i,Votos a

- 3156-



1:T deenem de1.
favor del articulo 14 del dictamen? (pausa.) "Votos
en contra? (Pausa.) "Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaei6n: 31 votos a favor del
articulo 14 del dictamen, 19 en contra y 3 absten
ciones.

Aprobado el articulo 14.
Articulo 15, sobre Contratacion directa de

inversiones, hay una enmienda-la 303- del Grupo
Popular,que es de adici6nal parrafo primerode este
articulo.

Tiene la palabra el senor Alonso Valer6n.

El senor ALONSO VALER6N (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

Mi grupoha consideradointeresantela inclusi6n
de este tipo de enmienda, que suponga una cierta
limitaci6ncontrael abuso con respecto al concierto
directo que se vienerealizandodesde la perspectiva
de la contrataei6n directa de esta comunidad aut6
noma.

Entendemos que de los cuatro modos de selec
ci6n del contratista -la subasta, el concurso, el
concurso-subasta y el conciertodirecto-, este Ultimo
es el que debe estar, en cierta medida, pues mas
vigiladoy que debe responder-aunque corresponda
ala legalidadvigenteen nuestro sistemaadministra
tivo- a las caracteristicasde urgencia para su reali
zaci6n. Entendemos que todos los contratistas de
ben, siempre que retinan las condiciones, estar en
predisposici6n a acceder a aquellas obras de la Ad
ministraei6n yes, por tanto, que este uso del con
cierto directo por parte de la misma debe sujetarse
a unos elementosque requieran,pues, la urgenciade
la obra, que en todo caso puede preverse con una
planificaci6n adecuada, y consideramosque es abu
so de este apartado, vamos, el abuso del concierto
directo, pues,elmenos&icode loscomportamientos
en los modosde selecci6ndelconttatista.Y conside
ramos, pues, que es conveniente la limitaei6n en
cuanto a la inclusi6n de ese aspecto de la urgente
necesidad, para poder utilizar el concierto directo.

EI senorPRESIDENTE: Gracias, senorAlonso
Valer6n.

"Turno en contra? Senor Jerez.

El senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, senor Presidente.

Lo que se pretende con el articulo 13 no es el
abuso de la contrataci6ndirecta, sino 10 que se pre
tende es la regulaci6nde la posibilidad de contrata
ci6n directa. En la Ley de Contratosdel Estado exis
ten tres razones para la contrataci6n directa: una es
que existasolamente una empresaque pueda realizar
el servicio; segundo, raz6n de urgencia, y tercero,
cuantia cifrada en 25 millones de pesetas.

Nosotros 10 que hacemos aquf es modificar la
raz6n de cuantia, en vez de 25 millones de pesetas

-puesto que una obra de 25 millones de pesetas hoy
es cualquierobra sin importancia-, por la cuantia de
50 millones de pesetas; pero queda en su totalidad
vigente10 que marca la Ley de Contratosdel Estado
solamente en esa modificaci6n de aumentar la
posibilidad de contrataei6n directa por cuantia, en
vez de 25 a 50 millones de pesetas.

Nada mas, senor Presidente. Gracias.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
(El senor Consejero de Hacienda, Bergasa

Perdomo, solicita intervenir.)
Sf, senor Bergasa.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Senor
Presidente.

Querria aiiadir a 10que ya se ha expuesto como
argumento, puesto que, efectivamente, como Su
Senona sabe, la legislaci6n basica en materia de
contrataei6nes la Ley de Contratos del Estado, que
fija las condicionesespecfficas a travesde lascuales
la Administraei6n puede concertar contratos de
ejecuci6ndeobras;10 que sepretendia,y se pretende
con esta norma, es -como se hadicho-, simplemen
te, afectar a uno de los motivos especificos que es
por raz6n de la cuantia,elevar la cuantia de 25 a 50
millones. Pero es que, ademas, se incluyen dos
apartadosdonde se da cumplida respuesta al princi
pio de control, tanto de control en terminos de
garantiade la concurrencia, mediante la inserci6nde
la correspondienteofertaen un peri6dicode maxima
circulaci6n, y, por 10 tanto, que todas las empresas
puedan concurrir a la oferta de contrataci6n directa,
como decontrolparlamentario,mediantela remisi6n
peri6dica de informaci6n al Parlamento, sobre el
mimero de contratos de obras concertados por este
procedim:iento y sus cuantias.

Por 10 tanto, no hay raz6n alguna para introducir
aqufun debate &ico,que no tiene nada que ver con
el contenido ni con el fondo de la cuesti6n, sino de
10 que se trata es, simplemente, de establecer una
norma clara y rotunda,en cuanto allimite cuantitati
vo de las obras que pueden ser ejecutadas por el
regimen de contrataci6n directa.

EI senorPRESIDENTE: Gracias, seDorBergasa,
Senor Alonso Valer6n.

El senor ALONSO VALER6N (Desde su
escaiio): Senor Presidente.

Solamentemanifestarque sinosotroshacemosun
recorrido a 10largo de la utilizaci6n del concierto
directo en el Boletin Ojicial de la Comunidad
Autonoma -nuestro BOCAC- es verdaderamente
abusivo-diria yo, permitasemela expresi6n- el uso
del concierto directo. Efectivamente, la Ley de
Contratos establece el caracter de urgencia, pero
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tambien es de todos conocido que la Administracion
utiliza, de cuando en cuando, pues los desdobla
mientos de obra y utiliza, de cuando en cuando, pues
el no uso excesivamente de esa terminologia "urgen
cia" para poder realizar por este sistema del concier
to directo obras basadas, pues, en ese principio de
urgencia, que no 10 es tanto. Es, por tanto, que si 10
dice la ley, no se por que se oponen a que 10 diga
nuestra Ley de Presupuestos, y en este sentido mi
grupo mantiene y defiende la enmienda,

EI senor PRESIDENTE: Senor Bergasa.

EI senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Senor
Presidente.

A veces da la impresion de que hablamos en
idiomas diferentes. Los principios de la ley se respe
tan escrupulosamente porque es obligacion del
Gobiemo respetarlos. Las unicas razones por las
cuales se puede adjudicar un contrato por el procedi
miento de adjudicacion directa es por razon de
urgencia 0 por raz6n de ausencia de concurrencia,
y 10 unico que hace la ley es fijar la cuantia maxima,
nada mas; no afecta a la razon de fondo. La necesi
dadde acudir al principio de urgencia 0 a la justifi
cacion de urgencia seguira siendo norma aplicable
en todo caso. Y el hecho de que 10 diga la Ley de
Presupuestos no altera en nada la obligatoriedad de
una norma que es norma basica de la contestacion
del Estado.

EI senorPRFSIDENTE: Gracias, senorBergasa.
Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, senor Presidente.

Creo que la razon que aduce el senor Valeron,
diciendo que se prodiga la contratacion directa, eso
me parece que es una opinion del senor diputado,
que, bueno, que no pasa nada mas de ser una opi
nion; yo opino todo 10 contrario, que no se abusa de
la contratacion directa. Segundo, creo que el proce
dimiento ese de desdoblar una obra, con la picaresca
consiguiente, creo que en la Administraeion socialis
ta no se esta dando; que las obras se realizan de
acuerdo con la concepcion que de elIas se tienen y
si hay que partirlas en varios tramos, se hace, pero
no por razones de contrato, sino por razones, a 10
mejor, financieras 0 por razones del desarrollo
mismo de la obra.

Y el incluir este precepto que se quiere incluir en
la Ley de Presupuestos, que hoy discutimos, ya he
mos dicho la raz6n: es elevar el monto de la cuantia
de la contratacion directa de 25 a 50 millones.

Nada mas, senor Presidente. Gracias.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.

Voracion de esta enmienda. LVotos a favor?
(pausa.) LVotos en contra? (pausa.) Ya;.Abstencio
nes? (Pausa.)

Resultado de la votacion: a favor de la enmienda
18 votos; en contra 30 votos y 4 abstenciones.

Rechazada.
Y pasamos a votar el articulo 15 del·dictamen.

l,Votos a favor? (Pausa.) Ya, ;.Votos en contra?
(Pausa.) Ya;.Abstenciones? (Pausa.)

Resultado: a favor del articulo 15 del dictamen
30 votos; en contra 18 votos y 4 abstenciones.

Aprobado el articulo 15.
Articulo 16, sobre Disposicion del gasto, no ha

recibido ninguna enmienda para este debate, en
consecuencia vamos a proceder a su votacion.

Articulo 16 del dictamen. LVotos a favor?
(Pausa.)

Unanimidad.
Articulo 17, sobre Principios generales de las

modificaciones de cridito. Dos enmiendas: la
primera, la 95, de supresion, de don Oswaldo Brito.

Tiene 1apalabra, don Oswaldo.

EI senor BRITO GONzALEZ (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

Setialar que en primer lugar nos parece claramen
te incorrecto que 1aLey de Presupuestos de la comu
nidad antonoma de cada aDoproceda a modificar 10
que debe constituir una ley basica del funcionamien
to economico, presupuestario y contable, y presu
puestario por tanto de la comunidad, como es la Ley
de la Hacienda PUblica de la comunidad aut6noma.
Y en este sentido entendemos que realmente el
articulo 15 del proyecto, ahora articulo 17 del dicta
men, efectivamente afecta, como bien dice, a los
articulos 41, 42 Y43, Yentendemos que no es co
rrecto que se proceda a esa modificacion de la Ley
General de Presupuestos, aunque sea un habito, que
seguramente se va a decir que se esta haciendo a
nivel general, pero nos parece totalmente mcorreeto,
En este caso concreto entendemos que la Ley de la
Hacienda PUblica de la comunidad ya es suficiente
mente amplia y tiene los mecanismos suficientes
para estructurar en su Capitulo II los creditos Ysus
modificaciones y, consecuentemente, debe de respe
tarse escrupulosamente la Ley de la Hacienda PUbli
ca, y, en todo caso, si el Gobiemo estima que debe
de procederse a su modificacion, plantear un proyec
to de modificacion de la Ley de la Hacienda PUblica
de la comunidad autonoma, Y no por la via presu
puestaria todos los aiios realizarmodificaciones 0

cambios en la estructura de la ley. Por eso propone
mos la supresion de este articulo.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, don Oswaldo
Brito.

El senor Bergasa tiene la palabra.
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El senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Senor
Presidente. Seiiorias.

La Ley de la HaciendaPUblica de la comunidad
aut6noma es una ley marco en el ambito de la
regulaci6n de lasoperaciones en materia de creditos
y gastosde la comunidadaut6noma. 1.0 que pide la
Ley de Presupuestos es, dentro de los limites maxi
mosautorizados poresa leymarco,establecerciertas
limitaciones que afectan, fundamentalmente, a las
competencias de determinados 6rganospara realizar
gastos referidos a la totalidad de los capftulos del
Presupuesto. La ley, en este caso, 10 que hace es
estableceruna restricci6n en relaci6ncon esas capa
cidades,en funci6n, fundamentaimente, de la propia
estructura presupuestaria y del hecho de que una
parte sustancial de los creditos consignados en el
Capfmlo VIyen el CapituloVIIdelPresupuestoson
creditosvinculados -por su naturalezadel origen de
losfondos- a operaciones de inversi6nperfectamen
te definidas en la Ley del Fondo de Compensaci6n
Interterritorial 0 en el listado de proyectos que
amparanloscreditosde DeudaPUblica, CapituloVI,
o Transferencias de capital, Capitulo vn del
Presupuesto. En materiade gastos del personal ya
existe -Capitulo I del Presupuesto- una limitaei6n
con car3cterabsolutoestablecida en la propia ley de
que las operaciones de creditos de ese capitulo no
podraa ser efectuadas nada mas que por la habilita
ci6n que se establezca en la propia Ley de Presu
puestos,en relaci6ncon los pagos de personal. Por
10 tanto, parecia l6gico que en el Presupuesto de
1986se estableciese ese marco m.8ximo de habilita
ciones para los diferentes 6rganos del Gobiemo, y
esa es la justificaci6n, que es respetuosa con el
contenidoy con, en definitiva, el espfritu de la Ley
de la Hacienda PUblica Canaria.

El seiior PRESIDENTE: Gracias, senorBergasa.
i,Le quiere replicar ahora, senor Brito? (Asenti

miento del senor diputado.)Puede replicar.

El senor BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio): Bien, senor Presidente.

Setialarlequehayunacontradicci6n clara, entien
do, en 10 que se ha manifestado por el senorconseje
ro en el sentido de que si -como bien dice y es el
criterionuestro-la Ley de laHaciendaPUblica de la
comunidad es una ley marco, ese marco no puede
estarsemodificando, ni de formafundamental ni de
forma accidental por una ley presupuestaria 0 por
cualquierotro tipo de ley que tenga relaci6n 0 inci
dencia con esta ley marco. En consecuencia, las
modificaciones que se planteanno son meras modi
ficaciones -digamos- de ampliaci6n, sino de modi
ficaci6nsustancial. Por ejemplo, se modificasustan
cialmenteel articulo43 en cuantoa las competencias
que correspondenala Consejeriade Hacienda. Yo

entiendo que el senor consejero este interesado en
ampliar, l6gicamente, la capacidadde su competen
cia.Pero se modificantambien lascondiciones a que
estan sujetas las limitaciones de transferencias de
creditos del articulo 41 y tambien las condiciones
que regulan esas transferencias de credito en el
articulo 42.

Por tanto, no es una mera ampliaci6n 0 adapta
ci6n, sino que estan -digamos- modificados de
formaimportante,en nuestraopinion,los tresarticu
los precitados de la Ley de la Hacienda PUblica de
la Comunidad Aut6noma de Canarias.

El senor PRESIDENTE: Gracias.
(EI senor Consejero de Hacienda, Bergasa

Perdomo, solicita el uso de la palabra.)
Sf, senor Bergasa.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Senor
Presidente.

Efectivamente, no se trata demodificaciones sino
setratade restricciones de determinadas capacidades
reconocidasen la ley. Por 10 tanto, el marco basico
quedavigente,10 que se hacees reforzarlos sistemas
de control y los instIUmentos de control,fundamen
talmente, atribuyendoselos al Gobiernoy, en defini
tiva, 10 que se hace es garantizar el principio de
ejecuci6n del Presupuesto en base al contenido del
mismo programa y objetivos de gastos, que en el
pasadopueden haberseafectadoen algunascircuns
tancias por cambios derivados de la facilidad que
concede la ley marco a determinados6rganos para
produciresas modificaciones. Por 10 tanto, 10 que se
establece es un principio de refuerzo del control
internopor parte del ejecutivoen materia de compe
tencias para la modificaci6n de los creditos y, en
ultimainstancia,creo que se refuerzael principiode
efectividad del contenido del Presupuesto.

El seiior PRESIDENTE: SenorBergasa, gracias.
i,Tornoen contra? i,SenorJerez?

El senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Senor Presidente.

Solamenteaiiadira los argumentos tecnicos que
ya expres6 el senor consejero que es practica habi
tualque en losPresupuestosdel Estado se modifique
en parte la Ley General Presupuestaria,que, dijera
mos, es la similar a la de la hacienda canaria. En
todo caso, las modificaciones que se proponen no
son modificaciones para aumentar las competencias
de los consejeros, ni tampoco del Consejero de
Hacienda, sino para hacerlas mas restrictivas. Por
tanto, entendemos que es positiva la inclusi6n de
estepreceptoen el proyectode ley y vamos a mante
ner el texto que existe en el proyecto.

Gracias.
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EI senor PRESIDENTE: Senor Brito, sf.

EI senor BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio):Es interesante el observar, pues, las curio
sas contradicciones entre las manifestaciones del
senor consejero y del senor portavoz del grupo
parlamentario que apoya al Gobiemo, en el sentido
de que para uno no se modifica y para otro sf se
modifica. Pero, en fin, al margen de esa observacion,
pues, simplemente, matizar en el sentido de indicar
que de 10 que se trata, en todo caso, es de establecer
un orden de jerarqufa normativa que se respete y si
hay que modificar la Ley de la Hacienda PUblicade
la comunidad aut6noma, que se proceda por el cauce
reglamentario correspondiente. 1.0que no es normal,
ni en el marco de la actuaci6n de los Presupuestos
Generales del Estado ni en el marco del ambito de
la comunidad aut6noma, es pues proceder a esa
mecanica de modificaci6n de una ley marco que
debe de arreglar el procedimiento presupuestario,
aparte del procedimiento hacendfstico general, a
traves de las actuaciones de la Ley anual de los
Presupuestos Generales de la comunidad aut6noma,
y esto es 10 que queriamos un poco recalcar, en el
sentido de que sf se producen modificaciones y se
producen no mayores controles por el Gobiemo,
sino de sustanciales ampliaciones de la capacidad de
modificaci6n 0 de asignaci6n de los creditos corres
pondientes.

EI senor PRESIDENTE: Senor Jerez, Lva a
duplicar? (Pausa.) No.

Sometemos a votaci6n esta enmienda. l Votos a
favor? (pausa.) Va. lVotos en contra? (Pausa.)
lAbstenciones? (pausa.)

A favor de la enmienda 14 votos; en contra 31 y
8 abstenciones.

Rechazada.
Hay una enmienda tambien a este articulo, la

304, de supresi6n parcial al apartado primero, del
Grupo Popular. LQuien va a presentar esta enmien
da? lSenor Alonso Valer6n? El senor Alonso
Valer6n.

EI senor ALONSO VALER6N (Desde su
escanon Sf, senor Presidente, esta enmienda va en
relaci6n con 10 que nosotros hemos elaborado, hace
escasamente un ano, en relaci6n con el articulo 41,
42 Y43 de la Ley de la Hacienda Publica Canaria.
Entendemos que, bueno, 10 allf establecido deben
ser los principios que se deben seguir y que no
debfa de ser muy oportuno, no es muy oportuno, a
nuestro juicio, el contemplar la modificaci6n de
estos articulos en la medida que 10 desea el Gobier
no. Es, por tanto, que nosotros proponemos en esta
enmienda mimero 15 a partir de "la hacienda publi
ca de Canarias".

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Alonso
Valer6n.

lTumo en contra? Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Creemos suficientemente debatido por la en
mienda anterior,0 en la enmienda anterior, la necesi
dad de la inclusi6n de la excepcionalidad que se
establece en el apartado primero del articulo que
estamos discutiendo, en cuanto a los articulos 41, 42
Y 43 de la Ley 7 de 1984. Por tanto, como ya 10
hemos discutido en la enmienda anterior, creemos
que es necesario esta excepcionalidad, y nos vamos
a oponer a la enmienda, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
Senor Valer6n, Lva a intervenir? (pausa.) No.
Pasamos entonees a la votaci6n de esta enmien-

da. l Votos a favor? (Pausa.) Va. l Votos en contra?
(Pausa.) Sf.lAbstenciones? (pausa.)

Resultado de la votaei6n: a favor de la enmienda
14 votos; en contra 31; 8 abstenciones.

Ha sido rechazacla.
Y ya pasamos a la votaci6n del articulo 17 del

dictamen.
lVotos a favor del articulo 171 (Pausa.) lVotos

en contra? (Pausa.) lAbstenciones? (Pausa.)
Resultado de la votaci6n: a favor del articulo 17

del dictamen 31, en contra 14 y 8 abstenciones.
Queda aprobado el articulo 17.
Al articulo 18, sobre Transferencia de cridito,

hay presentada una enmienda del Grupo Popular, la
nt1meIO 305, de supresi6n de los apartados a), b) Yc).

Senor Suarez Gil.

EI senor suAREz Gn.. (Desde su escaiio]:
Afirmativo, senor Presidente.

Nosotros consideramos que los apartados a), b)
Y c) deben ser suprimidos por estar debidamente
recogidos en la Ley de la Hacienda PUblica de la
Comunidad Aut6noma de Canarias.

Muchas gracias.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Suarez
Gil.

Un tumo en contra. Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): En cuanto al apartado a), los que estandefen
diendo la permanencia de la Ley de la Hacienda
PUblicaCanaria es exactamente igual que el redacta
do en la Ley de la Hacienda PUblica Canaria. EI
apartado b) es sensiblemente igual; la nnica modifi.
caci6n que introduce es que las transferencias para
subvenciones estan especificadas en el anexo que
existe en el proyecto para ese fin. Y respecto al
punto c), se establece una variante, y es que los
creditos que hayan sido minorados, pero que por
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algunaraz6nla competencia a), que lleva aparejada
ese credito, sea necesario transferfrsela al cabildo,
que, entonces, en ese caso, s610 en ese caso, se
puedaaumentar ese credito que ya se aminor6 para
asfhacerle la transferenciaal cabildo, en la cuantfa
que correspondahacer esa transferencia,

Portanto, entendemos que esto es un data impor
tante, puesto queno sepuedehacerunatransferencia
a unentelocalminorada0 conmenoresrecursos que
los que la transferencia lleva consigo, por 10 cual
nosotrosmantendremos el texto del Gobiemo.

Gracias.

EI seiior PRESIDENTE: Gracias, senorJerez.
Senor SuarezGil.

EI seiior suAREz GIL (Desdesu escano): Mi
grupo mantieneesta enmienda por razonesobvias,
senorPresidente.

(E1 senor Brito Gonzale: solicita la palabra.)

EI seiior PRESIDENTE: Sf, don Oswaldo
Brito.

EI seiior BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio): Senor Presidente, para una cuesti6n de
orden tecnico.

Se ha planteadouna enmienda que suprime los
apartados a), b) Yc): l,elencabezado para que sirve,
porquees que al finalquedarfa"durante el ejercicio
econ6mico de 1986,dos puntos(:) lastransferencias
de credito de cualquier clase estaran sujetas a las
siguientes limitaeiones, dos puntos (:)"Entonces, yo
quisiera saber...

EI seiior PRESIDENTE: Agradecemos la
observaci6n, porque altera un poco la seriedaddel
debate, siempre viene bien. Se entiende que el
articulo, como Su Seiionadebe presumir, esta total
mente suprimido.

Bien, entonces, vamos a pasar a la votaei6n de
esta enmienda.l,Votos a favor? (pausa.) l,Votos en
contra? (Pausa.) Yal,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaei6n: a favor 13 votos; en
contra 31 y 9 abstenciones.

Rechazadala enmienda.
Pasamosa votar e1 articulo 18 del dictamen.
l,Votos a favor? (Pausa.) l,Votos en contra?

(pausa.) Yal,Abstenciones? (pausa.)
Resultado de la votaei6n: 33 votosa favordel ar

ticulo18deldictamen; 13en contra;6 abstenciones.
Aprobadoel articulo 18.
Artfculo 19, sobreCompetencias de las Conse

jerias. Sehan presentado dos enmiendas,ambas de
supresi6n.

Antesde pasaral debatede la primeraenmienda,
l,elGrupoPopular, el senorSuarezGil va a defender
esta enmienda 0 el senor Alonso Valer6n? Me

gustarfa que se acercaran un momento a la Mesa
(pausa.).

La primeraenmienda, landmero96, de supresi6n
de este articulo, presentada por don OswaldoBrito.

Tiene la palabra don OswaldoBrito.

EI seiior BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio): Senor Presidente.

Sefialando en principio, pues -digamos-, mi
situaci6n de incertidumbre ante el hecho de dos
enmiendas de supresi6n,que se haya llamado s610
a los de una enmiendade supresion;pero, en fin, al
margen de eso...

EI seiior PRESIDENTE: Se 10 puedo aclarar.
Le he sugerido al Grupo Popularque en el supuesto
deque su enmiendano prospereque retire, el Gropo
Popular, la suya, para economfade tiempo. 0 sea,
esa es la raz6n, senor Brito.

EI seiior BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio): De todas maneras, tambien en un sentido
de economfa auditivapara Su Sefioria, yo pedirfael
tema de acumular para la defensa, digamos, las
enmiendas al articulo 17-ahora 19- y al articulo 18
-ahora 20-, porquetienenla mismaargumentaei6n.
Si es posible, senor Presidente, aunque luego se
voten por separado.

EIseiiorPRESIDENTE: Ustedquiereacumular
la 96 y la 97; es decir, que son de supresi6nlas dose
La puede hacer.

EI seiior BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente. Segura que el
conjunto de Sus Sefiorfas 10 agradecera,

En este sentido plantear que, efectivamente,
ambasenmiendas de supresi6n guardan relaci6n con
el mismocriteriode afectaei6n a los artfculos corres
pondientes al CapftuloIl de la Ley de la Hacienda
PUblica de la comunidadaut6noma,en cuanto que
introducen modificaciones sustanciales a esa ley
marco.Y por tanto, reitero los mismos argumentos
que ya se expresaron en su momento respecto a una
enmienda anterior.

EI senor PRESIDENTE: l,Turno en contra?
Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, senorPresidente.

Afiadir que en el articulo 17 es practicamente
igualque el de la Ley de la Hacienda Canaria, pero
se introduceuna modificaci6n, y es en el articulo 3
dondedice ''Los presidentes de los 6rganossuperio
res colegiados estatutariamente previstos tendran
identicas competencias que los titulares de lasconse
jerfas".Quieredecir-yes concretamente para esc-
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que el Presidentedel Consejo Consultivo no puede
hacerningunamodificaci6n presupuestaria, y en este
caso 10 que se hace es asimilar para estos efectos al
Presidente -8010 a estos efectos, a los efectos de
modificaciones presupuestarias-, al Presidente del
Consejo Consultivo a un consejero para que pueda
realizar las modificaciones presupuestarias que le
permita la ley.

Por otro lado, en el articulo 18, 10 que se hace es
modificar los articulos 41, 42 Y43 de la Ley de la
Hacienda Canaria, sobre todo en las competencias
que tiene asignadas el Consejero de Hacienda. Por
tanto, en coherencia con 10 que ya hemos dicho en
el articulodebatido anteriormente, nosotros mante
nemos el texto del Gobiemo, porque nos parece
coherente e hilado y se suprimieran estos articulos
quedaria el proyecto de ley bastante cojo.

Gracias, senor Presidente.

El senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
Senor Brito.

EI senor BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio): Para aclarar, en este caso, 0 plantearque el
senor Jerez no -digamos- deja de sorprenderme,en
el sentido de que antes hizo una referencia en el
articuloanterioral tema de los cabildosque inquiet6
a algunasde lasSetiorfas sentadasen estos escaiios,
en relaci6n con el planteamiento a la transferencia
de credito, pero ahora me sorprendemucho mas. Yo
creia que la presidencia de los 6rganos superiores
colegiados no era exclusivamente una referencia al
tema del 6rgano del Consejo Consultivo, sino al
coalquier6rgano superiorcolegiadoque existieseen
el ambito de la comunidad. Eso ya en la Ley de la
HaciendaPUblica Canariaesta establecido suficien
temente en el tema de la referencia a organismos
aut6nornos 0 en la referencia, concretamente, a los
actualesdepartamentos 0 asimiladosque seplantean.
Por tanto, entiendo que no era precisa esta referen
cia, dado que todos los 6rganos de la comunidad
aut6noma tienen que regularse por los criterios
establecidos en la ley marco correspondiente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Brito.
Senor Bergasa.

EI senor CONSE,JERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Senor
Presidente.

No es exacta la explicaci6n que ha dado Su
Sefiorfa, porque el Consejo Consultivode Canarias,
que es un organismocolegiado,es un organismo de
la Administraci6n publica de la comunidad aut6no
rna; no tiene nada que ver con los organisrnos
aut6nomos a los que se refiereel incisosegundo del
articulo 42. Los organismos aut6nomos son otros
entes piiblicos y no 6rganos colegiados superiores

de la Administraci6npublica.El ConsejoConsultivo
es un 6rgano de la Administraci6npublica, no es un
organismoaut6nomo. Y efectivamente, el problema
es que cuando se redaet6 el texto de la ley no se tuvo
en cuentaque los presidentesde los 6rganoscolegia
dos de la Administraci6n publica deben tener las
mismas competencias que se Ie atribuyen por ley a
los consejeros. Y esa es la explicaci6npor la coal se
ha incluido en este articulo.

EI senor PRESIDENTE: Gracias,senorBergasa.
Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Creo que las explicaciones dadas por el senor
Bergasa aclaran, suficientemente, la cuesti6n y no
hace falta mas intervenci6n.

Gracias.

El senor PRESIDENTE: Pasamos ala votaci6n
de esta enmienda,96, de supresi6n. i.,Votosa favor?
(Pausa.) Ya.l,Votosen contra?(Pausa.) l,Abstencio
nes? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: a favor 14 votos; en
contra 31 y 8 abstenciones.

Queda rechazada.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Han sido dos enmiendas i.,Entendemos que las
dos estan votadas?

El senor PRESIDENTE: Se vot6la mimero96,
votaremos la enmienda..

Perd6n, Senorfas,vamos a aclarar. Se ha votado
la enmiendanumero 96. l,EIGrupo Popular retira la
enmienda de supresi6n por considerarseque ya esta
debatida y votada?

EI senorSUA.REz Gll., (Desde su escaiio): Por
sugerencia de la Presidencia la retiramos.

EI senor PRESIDENTE: ...(Ininteligible.) la
306,procedemosa votar el articulo 19 del dictamen.
LVotosa favor? (Pausa.) LVotosen contra? (Pausa.)
l,Abstenciones?(pausa.)

Resultadode la votaci6n: a favor del articulo 19
31 votos; en contra 14; 9 abstenciones.

Aprobado el articulo 19.
EIarticulo20, sobre Competencias de la Conse

jeria de Hacienda, vamos a proceder a votar la
enmienda mimero 97, que ya ha sido debatida.

Enmienda de supresi6n de don Oswaldo Brito.
LVotosa favor? (Pausa.) l,Votosen contra? (Pausa.)
Ya.l,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n de la enmienda 97: a
favor de la misma 2 votos; en contra 31 votos y 2
abstenciones.

Rechazada (Pausa.).
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Repito el resultado, por favor: 2 votos a favor, 31
votos en contra y 21 abstenciones.

El Grupo Popular presenta a este artfculo 20
cuatro enmiendas de supresi6n: la 307 al apartado a);
la 308 al apartado b); la 309 al apartado c) y la 310
al apartado e). Vamos a debatirlas conjuntamente y
a votarlas posteriormente tambien conjuntamente.

Tiene 1apalabra el senor Alonso Valeron,

El senor ALONSO VALER6N (Desde su
escaiio): Senor Presidente.

Solamente aclarar que la enmienda 307 trata de
modificar el artfculo 18, vamos, el artfculo 20 ahora
del dictamen de comisi6n, en su apartado a), que no
se trata de ningun contenido...

El senor PRESIDENTE: Tiene raz6n, senor
Alonso Valeron.

La enmienda 307 es de modificaci6n.

El senor ALONSO VALER6N (Desde su
escaiion Ningl1n contenido de aportaci6n, de nada
nuevo, simplemente era que considerabamos que
quedaba mejor redactada.

Y con respecto a las enmiendas de supresi6n del
apartado b), del apartado c) Ydel apartado e), consi
deramos que deben estar excluidos del texto, tal y
como se nos presenta, y por 10 tanto mantenemos la
enmienda, aunque las votaremos conjuntamente.
Vamos, a indicaci6n de la Presidencia,

El senor PRESIDENTE: l,Mantienen todas las
enmiendas, las cuatro enmiendas?

Bien.g'Iumo en contra? Senor Jerez.

El senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, senor Presidente.

La enmienda 307 del GrupoPopular dice exaeta
mente 10 mismo que el apartado 43 de la Ley de la
Hacienda PUblica Canaria, Dice: "Resolver los
expedientes de transferencia en los supuestos previs
tos en el artfculo anterior". 1.0que pasa es que en el
artfculo anterior, que es el artfculo 17, 8610 se autori
za a las diversas consejerias a hacer transferencias de
credito entre los creditos de los Capitulos IT y IV,
mientras que antes 10 podian hacer en todas las
consejerias. Yo creo que esto es positivo: un poco es
poner freno a lasposibles modificaciones de credito
que pueda haber, y como tal entendemos que es
mejor el proyecto del Gobierno que 10que introduce
1a enmienda, aparte de que el texto dice que resolve
ra los conflictos que pueda haber entre la consejeria
y la intervenci6n por el Consejero de Hacienda

Respecto al punto b), tambien restringe las com
petencias de los consejeros 8610 a la autorizaci6n de
creditos, como hemos dicho antes, a los Capitulos IT
Y IV. Y por Ultimo, el apartado e) es exactamente
igual que el que existe en 1aLey de la Hacienda

PUblica Canaria, 10 unico que se Ie aiiade una pala
bra mas que dice "funci6n". En su dia cuando los
proyectos de Presupuestos se hagan por funci6n,
pues tiene aplicaci6n este principio.

Nada mas, senor Presidente. Gracias.

El senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
Senor Valeron l.No va a intervenir?

El senor ALONSO VALER6N (Desde su
escaiio): Senor Presidente, no.

El senor PRESIDENTE: Entonces vamos a la
votaci6n conjunta de las cuatro enmiendas del Grupo
Popular. l.Votos a favor? (pausa.) Ya, l.Votos en
contra? (pausa.) Ya l,Abstenciones? (Pausa.) Por
favor, quieren repetir la votaci6n de abstenciones,
por favor (Pausa.). Gracias.

Resultado de 1avotaci6n: a favor de las enmien
das 18 votos, en contra 30 votos y 5 abstenciones.

Quedan rechazadas.
Pasamos a votar el artfculo 20 del dictamen.

l,Votos a favor? (Pausa.) l,Votosen contra? (Pausa.)
l,Abstenciones? (pausa.)

Resultado de la votaci6n: 33 votos a favor del
articulo 20 del dictamen; 18 en contra; 2 absten
ciones.

Aprobado el articulo 20.
Seiiorias, vamos a interrumpir la sesi6n durante

20 minutos, hasta las doce y media en que la conti
nuaremos.

(Se suspende La sesion a las doce horas y trece
minutos.)

(Se reanuda La sesion a las doce horas treinta y
cinco minutos.)

El senor PRESIDENTE: Articulo 21.
Unaenmienda de supresi6n, la enmiendanamero

80 -la 2 de su cuenta particular-, que don Gregorio
Toledo presenta al punto b) de ese artfculo 21.

Tiene la palabra don Gregorio Toledo.

El senor TOLEDO RODRIGUEZ (Desde su
escaiion Muchas gracias, senor Presidente.

Se trata de una enmienda de supresi6n al punto
b), habida cuenta de que este artfculo trata de las
competencias del Gobiemo, y en el punto b) se
arroga su capacidad de autorizar las transferencias
de creditos oportunas, derivadas de 1a no utilizaci6n
de las consignaciones para gastos de la secci6n de
Deuda PUblica y con destino a la financiaci6n de
nuevas proyectos.

En definitiva, nuestra argumentaci6n viene en el
sentido de que, si a gastos de la Deuda PUblica se
destinan unos 1.650 millones de pesetas, que se re
parten en intereses 1.309, en gastos de emisi6n 305
millones y en publicidad 36, y teniendo en cuenta
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que los intereses no es esta la realidad que devengan,
sino que es una cantidad muchisimo menor, porque
generalmente esta consignaci6n se utiliza al final del
ejercicio econ6mico, va a ser una cantidad muy
importante la que va a sobrar, y entonces nosotros
creemos que en esta designaci6n a posteriori de
ad6nde deben ir a parar estos dineros, debe interve
nir el Parlamento y no ser a libre albedrio del propio
Gobieroo, puesto que la disminuci6n de algunos de
estos gastos y de sus aplicaciones e inversiones a
cualquier otro tipo u otro fin, nosotros entendemos
que debe ser acordado por el Parlamento, porque, de
10 contrario, esta claro que estaremos dando un
cheque en blanco al Gobierno para ...(Ininteligible.)
que ante el ahorro de intereses, que generalmente se
originan por el retraso en la emisi6n, al no ser nece
saria la liquidez inmediata. Por eso estimamos que
debe ser suprimido y que debe ser el ...(Ininteligi
ble.) AI menos se debe dar cuenta al Parlamento de
estas cantidades para nuevas inversiones.

Muchas gracias, senor Presidente.

EI senorPRESIDENTE: Gracias, sefior Toledo.
l.Tumo en contra? Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, senor Presidente.

La ultima parte de los argumentos del senor
Toledo no esta plasmada en la enmienda. Si en la
enmienda hubiera suprimido el apartado b) 0 10
hubiera modificado en el sentido que dijera: '"y de
estas transferencias se dara cuenta al Parlamento",
entonces hubieramos, a 10 mejor, estado de acuerdo.
Pero el dice que se suprima el apartado b), Y la
supresi6n del apartado b) trae como consecuencia la
no aplicaci6n de las economias que se hagan por la
emisi6n de Deuda PUblica Por tanto, no podemos
estar de acuerdo, de ninguna manera, con la enmien
da del senor Toledo. Si el senor Toledo -vuelvo a
repetir- hubiera puesto una coletilla que diga '"y de
estas transferencias de credito se de cuenta al Parla
mento", entonces hubieramos estado de acuerdo,
pero tal y como esta no, porque solamente 10 que
hace es suprimir la aplicaci6n de esos creditos en
otras cuestiones.

Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
Senor Toledo, por favor.

EI senor TOLEDO RODRIGUEZ (Desde su
escaiio): Lo que nosotros proponemos es la supre
si6n. Yo entiendo que es el Parlamento el 6rgano
id6neo para designar hacia que partidas deben
dirigirseestas cantidades, que, repito, que pueden ser
muy importantes, quizas, del orden de 500 millones
de pesetas. En cualquier caso, yo no se si es el
momento oportuno de hacer una transaccional,

habida cuenta la predisposici6n del grupo parlamen
tario que apoya al Gobiemo.

EI senor PRESIDENTE: Senor Toledo, el
articulo 120, apartado 3, admite la posibilidad de
enmiendas transaccionales, entre las ya presentadas
y el texto del dictamen cuando ningiin grupo parla
mentario se oponga a su admisi6n y esta comporte
la retirada de las enmiendas respecto de las que se
transige. Si Su Sefiorfa esta pidiendo una transaccio
nal, pues tendriamos que suspender la sesi6n durante
10 minutos, 0 si se aviene el representante del Grupo
Socialista y los grupos parlamentarios no tienen
inconveniente, pues podriamos rapidamente sustan
ciar una transaccional (El senor Consejero de Ha
cienda, Bergasa Perdomo, solicita intervenin).

Vamos a abrir ese cauce entonces y le vamos a
dar la palabra al senor consejero.

Senor consejero.

EI senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Senor Pre
sidente.

Quizas no sea necesario porque entiendo que, al
empezar el texto de la enmienda, no se ha tenido en
cuenta, primero, que existe una obligaci6n generica
para el Gobiemo, prevista en el articulo 44, inciso
segundo, de la Ley de la Hacienda PUblica de dar
cuenta al Parlamento de todas las operaciones de
transferencias de credito autorizadas por el Gobierno
dentro del ambito de sus competencias. Lo que
ocurre es que la competencia del Gobiemo termina
en la capacidad para producir transferencias entre
creditos de diferentes secciones, que solamente es
competencia del Parlamento el autorizarlo.

LQue es 10 que plantea el articulo 21 en el aparta
do b)? Plantea que, ante economfas de gasto de la
Deuda PUblica,que es gasto corriente, y por 10 tanto
que son gastos que estan dentro del conjunto de
gastos por operaciones corrientes del Presupuesto,
se le de una aplicaci6n, dentro de la ortodoxia finan
ciera, a gastos de inversi6n que no generan nuevos
gastos corrientes 0 que no tienen por que generar
nuevos gastos corrientes. De 10eontrario, al produ
eirse el ahorro efectivo de esos creditos, evidente
mente se ineorporarian al fondo del tesoro, una vez
liquidados los Presupuestos, y se podria perder la
oportunidad de que determinadas insuficiencias del
programa de inversiones no pudiesen cubrirse cuan
do existe en el Presupuesto credito disponible por
ahorro de ese concepto de gastos. Con frecueneia-y
eso 10 sabe Su Sefiorfa-, las previsiones que se
establecen, en euanto a los gastos de emisi6n, no
tanto en euanto a los gastos de intereses, son previ
siones a beneficio de inventario, en la medida en que
sea necesario 0 no hacer eampaiias de publieidad, 0

haya que pagar un tipo de eorretaje mayor 0 Menor
por la colocaci6n de los titulos de la Deuda PUblica
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Y en ese sentido la autorizaci6nque se pide es
una autorizaci6n que tiene que ser necesariamente
prevista en la ley, porque excede del limite que la
propia Ley de la Hacienda PUblica fija para las
operaciones de transferencia que el Gobierno puede
autorizar, que es solamenteentre programas de una
misma secci6n,pero nunca entre diferentes seccio
nes.Esa es la raz6nde fondo por la cual se siniaeste
preceptoen este articulo.

El senor PRESIDENTE: SenorToledo, i,quiere
intervenir?

El senor TOLEDO RODRIGUEZ (Desde su
escaiio): Bueno, es que ya con la intervenci6n del
senor consejero, que parece que no esta en la linea
del portavozdel grupo que apoyaal Gobierno, pues
me pareceque aqufhay una distonfa,En definitiva,
que yo no se si el grupo parlamentario esta, y los
restantes grupos parlamentariosestan dispuestos a
la transaccional 0 despues de la intervenci6n del
senor consejero esta ha cambiado.

El senor PRESIDENTE: Bueno, ha cambiado
incluso la posici6n de la Presidencia, que tiene
facultadpara interpretarel temaen el sentidode que,
efectivamente, en virtud de la Ley de la Hacienda
PUblica Canaria, pues las transferencias 0 las opera
ciones de credito que tengan transferencias,el Go
biemo tiene la obligatoriedad de dar cuenta a la
Camara, pues parece que es baladi la enmienda
transaccional, que 10 que pretendees que el Gobier
no de cuentaa la camara, Entonces, est8previsto ya
en la Ley de la Hacienda PUblica; luego, parece no
correcto admitir la enmienda transaccional.

El senor TOLEDO RODRIGUEZ (Desde su
escaiio): Una vez puntualizado por la Presidencia y
por partedelconsejero,nosotrosno tenemosningnn
inconvenienteen retirar la enmienda.

Muchas gracias, senor Presidente.

El senor PRESIDENTE: SeiiorToledo, muchas
gracias.

(El senorAcevedoBisshopp solicita 10. palabra.)
Sf, senor Acevedo, digame.

El senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): Porparte delconsejerosehablade ahorros,
mientras que en la literalidad de la expresi6n del
apartado 2 es "la no utilizaci6n". Creo que ese
conceptose debe declarar con el objeto de que esta
Camara tenga una mayor informaci6n.

Muchas gracias.

El senor PRESIDENTE: Senor Bergasa, por
favor.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escanon Senor
Presidente.

Evidentemente, la no utilizaci6n de un credito
para gastos determina su ahorro. Esa es la explica
ci6n sensu contrario. Si no se utiliza una autoriza
ci6nde gastos, 10 que se hacees ahorrarla.·Entonces,
16gicamente, 10que queremosdecir con esta norma
es que de no utilizarse, es decir, de ahorrarse un
gasto, se apliquea un gasto distintopor su naturale
za, que es el gasto de inversi6n. Evidentemente, es
un concepto relativo.

El senorPRESIDENTE: Parauna aclaraci6nya
definitivaleoel articulo44de 1aLey de 1a Hacienda:
"Correspondeal Gobierno,a propuestade la Conse
jeria de Hacienda y a iniciativa del departamento
afectado,la autorizaci6n de transferencias de credito
de un mismo 0 distinto capitulo, entre diferentes
programas 0 servicios de una secci6n.

Punto dos.De estas transferencias se dad cuenta
al Parlamento de Canarias."

Esta claroel tema.
Vamos a pasar, entonces, Sefiorfas a la votaei6n

de esta enmiendadel SenorToledo... jAb!, i,queesta
retirada?i,Laha retirado Su Seiioria?(Asentimiento
del senor diputado.)

Bien, votaei6n del articulo 21 del dictamen.
i,Votosa favor? (pausa.) i,Votos en contra? (Pausa.)
Yai,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaei6n del articulo 21 del
dictamen: a favor 35 votos; en contra 6 y 14 abs
tenciones.

Queda aprobado este articulo.
Pasamosalarticulo22,sobreOtras modificacio

nes presupuestarias. Hay una enmienda,la n6mero
98, de modificaci6n al apartadoc), de don Oswaldo
Brito.

Tiene la palabra don Oswaldo Brito.

El senor BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

Se trata, en concreto,de modificarel apartadoc)
del articulo 20, en el sentido de que, dado que se
plantean modificacionespresupuestarias, se utilice
la via del proyecto de ley de lectura unica, como
f6rmulaparaque se produzcael controlparlamenta
rio efectivo de ese tramite de cambio de modifica
ci6n presupuestaria.

El senor PRESIDENTE: Gracias.
El senor Jerez.

El senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, senor Presidente.

Las modificaciones presupuestarias a que se
refiere el articulo que estamos estudiando, y la
enmiendacomo consecuenciade ello, son lasmodi-
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ficaciones que surjan de los creditos que no se
gasten en imprevistos. Pero esto es una competencia
del Gobierno, explicitada en el articulo 44, donde
ademas de la competencia establece el control,
porque al final del articulo 44 dice: "De estas trans
ferencias se dara cuenta al Parlamento de Canarias",
tal y como nos ha lefdo el senor Presidente hace
unos momentos. Por tanto, las modificaciones de
credito son competencia del Gobierno y el estable
cerIo por el procedimiento de lectura unica, 10 que
traerfamos aquf a debate, nuevamente, una parte del
Presupuesto, 10 cual nos parecfa farragoso y engo
rroso y que no estamos en condiciones de aceptar.
Por tanto, vamos a mantener el texto de la comisi6n.

Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
Senor Brito, ;,va a intervenir? (Pausa.) No.
Procedemos a la votaei6n de esta enmienda.

;,Votos a favor? (Pausa.) Ya ;,Votos en contra?
(Pausa.) Ya l,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: a favor de la enmienda
7 votos; en contra 30; 18 abstenciones.

Rechazada.
Pasamos a votar el articulo 22 del dictamen.
l,Votos a favor del articulo 22 del dictamen?

(Pausa.) Va. l,Votos en contra del articulo 22 del
dictamen? (Pausa.) l,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaei6n: 30 votos a favor del
articulo 22; 21 en contra; 4 abstenciones.

Aprobado el articulo 22. Ruego a Sus Sefiorfas
que esten pendientes de la llamada a la votaei6n,
porque se estan produciendo ciertas confusiones.

El articulo 23, sobre el caracter limitativo y
vinculante de los creditos imputados a los correspon
dientes programas de gastos, no ha sido enmendado.
Vamos a votarlo automaticamente. LVotos a favor?
Articulo 23 del dictamen sin enmiendas (pausa.).
l,Votos en contra? (Pausa.) ;,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de esta votaei6n: 46 votos a favor,
ninguno en contra y 9 abstenciones.

Aprobado el articulo 23 del dictamen.
Articulo 24, sobre Modificaciones del anexo de

inversiones. Tres enmiendas, las tres del Grupe
Popular, que se debatiran conjuntamente: la 313, de
modificaci6n al apartado 2 de la letra a) y las 314 y
315, de supresi6n a los apartados 21etra b) y segun
do letrac).

Don Francisco Alonso Valer6n tiene la palabra.

EI senor ALONSO VALERON (Desde su
escaiio): Respecto a la enmienda nUmero 313, senor
Presidente, proponemos la modificaci6n del aparta
do 2, letra a), en el que se indique "aquellas modifi
caciones de credito que afecten a la localizaci6n
insular 0 a la distribuci6n temporal de los proyectos
de inversi6n para incrementar" -que es la diferen
ciaci6n con respecto al texto-, Use autorizara por el

Gobierno de Canarias", y el resto continua con la
literalidad que tiene el propio proyecto de ley.

EI senor PRESIDENTE: l,Ha terminado, senor
Valer6n? (Asentimiento del senordiputado.) Muchas
gracias.

LTurno en contra? Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, senor Presidente.

EI articulo 22 se refiere a las modificaciones del
anexo de inversiones y dice que tendran caracter
vinculante los creditos en el expuestos, tanto desde
el punto de vista de cuantfa como de territorialidad.
Pero indudablemente toda norma requiere su excep
cion, y 10que plantean los apartados a), b) y c) del
punto segundo son esas excepciones. La verdad es
que no entendemos la enmienda que se refiere a la
modificaci6n del apartado a); no la entendemos
nosotros 0 a 10 mejor el Grupo Popular no entendi6
que es 10que significa 10que quiere decir el aparta
do a) del articulo 2. Quiere decir que por alguna
raz6n la localizaci6n no se puede realizar por algun
imperativo de fuerza mayor, como es imposibilidad
de hacer una obra por no disponibilidad de terreno
o por cualquier otra raz6n, que ese credito se pueda
modificar para emplearlo en otra obra con el proce
dimiento que establece... El apartado es que "la
autorizaci6n corresponde al Gobierno, previa pro
puesta del Consejero de Hacienda y previo informe
del Comite de Inversiones". 0 sea, que no es que un
consejero cambie un credito 0 el mismo Gobierno,
sino que necesita una serie de pasos para que esto no
sea de una forma caprichosa

Por tanto, para incrementar, no entendemos por
que se puso en esta enmienda esa palabra, no Ie veo
ninguna raz6n.

Respecto al segundo apartado, al apartado b), 10
que se quiere exponer es que una obra se pueda
hacer, 0 una inversi6n se pueda hacer, desde el punto
de vista de la compra 0 de la construcci6n. Es 10que
indica el apartado b). Y el apartado c) trata de poder
utilizar las economfas, generadas con las bajas que
se hagan en las contrataciones. Por tanto, nos parece
acertado el texto de la comisi6n y 10vamos a mante
ner, senor Presidente.

Gracias.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
EI senor Valer6n.

EI senor ALONSO VALERON (Desde su
escaiio): Senor Presidente.

Vaya por delate que tiene raz6n el senor Jerez: el
Grupo Popular no ha entendido muchas cosas a 10
largo de este Presupuesto. Por eso hemos presentado
la documentaei6n en forma y tiempo debido, para
solicitar la explicaci6n de estos Presupuestos. Consta
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por escrito la solicitud de mi grupo para que cada
unade lasconsejerias comparecieran enrelaci6n con
aquellos apartados que no entendiamos, porqueno
teniamos la documentaci6n pertinente, y en ese
sentido hasta en cinco vias distintas mi grupo ha
intentado tenermas claras las ideasde10 que no en
tendiamos suficientemente expresado en estos
Presupuestos.

Conrespecto al apartado que pretendemos modi
ficarcreoqueestaclaro, aunqueel seDor Jerezno 10
entienda, el que,a 10 largode las modificaciones que
viene realizando el Gobiemo, con 10 inicialmente
programado en losejercicios presupuestarios del 83,
84 y 85, se han vistoexcesivas modificaciones de10
aprobado en el Parlamento. En este texto articulado
se nos presentala posibilidad de modificarmucho
mas de 10 que nosotros consideramos justo en
relaci6n con un respetoescrupuloso a la ley y a las
asignaciones presupuestarias que en capftulos,
artfculos, conceptosy subconceptos se establecen,
y esamovilidad -a nuestro juicio nosparece excesi
va- se da tambien en las islas perifericas. En ese
sentido nuestro grupoconsideraba oportuno presen
tar la posibilidad de la incrementaci6n y no la
minoraci6n, en el sentido de que ha habido muchas
obrasque se han minorado y que sehan suspendido.
Entendemosque esto es una f6rmula para que ese
fen6meno no se de.

Elsenor PRESIDENTE:Gracias, seDorValer6n.
(El senor Consejero de Hacienda, Bergasa

Perdomo, solicita el uso de la palabra.)
SenorBergasa, por favor.

El senor CONSE,JERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Senor
Presidente. Sefiorfas.

E1 objetivo deestanorma, aunquea primera vista
parece que se desprende del texto literal de su re
dacci6n, elobjetivo basico de estanorma, 0 losobje
tivosbasicos serianlos siguientes, a efectos de com
plementarlas explicacionesque aquf se han dado:

Confrecuencia, y dentro de la distribuci6n insu
lar del gastode inversi6n, se produceuna situaci6n
de imposibilidad material de ejecutar un proyecto
por no disponibilidad de terreno 0 bien porque la
obrainicialmente previstano se puede ejecutarpor
razones tecnicas, bien por la naturaleza del suelo,
bien por las dificultades implfcitas en el propio
proyecto de inversi6n. 1.0que se pretendees evitar
que ese credito quede congelado, puestoque si no
existiera lacapacidad paratransformar esecreditode
inversi6n en un nuevoproyecto de inversion, que no
supone incremento en ningun caso del gasto, sino
que suponelisa y llanamente una sustituci6n de un
proyectopor 000, efectivamente, si no existierala
capacidad parahacerlo, 16gicamente el Gobiemo se
verfalimitado por lasnormas generales de la Ley de

la Hacienda PUblica, que le prohfbentocar creditos
a efectosde inversi6n.

En cuanto al apartado b), con frecuencia la
decisi6n de ejecutarun proyecto es mas conveniente
que se transfiera la responsabilidad a otra Adminis
traci6npublica-unacorporaci6n local0 un organis
mo aut6nomo, 0 una empresa ptiblica-, 10 que
implica, necesariamente, la modificaci6n de la
clasificaci6n econ6mica del gasto, porque si esta
previsto en gastos directos de inversi6n, si se va a
transferir el recurso paraque sea ejecutadopor 000
organismo, tendnique ir al Capitulovn, de Trans
ferencias de capital, aunque sea una transferencia
de capital vinculadaa un fin concreto, como es la
ejecuci6nde un proyecto de inversi6n.

Y porUltimo, laseconomfas -que serfael aparta
do c)- que se obtienen como consecuenciade las
bajasde licitaci6n de proyectos en concursospubli
cos y en subastas pUblicas, quedarfan, 16gicamente,
desafectadas de proyectos de inversi6n, sino existie
ra la capacidadpara el Gobiemo de refundirlasen
nuevosproyectos de inversi6n. Que no suponen in
cremento del gastopublico, sino 10 Unico que supo
nen, en todo caso, es refundir esas bajas que, pro
yecto a proyecto, no son suficientes para dotar un
nuevoproyecto de inversion, y transformarlas en un
nuevoproyecto de inversi6n, sinque se produzca in
cremento delgastopublico por un ladoy sinquepor
otrapartese corrael riesgo de que un credito afecte
a un proyecto imposible de ejecutar, quedecongela
do como consecuencia de esta circunstancia

El senorPRESIDENTE:Gracias, seiiorBergasa
SenorJerez.

El senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
flo): SenorPresidente.

E1 ponente delGrupoPopulardicequeha mante
nido la enmienda, puesto que no teniaconocimiento
de porqueseponfaestoenel proyecto. Se le explic6
ya en comisi6n cual era cada una de las finalidades
de los apartados a), b) y c) del punto segundo del
articulo que estamosdiscutiendo.Otracuesti6n es
que siempre trata de hacer unas descalificaciones
globalesdiciendoque ha habido muchasbajas. Yo
creo que ha ocurrido todo 10 contrario. Todo 10
contrarlo porquenormalmente los proyectos tienen
una vigencia de redacci6n bastante antigua, y hubo
que adaptarlos a laepoea actual, y posiblemente casi
todos han sufrido, por 10 menos, un incrementoen
el importede su Presupuesto.

Nada mas, senorPresidente. Gracias.

El senor PRESIDENTE: Gracias,senorJerez.
Sefiorfas, vamos a pasar a la votaci6n de estas

enmiendas: la 313, 314 Y 315. "Votos a favor?
(Pausa.) Ya "Votos encontra?(pausa.) "Abstencio
nes? (pausa.)
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Resultado de esta votaci6n: a favor de las en
miendas 20 votos, en contra 31 y 5 abstenciones.

Rechazadas.
Votaci6n del articulo 24 del dictamen. LVotos a

favor del articulo 24 del dictamen? (Pausa.) ;,Votos
en contra? (Pausa.) Sf. ;,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n del articulo 24 del
dictamen: 31 votos a favor de dicho articulo, 20 en
contra, 5 abstenciones.

Aprobado el articulo 24.
Articulo 25, De las Subvenciones. Enmienda

mimero 99 de supresi6n, de don Oswaldo Brito.
Tiene la palabra, don Oswaldo.

El senor BRITO GONzALEZ (Desde su
escaiio]t Gracias, senor Presidente.

Para indicar que el sistema regulador del otorga
miento de subvenciones ya esta previsto en la Ley
de la Hacienda PUblica Canaria y, por tanto, este
articulo sobra totalmente y, por tanto, en este sentido
planteamos su supresi6n.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, seiior Brito.
;,Turno en contra? Seiior Jerez.

El senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Sf, gracias, seiior Presidente.

Sustancialmente, el articulo 25 dice 10mismo que
la ley, que el articulo 52 de la Ley de la Hacienda
PUblica Canaria, pero se Ie aiiaden dos cuestiones.
La primera es que indica que las subvenciones estan
reflejadas en el anexo de subvenciones con cargo al
Capitulo IV y YD. 0 sea, que esta vez se ha hecho
en los Presupuestos un anexo de subvenciones y que
en el articulo 2 se pone de manifiesto la existencia
de ese anexo. No tiene mayor importancia y que las
subvenciones se elevaran trimestralmente a las di
ferentes consejerias. Por tanto, con el anuncio de es
te anexo de subvenciones a nosotros nos parece que
es correcto el incluir en este articulo ese anuncio y,
por tanto, mantendremos el texto de la comisi6n.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, seiior Jerez.
;,Seiior Brito? No va a intervenir.
Vamos a pasar, entonces, a la votaci6n de esta

enmienda mimero 99.;,Votos a favor? (Pausa.) LVo
tos en contra? (Pausa.) ;,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: a favor de la enmienda
5 votos; en contra 31 y 18 abstenciones.

Rechazada.
Votaci6n del articulo 25 del dictamen. ;,Votos a

favor? (Pausa.) ;,En contra? (Pausa.) ;,Abstencio
nes? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: 31 votos a favor del
articulo 25,19 en contra y 4 abstenciones.

Aprobado el articulo 25.
Disposici6n Adicional Primera. Enmienda 316,

de supresi6n, del Grupo Popular.

Senor Alonso Valer6n.

El senor ALONSO VALER6N (Desde su
escaiio]: La proposici6n de suprimir este apartado,
senor Presidente, 10es en relaci6n con que 10 consi
deramos contrario al articulo, creo que el 74 de la
Ley General Presupuestaria, donde se establecen las
ampliaciones del ejercicio presupuestario siguientes,
para realizar los pagos en una fecha determinada
-creo recordar el 30 de abril-, y en este sentido
consideramos que 10que se incluye en esta Disposi
ci6n Adicional Primera es contrario a 10estipulado
en la Ley General Presupuestaria,

El senor PRESIDENTE: Gracias.
Senor Bergasa,

El senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Senor
Presidente. Sefiorfas.

Yo lamento disentir de Su Sefiorfa, pero la Ley
General Presupuestaria ha previsto el caso excepcio
nal de la liquidaci6n de obligaciones procedentes de
ejercicios anteriores, que han sido reconocidas pero
que no han podido ser pagadas -articulo 63 de la
Ley General Presupuestaria-. Y evidentemente 10
que no puede hacer la Administraci6n publica es que
por defecto de funcionamiento deje de satisfacer una
obligaci6n que, como consecuencia de las operacio
nes de cierre presupuestario, se ha quedado sin
posibilidad de abonar con cargo a los creditos del
ejercicio corriente. Esa situaci6n de excepcionalidad
esta prevista en la Ley General Presupuestaria,
insisto, y es competencia en la Ley General Presu
puestaria del Ministro de Hacienda, en 1acomunidad
aut6noma del consejero, imputar el pago de esas
obligaciones reconocidas y no liquidadas a determi
nadas partidas del Presupuesto corriente.

EI senorPRESIDENTE: Gracias, senorBergasa,
;,Usted quiere replicar, senor Valeron?

El senor ALONSO VALER6N (Desde su
escaiio): Sf, senor Presidente.

En el sentido de que si es defecto de funciona
miento 0 debido a un defecto de funcionamiento, 10
16gico es que la ley tienda a eliminar ese tipo de
defectos para el correcto funcionamiento. En el
sentido de que a 10que hace alusi6n el senor conse
jero no es otra cosa que a la que hacia alusi6n yo. Lo
que pasa es que aparecia una limitaci6n en el tiempo
-creo recordar que es el30 de abril-, y en ese senti
do 10 que mi grupo parlamentario defiende es que
nos sujetemos a 10 que dice la Ley General Presu
puestaria, no llevando el plazo mas alla de 10estipu
lado en ella

El senor PRESIDENTE: LTumo en contra?
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(EI senor Consejero de Hacienda, Bergasa
Perdomo, solicita la palabra.)

El senor Bergasa va a replicar.

EI senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Senor
Presidente.

Efectivamente, lasnormas de caracter basieo-en
este caso no son basicas, sino supletorias- se cum
pliran en todo caso, puesto que la Ley General
Presupuestaria es norma supletoria de la comunidad
aut6noma El plaza de convalidaci6n de obligacio
nes de ejercicios anteriores termina en abril, y ese
plazo se cumple normalmente.

EI senor PRESIDENTE: l,Turno en contra? El
senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, senor Presidente.

Solamente anunciar que nos sentimos solidarios
con los argumentos expresados por el senor conseje
roo No habiendo nada mas que aiiadir, anunciamos
nuestro voto en contra,

Gracias.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
Votaci6n de la enmienda gvotos a favor? (Pau

sa.) Ya.l,Votos en contra? (pausa.) Si.l,Abstencio
nes? (Pausa.)

Resultado de la votaei6n: a favor de la enmienda
18 votos; en contra 31 y 5 abstenciones.

Rechazada.
Votaci6n de laDisposici6n Adicional Primera del

dictamen. l,Votos a favor? (Pausa.) Sf. l,Votos en
contra? (Pausa.) Ya.l,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: a favor de la disposi-
ci6n 31; en contra 18 votos; abstenciones 5.

Aprobada.
Disposici6n Adicional Segunda. Dos enmiendas,

la primera, la ndmero 100, de adici6n, de don Os
waldo Brito.

EI senor BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio): Senor Presidente.

Para anunciar que retiramos la enmienda.

EI senor PRESIDENTE: La segunda, la 317,
tambien de adici6n del Grupo Popular.

Senor suarez Gil.

EI senor suAREz GIL (Desde su escaiio): La
retiramos, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Votaci6n de la Dispo
sici6n Adicional Segunda del dictamen. l,Votos a
favor? (pausa.) l,Votos en contra? (pausa.) l,Absten
ciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: 33 votos a favor de la
disposici6n; 14 en contra; 7 abstenciones.

Aprobada.
La Disposici6n Adicional Tercera no ha sido

enmendada. En consecuencia, la sometemos a
votacion.zvotos a favor? (Pausa.)

Unanimidad, aprobada por unanimidad.
Disposici6n Adicional cuarta, enmienda 322, de

supresi6n, del Grupo Popular.
Senor Alonso Valeron.

EI senor ALONSO VALER6N (Desde su
escaiionRetirada.

EI senor PRESIDENTE: Votaei6n de la Dispo
sici6n Adicional Cuarta del dictamen.

l,Votos a favor? (Pausa.) Ya.l,Votos en contra?
(Pausa.) l,Abstenciones? (pausa.)

Resultado de la votaci6n: a favor de la disposi
ci6n 35 votos; en contra ninguno; 19 abstenciones.

Aprobada.
Disposici6n Transitoria Primera, enmienda de

adici6n de don Oswaldo Brito.

EI senor BRITO GONzALEZ (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

En el sentido de que esta Disposici6n Transitoria
Primera del proyecto de ley, del dictamen en defini
tiva, plantea, que se va a plantear un mantenimiento
del regimen retributivo de los funcionarios publicos
hasta tanto se ponga en funcionamiento el sistema
retributivo de la Ley 30/84. En ese sentido, nosotros
entendemos que debe adicionarsele, todo ella a re
sultas de la negociaci6n con las representaciones
sindicales del personal por los argumentos ya reitera
damente expresados en la Camara.

EI senor PRESIDENTE: Gracias.
l,Turno en contra? Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Senor Presidente.

Las retribuciones vigentes durante el aiio 1985
han sido fruto, no de una negociaci6n, pero sf de una
consulta con las centrales sindicales. Por tanto, nos
otros entendemos que sf estan vigentes porque se ha
efectuado esa consulta y que, como es un regimen
transitorio, no era necesario volver otra vez a la
consulta.

De todas formas, nos parece que la enmienda
tiene el tennino "negociacion", cuando en la Fun
ci6n PUblicasolamente las centrales sindicales tienen
la facultad de consulta. Mas que nada, por el termino
ese de fondo, es por 10 que nos vamos a oponer a la
enmienda.

Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
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Senor Brito.

EI senor BRITO GONzALEZ (Desde su
escaiio): Sf, senor Presidente.

Bueno, para precisar un parde cuestiones. Prime
ro, que en concreto no se ha consultado -segun
nuestros datos- a toda la representaci6n efecti.va del
personal de la comunidad aut6noma. Y en segundo
lugar, en el sentido de que es una apreciaci6n sui ge
nerisque hace el senor portavoz del grupoparlamen
tario que apoya al Gobierno, en el sentido de sefialar
el que no tienen esa funci6n. Eso es un planteamiento
que entra en contradicci6n incluido con la propia
central sindical afin al partido que apoya al Gobierno,
que defiende el que haya un derecho, no s610 de
consulta sino de negociaci6n. Y si no que el senor
portavoz se lea las conc1usiones de la reuni6n de la
rama especffica de la Administraci6n publica de la
propiaUni6n General de Trabajadores, que efectiva
mente concluye en este sentido reiterando el derecho
intemacionalmente reconocido, no s610ala consulta,
sino tambien a la negociaci6n colectiva.

EI senor PRESIDENTE: Senor Bergasa.

EI senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Senor
Presidente.

La implantaci6n de un nuevo regimen retributivo,
que es 10que preve la Disposici6n Transitoria Pri
mera, es una responsabilidad de la Administraci6n
publica, en el sentido de que 10 que se pretende es
establecer el vehfculo, desde el punto de vista presu
puestario, para que se pueda introducir una clasifi
caci6n de las retribuciones nuevas contenida en la
Ley 30. Por 10 tanto, no deben ser objeto de nego
ciaci6n los criterios en cuanto a la introducci6n del
sistema retributivo, que estan limitados, evidente
mente, por normas presupuestarias. Cuesti6n distinta
son los criterios de aplicaci6n, en el sentido de
catalogo de puestos de trabajo, etcetera, etcetera. Y
como consecuencia 10 que se preve es lisa y llana
mente la habilitaci6n al Gobiemo para que pueda
introducir, dentro del marco de los lfmites presu
puestarios, el nuevo sistema de retribuciones.

EI senor PRESIDENTE: Gracias.
iQuiere replicar, senor Brito? (Pausa.) iSenor

Jerez, usted desea duplicar? No.
Pasamos a la votaci6n, entonces. i Votos a favor

de la enmienda? (Pausa.) Ya. iVotos en contra?
(Pausa.) iAbstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: a favor de la enmienda
7 votos, en contra 31 y 18 abstenciones.

Rechazada.
Votaci6n de la Disposici6n Transitoria Primera

del dictamen. iVotos a favor? (pausa.) iVotos en
contra? (Pausa.) Ya. l.Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: a favor de la disposi
ci6n 31; en contra 21; 4 abstenciones.

Aprobada.
La Disposici6n Transitoria Segunda no ha sido

enmendada. Vamos a proceder a la votaci6n. iVotos
a favor? (Pausa.) Ya. l.Votos en contra? (pausa.)
iAbstenciones? (pausa.)

Resultado de la votaci6n: 49 votos a favor;
ninguno en contra; 6 abstenciones.

Aprobada.
Disposiciones Transitorias Tercera y Cuarta.
Senor Brito, Ie propongo que, dado que tienen

identico contenido, practicamente literal, las dos
enmiendas -Ia 102 y la 103- que son de adici6n, iSU

Sefiorfaestima oportuno que se debatan y se voten
conjuntamente? Tiene la palabra.

EI senor BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio]: Sf, senor Presidente, muchas gracias.

En el sentido de plantear que, efectivamente, se
esta formulando en esta Disposici6n Adicional
Tercera el tema de incorporar a los Presupuestos los
creditos procedentes de las asignaciones que por la
participaci6n espanola en los fondos europeos se
transfieran a la comunidad aut6noma; y en la
Disposici6n Transitoria Cuarta el que se efecnien las
modificaciones precisas a las estructuras presupues
tarias de ingresos y gastos que resulten afectadas por
la entrada en vigor de la Ley de modificaci6n del
Regimen Econ6mico y Fiscal de Canarias, una vez
se haya producido su promulgaci6n.

Son dos aspectos 10 suficientemente importantes
y sustanciales en la modificaci6n de la estructura
presupuestaria para que, evidentemente, se tramiten
con un control especial del Parlamento, y por eso
proponemos que se de traslado al Parlamento de esas
modificaciones para su examen, que es una vfa
reglamentaria que permite, sin duda, un control
efectivo y politico de la Camara.

EI senorPRESIDENTE: Gracias, don Oswaldo
Brito.

iTurno en contra? Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, senor Presidente.

En la Disposici6n Transitoria Tercera 10que se
trata es de incorporar al Presupuesto los fondos de
la participaci6n espanola en la FEDER y otros de
igual analogfa que provengan de la comunidad
aut6noma. Esto 10 entendemos 16gico. Que algtin
diputado quiera intervenir en cuales van a ser las
peticiones de esos fondos, eso ya es otro cuento;
pero si se ha hecho la petici6n a las Comunidades
Europeas y se nos han remitido los fondos pertinen
tes, 10 que tenemos que hacer es aceptarlos e
incorporarlos al Presupuesto, como es 16gico. Enton
ces, creemos que, a 10mejor, indudablemente, habria
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que dar, en todo caso, dar cuenta al Parlamento, dar
cuenta; pero ya en el momento de comisi6n Ie hici
mos esa observaci6n al diputado, senor Brito, y la
palabra examen que el introduce en la enmienda no
significa conocimientos, sino significa debate.

Vuelvo a repetir. cuando ya se ha pedido un fondo
para una determinada cosa no es necesario mas de
bate, sino que ya eso esta incorporado para equel fin.

A la Disposici6n Transitoria Cuarta dice el
articulo 31 de la Ley de la Hacienda PUblicaCanaria
que la estructura de los Presupuestos Generales de
la comunidad se determinani por el Consejero de
Hacienda acomodando las peculiaridades de la
organizaci6n de la comunidad, sus organismos y
empresas a 10 establecido con caracter general para
el sector publico estatal. Esto es una competencia,
una competencia del Gobiemo, y como tal se esta
ejercitando en esta Disposici6n Transitoria Cuarta
respecto al examen 0 al conocimiento -vuelvo a
repetir 10 que ya exprese anteriormente-. No habria
ningun inconveniente en que el Gobiemo diera
cuenta al Parlamento de estas adeptaciones, que son
mas que nada de tipo tecnico. Ahora, 10que no se
puede es entrar en el debate de esas adeptaciones,
que como digo son competencia del Gobiemo.

Nada mas, senor Presidente. Gracias.

El senor PRESIDENTE: Senor Brito.

EI senor BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio): Sf, para aclararle al senor Jerez que, evi
dentemente, yo se distinguir perfectamente entre el
concepto dar cuenta a Ia comisi6n, que es meramen
te informativo, de 10 que establece el Reglamento
sobre el examen de aspectos, planes, programas que
se remitan por el Gobiemo. En este sentido, 10que
estamos planteando aqui son dos cuestiones sustan
ciales: una, el hecho de dar cuenta y otra, en concre
to, el que se realice un debate politico, porque,
efectivamente, el tema de la transparencia de los
fondos europeos, pero particularmente 10 que se dice
en la Disposici6n Transitoria Cuarta, sobre modifi
caciones precisas en las estructuras presupuestarias
de ingresos y gastos por la modificaci6n de la Ley
del REF, no son aspectos -digamos- puramente
mecanicos ni tecnicos, sino que entran en modifica
ciones de fondo a la estructura presupuestaria que
estamos aprobando. Y por tanto, 10 que estamos
manifestando y reiterando, requiriendo es el que se
plantee un examen politico en el ambito de la Cama
ra conforme atReglamento.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Brito.
;,Va a duplicar, senor Jerez? (Pausa.)
Votaei6n conjunta de las enmiendas. LVotos a

favor? (Pausa.) Ya, l.Votos en contra? (Pausa.)
lAbstenciones? (pausa.)

Resultado de la votaei6n: a favor de las enmien-

das 21 votos; en contra 30; 3 abstenciones.
Rechazada
Votaei6n conjunta de las Disposiciones Transito

rias Tercera y Cuarta. LVotos a favor? (Pausa.) l.Vo
tos en contra? (Pausa.) ;,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de esta votaei6n: a favor de las dispo-
siciones Transitorias Tercera y Cuarta 31 votos; en
contra 7 votos y 16 abstenciones.

Aprobadas.
Pasamos a la votaei6n de la Disposici6n Final

Primera, que no ha sido enmendada.
Senor Perdig6n, por favor (Dirigiendose a un

ujier, al que conjundecon el senor diputado.).
[Ah', perd6n. Ha sido una. .. (Risas en la sala.)
Ha sido la anecdota de la manana
Disposici6n Final Primera. LVotos a favor, por

favor? (pausa.) l.Votos en contra? (Pausa.) ;,Absten
ciones? (Pausa.)

Resultado de esta votaei6n: a favor de la Dispo
sici6n Final 39 votos; en contra ninguno y 15 abs
tenciones.

Aprobada la Disposici6n Final Primera.
A la Disposici6n Final Segunda se han presenta

do tres enmiendas, las nlimero 81 y 82, de modifica
ci6n al apartado b) del mimero dos y a los apartados
c) y d), que presenta don Gregorio Toledo.

Tiene la palabra, senor Toledo.

El senor TOLEDO RODRIGUEZ (Desde su
escaiio): Muchas gracias, senor Presidente.

En primer Ingar, quisiera hacer una aclaraci6n,
que debe haber un error -bueno, 10 hay- de trans
cripci6n, mecanografico, cuando dice: "Articulo a
fectado: Disposici6n Final Segunda, se propone la
siguiente redacci6n al terminar el punto b)"; es "al
temativa al punto b)". ;,De acuerdo? (£1 senor Pre
sidente asiente.) Muchas gracias, senor Presidente.

Bien. EI fundamento de estas dos enmiendas es
el mismo practicamente, puesto que nosotros cree
mos que -como decia bien el otro dia el senor Alva
rez de la Rosa- los cabildos son corporaciones lo
cales, y como tales corporaciones... Asi 10 reconoce
el texto, incluso, articulado de esta propia ley, 10 que
ocurre es que ya, cuando se sustancia el papel prota
gonista de los cabildo, no aparece, y se Ie da quizas
mas importancia -que la tienen indudablemente- a
los ayuntamientos. Y nosotros 10 que proponemos
-y ese es el sentido de estas dos enmiendas- es que
los cabildos aparezcan siempre en 10 que se trate de
las competencias a que se refiere el texto de esta
Disposici6n Final Segunda, y que, por 10 tanto, se
substancie y aparezcan, cosa que no aparece en
realidad, y puedan posibilitar que tanto cabildos
como ayuntamientos realicen obras del Fondo de
Compensaci6n Interinsular en el ambito de sus
respectivas competencias 0 por interes general de la
propia comunidad aut6noma en descentralizar.

Muchas gracias, senor Presidente.
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EI senorPRESIDENTE: Gracias, senorToledo.
;,Turno en contra? Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
flo): Gracias.

En el primer caso, en el texto a1temativo del
apartado b) de la Disposicion Final Segunda, 10 que
propone el sefior Toledo es que el Gobiemo no se
pueda dirigir directamente a los ayuntamientos para
recabar informacion sobre sus necesidades en infraes
tructura parael desarrollo del programa del Fondo de
Compensacion Interinsular. EI quiere establecer que
sean los cabildos los que primero se entiendan con los
ayuntamientos, y que despues los cabildos le pasen
-dijeramos, en sentido coloquial- la papela al Go
bierno aut6nomo, para que estes defiendan el proyec
to. Eso es 10 que yo quiero entender, porque, 10dice
bien claro: "Para el desarrollo de proyectos a que se
refiere el apartado anterior, el Gobierno consultani a
los ayuntamientos afectados cuando tengan ambito
municipal y a los cabildos insulares respectivos
cuando afecten a mas de un municipio". 0 sea, que
se establece la dualidad de que el Gobiemo pueda
entenderse, por un lado, con los ayuntamientos cuan
do las obras a incluir en el fondo sean de caraeter
municipal y, por otro lado, establece la posibilidad de
que se entiendan con los cabildos cuando laobra tiene
caraeter insular.

Respecto a la segunda enmienda, se trata de
encomiendas que puede realizar el Gobiemo a los
cabildos, y eso esta reflejado ya en el articulo 9 de
la Ley de Presupuestos. Por tanto, la segunda en
mienda no entendemos la necesidad de su inclusion
y la primera -como hemos dicho- creemos que el
texto de la comision es correcto y, por tanto, 10
vamos a mantener.

Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
Senor Toledo.

EI senor TOLEDO RODRIGUEZ (Desde su
escaflo): Muchas gracias, senor Presidente.

En estos momentos en que tan importante es la
Ultimasesion en que se hablaba de un proyecto nuevo
de Ley de Cabildos, etcetera, etcetera, donde el
partido que apoya al Gobierno ha hecho declaracion
explicitade la importanciay trascendenciaque tienen
los cabildos dentro de una jerarquizaci6n, que pasa
primero por el Parlamento, la Comunidad, el Gobier
no, los cabildos y los ayuntamientos, ahoraes cuando
hay que materializar esas ideas, porque si no la
verdad es que quedan un poco ambiguas, quedan un
tanto diluidas, yes en los momentos en que se sustan
cia el desarrollo de una ley y una ley misma cuando
hay que comprobar ese sentimiento del cabildo.

Y no me ha interpretado nada bien el texto de la
enmienda, porque 10que se dice exactamente es 10

siguiente: "Para el desarrollo del proyecto de obra
a que se refiere el apartado anterior el Gobiemo de
Canarias, ademas de la consulta a sus diversas
consejerias, consultara a los cabildos insulares,
quienes ademas requerir3n el parecer de los ayunta
mientos cuando las propuestas afecten a obras de
caracter municipal". Yo creo que aqufqueda perfec
tamente y nitidamente reflejado el principio de
jerarquizaci6n; en cambio, en el texto articulado 10
que esta claro es que se saltan a los cabildos, y eso
es 10que nosotros queremos dejar bien claro, y que
quede patente en el texto articulado. Que quede bien
patente en el texto articulado, para evitar sospechas
que pudieran malinterpretarse, por 10menos.

Muchas gracias, senor Presidente.

EI senorPRESIDENTE: Gracias, senorToledo.
Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
flo): Gracias, senor Presidente.

Bueno, el principio de jerarquizaci6n, en este
sentido, no se 10 que significa, Parece que todos los
intercambios que existan entre el Gobiemo aut6no
mo y los ayuntamientos tienen que ser por medio de
los cabildos. A mi me parece que eso es un entorpe
cimiento brutal, y que el Gobierno en cualquier ma
teria se puede dirigir a los cabildos 0 a los ayunta
mientos, porque, ademas, es quitarle autonomia a los
ayuntamientos, tal y como ocurre con el Estado y los
ayuntamientos. No entendemos ese principio de je
rarquizaci6n y la injerencia del cabildo en todas las
actuaciones que el Gobierno autOnomo haga con los
ayuntamientos. La verdad es que no 10entendemos.

Y respecto al segundo punto, vuelvo a establecer
que, de acuerdo con ese principio de darle beligeran
cia al cabildo, se ha puesto en el articulo 9 la enco
mienda de obras que puedan realizar los cabildos
insulares.

Nada mas. Gracias, senor Presidente.

E1senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
(El seiior Toledo Rodriguezsolicitahaceruso de

la palabra.)
Muy brevemente, senor Toledo.

EI senor TOLEDO RODRiGUEZ (Desde su
escaiio): Muy brevemente.

Yo Ie agradezco muchisimo al senor portavoz del
Grupo Socialista sus manifestaciones de 10 que
entiende que deben ser los cabildos, y eso es 10 que
yo lamento. Aqui no se trata de establecer un corto
circuito; ustedes son los que 10establecen y yo 10
lamento extraordinariamente. AI cabildo, yo soy el
primero, y Ie he dado ... y casi toda la Camara el otro
dia se manifesto sobre el concepto de regi6n bien
claro, cosa que, por otro 1000, me congratula muchi
simo. Pero cuando se materializan las cosas, eso es
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una cosa, y otra cosa es 10que 81ui se estaviendo,
que se trata de saltarse los cabildos. Y yo creo que
eso es un error, es un error en estos momentos de
planteamiento politico. Y yo Ie he entendido perfec
tamente 10que usted ha querido decir, y yo espero
que usted me entienda tambien 10 que nosotros
hemos pretendido decir.

Muchas gracias.

EI senor PRESIDENTE: Senor Bergasa, por
favor (Rumores en la sala.). [Silencio, por favor!

Senor Bergasa.

EI senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Senor
Presidente. Sefiorfas.

Como en otros articulos, como en otros debates
anteriores, he de volver otra vez a insistir en el
hecho de que se esta confundiendo el ambito, para
una cuesti6n que no tiene nada que ver con el conte
nido de esta norma.

EI Gobierno es profundamente respetuoso tanto
con el contenido de su proyecto de ley de Adminis
traciones ptiblicas como con su traducci6n de los
principios constitucionales, en cuanto a la 16gica y
sensata relaci6n entre el principio de jerarquia terri
torial Yel principio de autonomia politica. La Cons
tituci6n reconoce la jerarqufa territorial de las Admi
nistraciones publicas, pero tambien reconoce la
autonomia de los diferentes entes territoriales, y la
norma es respetuosa con esa distribuci6n 0 con ese
equilibrio entre jerarqufa territorial y autonomia, de
cara a la Administraci6n publica. Si los proyectos
son de ambito municipal, por respeto ala autonomia
de las corporaciones locales deberan ser los ayunta
mientos los consultados; si los proyectos son de
ambito supramunicipal, en virtud del principio de
jerarqufa territorial queda restringido el principio de
autonomia en beneficio del principio de jerarquia
territorial, es decir, la autonomia de los cabildos.

Por 10tanto, se es profundamente respetuoso con
el juego 16gico de los dos principios constituciona
les, y en ningun caso se ha puesto en cuesti6n la
funci6n y el papel politico de los cabildos en el
ambito insular, no en el ambito municipal.

El senorPRESIDENTE: Gracias, senor Bergasa,
Bien. Vamos a proceder entonces a la votaci6n

conjunta de las enmiendas 81 y 82, presentadas por
el senor Toledo. LVotos a favor? (Pausa.) LVotos en
contra? (Pausa.) Ya.lAbstenciones? (Pausa.)

Resultado de esta votaci6n: a favor de las en
miendas 4 votos, en contra 37 y 15 abstenciones.

Rechazadas.

EI senor BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio): Sf, por una cuesti6n de orden de salud
publica. A este gropo va a tener que encargar Su

Sefiorfa y la Mesa de la Camara paraguas, porque en
este momento se ve que se protegen bien los focos,
pero de los focos nos cae el agua aqui. Y nos esta
cayendo agua y, evidentemente, nos parece que es
interesante se proteja a los focos, pero tambien a los
miembros de este grupo.

El senor PRESIDENTE: En funci6n de esa
protecci6n se han tornado ya las medidas oportunas,
senor Brito.

Bien. Pasamos ala enmienda mimero 105, de
modificaci6n, al epigrafe dos apartado a) y d), de
don Oswaldo Brito.

Tiene la palabra, senor Brito.

El senor BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio): Senor Presidente.

Si el tiempo y el agua 10permiten, pues, efectiva
mente, nuestra enmienda trata de cumplir, de algona
manera, con este Fondo de Compensaci6n Interinsu
lar, 10 que el espiritu del articulo 56 del Estatuto
establece en su epigrafe segundo cuando dice que "a
tal efecto se creara un Fondo de Solidaridad Interin
sular. Sus recursos seran distribuidos por el Parla
mento canario". En este sentido nosotros entende
mos que este Fondo de Compensaci6n Interinsular
debe de encajar dentro de esta estructura del articulo
56 y por eso proponemos que la distribuci6n final de
los creditos se realice por el Parlamento a traves de
los mecanismos deaprobaci6n, 16gicamente, de esos
creditos correspondientes, previo el programa que
desarrolle propuesto por el Comite de Inversiones
Piiblicas, y en los terminos que ya despues se esta
blecen en la propia Disposici6n Final Segunda.

Y, en todo caso, como es un tema tambien de
tipo eminentemente tecnico, yo en este caso pregun
tarfa lque se entiende por poligonos urbanos de
formaci6n publica? En todo caso, serfanpoligonos
urbanos de iniciativa publica, pero el termino
"formaci6n publica", por 10 menos, me parece
-digamos- un termino... Formaci6n 0 de promoci6n
publica seria, pero, en este caso, esta equivoco en el
termino del dictamen.

El senor PRESIDENTE: lTorno en contra?
Senor Jerez.

El senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias.

(El senorAcevedo Bisshopp solicita la palabra.)

El senor PRESIDENTE: Senor Acevedo, df
game.

El senor ACEVEDO BISSBOPP (Desde su
escaiio): Senor Presidente, no se ha votado la
Disposici6n Final Segunda globalmente, sino se
votaron las enmiendas del senor Toledo.
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EI senor PRESIDENTE: Senor Acevedo,
estamos en una tercera enmienda de don Oswaldo
Brito a la Disposici6n Final Segunda. Entonces, la
Disposici6n Final Segunda se votarauna vez votada
esa enmienda de don Oswaldo Brito.

Gracias.
Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, senor Presidente.

Efectivamente hay un error, y esta bien la suge
rencia del diputado senor Brito: son poligonos de
promoci6n publica. Pareee que hay un error en el
Presupuesto.

Respecto a la enmienda que hace el senor
Brito, volvemos otra vez a introducir una variante
para un debate presupuestario en la Camara. Nos
parece que eso es dilatar la realizaci6n de las
obras y llevar a buen fin, de una forma inmediata,
la realizaci6n de los proyectos, con cargo a los
creditos que se especifiquen del programa del
Fondo de Compensaci6n Interinsular. Indudable
mente, la Camara tendra su control, de acuerdo
con 10establecido, en el apartado d) de la Dispo
sici6n fmal, que dice: "Una vez cumplimentados
los actos a que se refieren los apartados anteriores,
el Gobiemo dara cuenta a la Comisi6n de Presu
puestos y Hacienda del Parlamento de Canarias de
los proyectos aprobados y de la asignaci6n a las
consejerfas correspondientes, dentro del mes
siguiente de su aprobaci6n". Luego, el Parlamento
tiene herramientas suficientes para establecer ese
control y hacer esa critica, que en todo caso se
haria, y no entendemos por que vamos a estable
cer un debate a priori, que pueda ser un nuevo
debate presupuestario, 10 que conlleva ese debate
presupuestario.

Nada mas, senor Presidente, gracias.

EI senor PRESIDENTE: Un momento, senor
Brito.

Senor Jerez, he creido entender que Su Sefiorfa
propone, a la vista de 10 alegado por el senor Brito,
una enmienda in voce para sustituir el concepto
''formaci6n'' 0 el termino''formaci6n'' por el termino
"promoci6n".

El senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): ...(Ininteligible.) es un error, es un error grama
tical, si, senor Presidente.

(El senor Brito Gonzalez solicita el uso de La
palabra.)

El senor BRITO GONzALEZ (Desde su
escaiio): Senor Presidente.

Sefialar que, efectivamente, ahi ha habido un
momento, en la exposici6n del senor portavoz del
grupo parlamentario que apoya al Gobiemo en que

-digamos- el lapsus casi le traiciona cuando dijo
...(Ininteligible.) la Comisi6n del "pac...". No 10
termin6; seguramente era la comisi6n del pacto.

Pero, al margen de esa consideraci6n, evidente
mente, a nosotros no nos parece que sea suflciente
el hecho de que se de cuenta al Parlamento, sino que
este es un tema que, de conformidad con el articulo
54 del Estatuto, deberfa de procederse -por la via
urgente, por supuesto, y los mecanismos reglamenta
rios estan establecidos- a que exista un control
concreto por parte del Parlamento de la distribuci6n
de esos fondos.

Nada mas, senor Presidente.

El senor PRESIDENTE: Gracias, senor Brito.
Senor Jerez.

El senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Vuelvo a reiterar el argumento anterior, dicien
do que el control existe, segtin especifica el apartado
d). Lo que no vamos a establecer es un nuevo debate
presupuestario, porque esto solamente se realizaen
la Camara una vez al ano.

Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
Bien. Vamos a entender que queda incorporado

al texto de la Disposici6n Final Segunda, apartado
primero, el termino "promoci6n" en lugar de "for
maci6n". Y asf vamos a someter, en primer lugar,
vamos a someter la enmienda del senor Brito a
votaci6n. i,Votos a favor? (Pausa.) Va. i,Votos en
contra? (Pausa.) Ya i,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de esta votaci6n: a favor de la enmien
da 20 votos; en contra 31; abstenciones 3.

Rechazada.
Pasamos a votar la Disposici6n Final Segunda

del dictamen, bien entendido que queda incorporado
al texto del apartado primero de esa disposici6n el
termino "promoci6n" en lugar de ''formaci6n''.

Votaci6n. i,Votos a favor? (Pausa.) i,Votos en
contra? (Pausa.) i,Abstenciones? (Pausa.) Ya

Resultado de la votaci6n: a favor de la Disposi
ci6n Final Segunda 31 votos; en contra 15; 8 abs
tenciones.

Aprobada.
Las Disposiciones Finales Tercera y Cuarta no

han sido enmendadas. Vamos a proceder a su
votaci6n. i,Votos a favor? (Pausa.) Va. i,Votos en
contra? (Pausa.) i,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de esta votaci6n: a favor de las Dispo
siciones Finales Tercera y Cuarta 47 votos; en contra
ninguno; 9 abstenciones.

Aprobadas estas disposiciones.
Disposici6n Derogatoria. Enmienda 323, de

supresi6n, del Grupo Popular.
Senor Alonso Valer6n.
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EI senor ALONSO VALER6N (Desde su
escafio): SenorPresidente, nosotros vamos a retirar
estaenmienda,dado que 10 que nosotrosobservaba
mos como no definici6n, que era el no referirse a
ningiin apartadode1adisposici6n transitoria, aqufya
se ha corregido; ha dicho Disposici6n Transitoria
Primera. Por 10 tanto, nuestra enmienda queda
debidamente recogida,y,al inc1uirlo el dictamen, no
necesitamosdefenderla.

EIsenor PRESIDENTE: Gracias, senorAlonso
Valer6n.

Pasamos, entonces,al debatedel Anexo I. Se ha
presentado una enmienda del Grupo CDS.

[Ah], perd6n. Hemos de votar la Disposici6n
Derogatoria. l.Votos a favor? (Pausa.) Ya. l.Votos
en contra? (Pausa.) l.Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de esta votaci6n: a favor de 1aDispo
sici6n Derogatoria 49 votos; en contra ninguno; 6
abstenciones.

Aprobada.
Anexo I. Enmienda 198, de modificaci6n, al

subapartado a), primera linea del apartado primero,
del Grupo CDS.

Senor Acevedo Bisshopp.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escono): Senor Presidente.

Es una copia exacta de 1a196, que ya presents
mos y ya se debati6, en la que trat8bamosde susti
tuir la palabra "residencia" por la de "insularidad".
Por dosconceptosclaros,en aras de 1abrevedad: dar
cumplimiento a un mandato constitucional y, en
segundo lugar, no se trata de un concepto nuevo,
sino de cambiar el nombre del concepto, "insulari
dad" por "residencia".

Muchas gracias, senor Presidente.

E1seDorPRESIDEN1E: Gracias, senorAcevedo.
l.Turnoen contra? Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): No se si podrfa tener vigencia esta enmienda,
puesto que si ya esta manana se anul6 el termino
"insularidad" por el termino ''residencia'', en el
anexo 10 iinico que hace es decir que esto es un
credito ampliable, pero es el credito ampliable
correspondiente al gasto que suponenlos gastospor
indemnizacionespor residencia.Por tanto, no se si
tiene validez. De todas formas...

EI senor PRESIDENTE: Dfgame si tiene,
porque si no se retira, la Presidencia no puede
retirarla.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): De todas formas, mantendremoslos argumen
tos expresados esta manana, y que son de conoci-

miento de todas Sus Sefiorfas,y no hace falta mas
explicaci6n.

Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Senor Acevedo.

E1senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su es
cano): SenorPresidente, mantenemos la enmienda.

EI senor PRESIDENTE: Votaci6n de esta
enmienda. l.Votos a favor? (Pausa.) Ya. l.Votos en
contra? (Pausa.) l.Abstenciones? (Pausa.)

Resultadode la votaci6n: 19 votos a favor de la
enmienda; 31 en contra y 4 abstenciones.

Queda rechazada la enmienda.
Votaci6n del Anexo I del dictamen. LVotos a

favor? (Pausa.) LVotos en contra?(Pausa.) l.Absten
ciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: 31 votos a favor del
Anexo; 19 en contra; 4 abstenciones.

Aprobado.
Votaci6n del Anexo II, que no ha sido enmenda

do. l.Votos a favor? (Pausa.) l.Votos en contra?
(Pausa.) j,Abstenciones? (Pausa.)

Resultadode estavotaei6n: a favor del Anexo 34
votos; en contra 5; 15 abstenciones.

Queda aprobado e1 Anexo.
Sefiorfas, vamos a intenumpir 1asesi6nhasta las

cuatro en punto de la tarde. Rogamos 1a maxima
puntualidad.

(Se suspende La sesion a las trece horas y cin
cuenta minutos.)

(Se reanuda La sesi6n a las dieciseis horas y
quince minutos.)

EI senor PRESIDENTE: Setiorfas,continua 1a
sesi6n.

Pasamos ahora al debate de las secciones de los
Presupuestos, empezandopor la Secci6n01, Parla
mento. Se han presentadodos enmiendas.La mime
ro 219, de modificaci6n, al Programa 002, de don
Oswaldo Brito.

Don Oswaldo Brito tiene 1apalabra.

EI senor BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

Nuestraenmiendase centraen e1 criteriogenera
lizado de la necesidad de que el gasto publico se
desarrolle en un contexto de austeridad, y como,
16gicamente, la austeridad debe de comenzar por
parte de los altos cargos de la Administraei6n de 1a
comunidad aut6noma y en este caso tambien del
6rgano parIamentario, entendemosque en el criterio
de solidaridad, con e1 coal se han venido articuIando
los Presupuestos y los recortes presupuestarios a
nivel de una serie de seetores0 de aspectos sociales
a nivel general del Estado, y tambien en el caso de
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Canarias, que en este sentido debe procederse a
congelar el incremento correspondiente a altos car
gos, tanto en este caso como en los correspondientes
a otras secciones del estado de gasto presupuestario.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Brito.
lAbrimos un tumo en contra? Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, senor Presidente.

Esta manana se aludi6 por el senor consejero a
las razones que habfapara el aumento de sueldos de
los altos cargos del Gobiemo. Por igual raz6n y
puesto que la estructura presupuestaria va en el
mismo orden, y los sueldos de los miembros del
Parlamento y del Gobiemo han ido en consonancia,
nosotros admitimos y defendemos que se suba a los
altos cargos del Parlamento el 7,2 que estaprogra
mado para los altos cargos del Gobiemo.

Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: lSenor Brito? (Pau
sa.) No.

Vamos a someter a votaci6n, entonces, esta
enmienda. l Votos a favor? (Pausa.) l Votos en
contra? (Pausa.) lAbstenciones? (pausa.)

Resultado de la votaci6n: 19 votos a favor, 24 en
contra y 4 abstenciones.

Rechazada
Pasamos ala siguiente enmienda, la mimero 113,

al Programa 002, de modificaci6n, del CDS -Centro
Democratico y Social-,

Senor Acevedo.

EI senor ACEVEDO BISSBOPP (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

Esta es la unica enmienda que mi grupo parla
mentario ha presentado a la Secci6n 01, que es la
del Parlamento; y concretamente aI Capitulo I,
articulo 10, que se trata de retribuciones de altos
cargos, el suyo, concretamente, senor Presidente,
que tiene un total de 5.725.633 pesetas, y pedimos
una reducci6n de 559.957, estableciendo un alta
para que eso vaya a reforzar los sueldos, los gastos
personales de los funcionarios y retribuciones
basicas, complementos a puestos de trabajo e in
demnizaciones por residencia.

Muchas gracias, senor Presidente.

EI senorPRESIDEN1E: Gracias, senor Acevedo.
lTurno en contra? Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): La misma raz6n que en el caso anterior, pero
aiiadir que en este caso, encima, la dotaci6n que
existfa para el aumento de cargos del Presidente
-que es el iinico, ademas, que tiene sueldo en el
Parlamento-, se destina a los funcionarios. Si las

plazas de los funcionarios ya estan dotadas, no
entendemos por que se manda esta dotaci6n a au
mentar la consignaci6n a los funcionarios.

Nada mas. Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias.
Senor Acevedo.

EI senor ACEVEDO BISSBOPP (Desde su
escafio): Por coherencia con todas las demas en
miendas que hemos presentado, mi grupo parlamen
tario, a las remuneraciones de los funcionarios,
hemos pensado que el destino es a un aumento supe
rior al que tienen, por esa diferencia de remuneracio
nes importantes que existe entre ellos.

Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Procedemos a la vo
taci6n de esta enmienda. l Votos a favor? (Pausa.)
LVotos en contra? (Pausa.) lAbstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: a favor de la enmienda
20 votos, en contra de la enmienda 27 votos y 5 OOs
tenciones.

Rechazada.
Pasamos ala votaci6n de la Secci6n 01, Parla

meoto. lVotos a favor? (Pausa.) Ya. lVotos en
contra? (Pausa.) lAbstenciones? (Pausa.)

Resultado: a favor de la Secci6n 01 41 votos; en
contra 7; 2 abstenciones,

Aprobada la Secci6n 01.
Pasamos a votar las secciones 02 y 05 -Ia 02,

Consejo Consultivo, la 05, Deuda PUblica, que no
han sido enmendadas. lVotos a favor? (Pausa.)
lVotosen contra? (Pausa.) lAbstenciones? (pausa.)

Resultado de la votaci6n: 44 votos a favor,
ninguno en contra y 5 abstenciones.

Aprobadas las secciones 02 y 05.
Secci6n 06. 83 enmiendas: 5 del Grupo Mixto,

38 del CDS y 40 del Grupo Popular. Ala Secci6n
06, Presidencia del Gobiemo, y al Programa 051,
Direcci6n, politica y gobiemo, se han presentado, en
primer lugar, cinco enmiendas del CDS, todas de
modificaci6n: la 114,115,116,117 y 156. Tiempo
de debate conjunto: 5, 5, 3.

Tiene la palabra el senor Acevedo.

EI senor ACEVEDO BISSBOPP (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

Se trata de enmiendas al Programa 051, que es
Direcci6n, politica y gobiemo, de la Secci6n 06, que
es Presideocia del Gobiemo, con un Presupuesto
de 31.226.876 pesetas, y pedimos al Capitulo I, al
articulo 10, una reducci6n que es del 7,2%. que
solicitamos la rebaja correspondiente. Y con una
reducci6n de un total de 3.678.069 pesetas, que se
incrementaran, por una parte, a los funcionarios...

Sin embargo. la numero 156. que trata del Capi
tulo ll.2 -Gastos diversos, atenciones protocolarias
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y representativas-, que tiene un monto de un mill6n
de pesetas, solicitamos la reducci6n en 500.000;
pero dando de alta ese importe a la Secci6n 06,
Programa56, CapituloIV.6, importe 500.000 pese
tas, que son Transferenclas corrientes, concreta
mente ayuda a las pymes -ayuda a las pequefias y
medianas empresas-.

Muchas gracias, senor Presidente.

EIseDorPRESIDEN1E: Gracias, senorAcevedo.
j,Tumo en contra? Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, senor Presidente.

Las enmiendasque presentael Grupo CDS, con
los mimeros 114, 115 Y116 Y 117, son enmiendas
de reducci6ndel7,2%del sueldode los altoscargos.
Como esta maiianaen el textoarticuladose rechaza
ron las enmiendasque preveianesta reducci6n,creo
que esto ha decaldo. De todasformas, los argumen
tos que esgrimimosesta maiiana se mantienen.

Y respectoa 1a Ultima del protocolo,estimarque
una atenci6nprotocolaria de un mill6n de pesetasno
es una cantidad ni mfnimamenteaceptable para la
PresidenciadelGobiemo.Por tanto,nosotrosvamos
a mantener el texto del Gobiemo.

Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Senor Acevedo.

EI senor ACEVEDO BISSBOPP (Desde su
escaiio): Senor Presidente, mantenemos nuestras
enmiendas.

EI senor PRESIDENTE: Vamos a pasar a la
votaci6n conjunta de estas enmiendas, repetimos:
114, 115, 116, 117 Y156. j,Votosa favor? (Pausa.)
Ya. LVotosen contra? (Pausa.) Ya. j,Abstenciones?
(Pausa.)

Resultado de la votaci6n: a favor 18 votos, en
contra 28 votos y 4 abstenciones.

Rechazadas.
Programa 051, de Presidencla del Gobiemo,

Direccion, polfticay gobiemo. Dos enmiendas del
Grupo Popular, ambas de modificaci6n: la 463 y
la436.

TIene la palabra el senor Alonso Valer6n.

EI senor ALONSO VALER6N (Desde su
escaiio): Gracias, Presidente.

Mostrar, en primer lugar, la moderaci6n del
Grupo Parlamentario Popular a la hora de tocar
suavemente 10 que es el Programa de Direcci6n,
polfticay gobiemo, de Presidencla del Gobiemo,
en el sentido de que a este Programa de Direcci6n,
polftica y gobierno, dotado con 139 millones de
pesetas,que suponeun 8,88% de 1aseccion, bueno,
solamenteformulamos dos enmiendasde modifica-

ci6n, en el sentido de que el subconcepto 151,
correspondientea gratificaciones,y el subconcepto
230, subepigrafe 00, correspondiente a dietas, 10
consideramosexcesivamenteelevadoy proponemos
sumodificaci6nminorandolacantidaden 2 millones
de pesetas en 1a primera enmienda y 2 millones de
pesetas en 1asegunda.E1 contenido de esta minora
ci6n 10dirigfamos a crear un programa que podria
ser el 073, de no estar utilizada la numeraci6n en el
bosquejopresupuestario, que sirvierade apoyo a las
corporacioneslocales -cabildos y ayuntamientos-,
con la finalidadde subvencionarobrasy serviciosde
interes general, atendiendo para su prioridad en la
concesi6nla situaci6ndeficitaria de las corporacio
nes locales,y para 10que se requiereque el personal
que se utilicepara la realizaci6nde las citadas obras
y servicios sea sacado del paro.

Gracias, Presidente.

EI senorPRESIDENTE: Gracias, seDorValer6n.
j,Tumoen contra? Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
flo): Gracias, senor Presidente.

La apreciaci6nquehaceel proponente,bueno, no
deja de seruna apreciaci6npersonal,porque supone
mos que no tendra elementosde juicio exactos para
decir si una dotaci6n de este tipo es 0 no suficiente.
Concretamente 1a primeraes una dotaci6ndestinada
al pago de horas extra del personalde 1a Presidencia
del Gobiemo,que por razonesobviasmuchasveces,
sobre todo el personal subaltemo, se ve obligado a
ejercer un mont6n de horas extraordinarias.

Por esoentendemosque el credito esta situadoen
su justo termino y, por tanto, vamos a mantener el
texto inicial.

Gracias.

EI senor PRESIDENTE: Gracias.
Senor Bergasa, por favor.

EI senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Las canti
dades que se pretenden enmendar por el Grupo
Popular se refieren a complementos. En el primer
caso, la enmienda 463, afecta fundamentalmente a
complementos de produetividad de funcionarios al
servicio de la Secci6n de Presidencia del Gobiemo
yen el segundocaso a dietas,que son indemnizacio
nes por gastosde viajey traslado.Las doscantidades
son cantidadesmodestasy no tiene sentido plantear
cambioscuando ya el Gobiernohabfaestablecidoun
criterio de restricci6n maxima de estos gastos.

Pero es que ademas en la justificaci6n de la
enmienda se infringe manifiestamente un precepto
de la Ley de la Hacienda PUblica de 1aComunidad
Aut6nomade Canarias,que es el articulo31, cuando
se propone la creaci6n de un nuevo programa, ya
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que la estructura presupuestaria es responsabilidad
del Gobiemo y especificamente del Consejero de
Hacienda,y no tiene sentidoplantearen estaCamara
la creaci6n de nuevos programas de la estructura
presupuestaria,

Muchas gracias.

EIsenorPRFSIDENTE: Gracias, senorBergasa.
Senor Valeron.

EI senor ALONSO VALERON (Desde su
escaiio): Gracias, Presidente.

Senor consejero, yo, cuando menos, 10 que
requiero es claridad en 10 que estamos debatiendo,
y claridaden el sentido de que cuando usted me dice
que las indernnizaciones por raz6n del servicio van
destinadas al personal, al personal funcionario, yo
le digo, sefiorconsejero, que no.En el Programa051
10 que figuracomo tinico personalson las retribncio
nes del personal eventual, de libre disposici6n por
el senor Presidente de la comunidad aut6noma,
donde nosotros hemos sido respetuosos con el
personal eventual del Presidente, porque no 10
hemos tocado; sf componentes del pacto de progre
so, donde figura una enmiendaque no ha pasado los
tramites de la Mesa Pero nosotros es este el tinico
personal eventual que no tocamos, sf en el resto de
las secciones.

Por 10 tanto, este tipo de gratificaciones y este
tipo de dietasque figuran en este programaconside
ramos que, bueno, primero, pueden if dirigidas al
apartadode altos cargos; y en segundo lugar, puede
if dirigido, 0 bien a ese personal eventual de la
Presidencia0 correspondientea laboralesfijos.Si es
aSI el apartado de gratificaciones duplica 10 que es
el componente del sueldo del trabajador que aquf
figura Nos parece,en todo caso,excesivoy nosotros
10 que proponemos es su minoraci6n en un 50%,
tanto en un apartado como en el otro, para su incor
poraci6n al apoyo de las corporaciones locales.

EI senor PRESIDENTE: Gracias.
(EZ senor Consejero de Hacienda, Bergasa

Perdomo, solicita intervenir en el debate.)
Si.

EI senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio)t Senor
Presidente. Sefiorfas.

EI personal fundamentalmente laboral y de
empleo al servicio de la Presidencia del Gobiemo
tieneque adaptarsea los horariosdel Presidente, que
son practicamente de 24 horas. Y; efectivamente,
puede parecerexagerada la partida afectada a com
plementospor horas extra 0 por gratificaciones, pero
da la casualidad de que con frecuencia ese personal
tiene que hacer jomadas enormes de trabajo y estar
a disposici6nplena de la Presidencia del Gobiemo.

Raz6n por la cual devenga horas extra y comple
mentos especificos, que no es cormin en el resto de
las Administraciones. Y; ademas, quiero advertirle
que los altos cargos y el personal eventual tienen
prohibici6nexpresa de ingresosque no sean estricta
mente los que tengan reconocidosen el Presupuesto.
Por 10tanto,diffcilmentese puede hablarde comple
mentos 0 gratificaciones extraordinarias, en un
sistemade retribucionesque esta regulado expresa
mente por la Ley de Presupuestos.

EI senorPRESIDENTE: Gracias, senorBergasa.
l,Tornoen contra? (Pausa.) No va a intervenir el

senor Jerez.
Bien. Vamos a pasar, entonces, a la votaci6n de

estas eamiendas. gvotos a favor? (Pausa.) SLl,Vo
tos en contra? (Pausa.) l,Abstenciones?(Pausa.)

Resultado de la votaci6n: 19 votos a favor de las
enmiendas, 27 en contra y 6 abstenciones.

Rechazadas.
Programa052, Direcci6n administrativay servi

cios generales. 16 enmiendas del Grupo CDS, con
debate y votaci6nconjunta, a saber las siguientes: la
167, 168, 170, 171 Y 172, de supresi6n, y la 157,
158,59,60,61,62,63,64,65,66 y 69, de modifica
ci6n. 16 enmiendas.

Tiene la palabra, senor Acevedo.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

Efectivamenteaqufya entramos en el Programa
052, tambien de la Presidencia del Gobiemo,
Direcci6nadministrativa y servicios generales, con
un monto total de 114.461.565 pesetas, donde
intervienemobiliarioy enseres,proceso de informa
ci6n, ordinariono inventariable,materialmobiliario
y enseres, prensa, revistas y periodicos, material de
oficina, libros y otras publicaciones, material infor
matico, suministros y vestuario, otros suministros,
atenciones protocolarias y representativas, publici
dad y propaganda,reuniones y conferencias y otros.
Concretamente,pedimos una reducci6nalrededorde
los 24 millones de pesetas y la dariamos de alta en
la ayuda a las pymes, pensando que las pequefias y
medianasempresascontribuyen de una manera muy
importantea la consecuci6n de un desarrollo regio
nal arm6nico y, al propio tiempo, hacen posible una
gran actividaden los mercados localesy regionales.
E indudablemente -e6mo no- volvemos a pedir el
voto a las distintasfuerzas politicasrepresentadasen
este Parlamento.

Muchas gracias, senor Presidente.

EIseDorPRESIDEN1E: Gracias, senorAcevedo.
Torno en contra Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, senor Presidente.
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EI enmendante, en este caso, 10 que hace es
reducir-un poco a capricho- un mont6n de concep
tos delPrograma052, de la Direcci6nadministrativa
y serviciosgenerales, de Presidencia del Gobiemo.
Bueno, lascantidadessuprimidas 0 rebajadas-como
digo- son a capricho y, ademas, lashace partiendo
de unas cifras que existen en el proyecto, que son a
nuestro entender bastante equilibradas y en ningun
caso hay gastos exagerados.

Por tanto, nuestro grupo se va a oponer a la
formulaci6n de las enmiendas.

Senor Presidente, gracias.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
Senor Acevedo, Lva a replicar?

El senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
esconon Gracias, senor Presidente.

Me veo en la obligaci6n de contestarle al senor
Jerez,que, indudablemente, mi grupo parlamentario
ni este diputadovienen aqufpor capricho: sencilla
mente por una obligaci6n y una responsabilidad
importanteque asumimos.

En segundolugar, lasreducciones que propone
mos son de un monto de 114millones, 400 y tantas
milpesetas,Y10que solicitamos es una reducci6nde
24 millones de pesetas.

Nada mas, senor Presidente.

EIseDorPRESIDENTE: Gracias, senorAcevedo.
No va a duplicar (Dirigiendose al senor Jerez

Herrera.).
Votaci6n de estas 16 enmiendas. j,Votosa favor?

(Pausa.) SLj,Votosencontra?(Pausa.) Ya.j,Absten
ciones? (Pausa.)

Resultadode la votaei6n: 20 votos a favor; 30 en
contra; 4 abstenciones.

Rechazadas.
Programa052, Direcci6nadministrativa y servi

cios generales. 11 enmiendasdel Grupo Popular, de
las cuales la 416, 383, 384, 386 Y 348, son de
modificaci6n; y la 417, 385, 347, 462 Y 461, de
supresi6n.

Tiene la palabra el senor Alonso Valer6n.

El senor ALONSO VALER6N (Desde su
escaiio]: Gracias, senor Presidente.

En una Secci6nde Presidenciadel Gobierno do
tada con 1.559millonesde pesetas, en la que el pro
grama dirigido a la direcci6n administrativa y ser
viciosgenerales, que tieneel gruesoen la Consejeria
de Presidencia, que esta, esta a su vez -el Programa
de Direcci6nadministrativa y serviciosgenerales de
Presidenciadel Gobierno-, dotadacon 114millones
de pesetas,hemosobservadouna seriede excesosen
lapresupuestaci6ny hemospropuesto,via enmienda,
enunoscasosmodificardetenninadascantidadesque
nos parecfanexcesivas y suprimir algunas que nos

parecfan obsoletas. En el conjunto de ellas, pues,
observamos 10 referente a material de transportes,
donde modificamosy minoramos en 475.000 pese
tas; en libros y otras publicaciones, donde minora
mos en 500.000 pesetas; en material mformatico,
donde suprimimos10estipulado alli, a la vista de 10
dotado en los Presupuestosde otros aiios anteriores,
dondehabia una importantecantidaddestinadaa este
6rgano; en vehfculos, en el apartado de seguros,
encontramosun cifra verdaderamente excesiva,mo
dificamos y reducimos en un 50%; en publicidad y
propagandamodificamosen 250.000 pesetas10alli
asignado;en remuneraci6na agentesmediadores in
dependientessuprimimos la cantidad; en reuniones
yconferencias modificamoslacantidad y minoramos
en 250.000 pesetas; en un apartado que no se es
pecifica y que, por 10 tanto, no sabriamos hacia
d6nde van dirigidos,suprimimosla cantidad ahi es
tipulada;en 10 concernientea estudiosy trabajostee
nicos, en este apartado de Direcci6n administrativa
y servicios generales, suprimimos la cantidad, por
que est8contempladaen otro apartado;en el subcon
cepto09, referente de nuevo a otros, suprimimos la
cantidad.Y en relaci6ncon la Ultima de lasenmien
das, indemnizaci6n por raz6ndel servicio,modifica
mos de nuevo este concepto en e150% e incluimos
este apartado a algo que a nosotros nos parece ver
daderamente preocupanteen relaci6ncon c6mo van
losn6merosreferentes al problemadel paro en la co
munidadaut6noma.Entendemosque no es un obje
tivo que preocupa 10que debe preocuparle a la co
munidadaut6noma0, en casode que Iepreocupe,los
objetivos a cumplir desde luego no han side favo
rabIesdesde la perspectivade un resultado positivo.
Entendemos que no ha habido objetivos de orden
macroecon6mico referido al empleo, a romper la
tendencia al crecimiento de las tasas de paro en la
comunidad. No sabemos, efectivamente, cuantos
puestosdetrabajoquiereconstruiresteGobierno.No
se ha hablado en este Parlamento de cifras, sin em
bargo, si sabemos las del ano pasado. Entendemos
que 15.000 puestos de trabajo se han perdido a 10
largode 1985.En todo casocifrasespelumantespara
layamaltreehaestructurasocioecon6micadenuestro
archipielago y pensamosque los Presupuestos, senor
Presidente, es un tema de unos recursosescasosy de
unasprioridadesque hay que establecer. En la medi
da en que esas prioridades no vayan establecidas
haciala consecuci6nde objetivosque cumplimenten
los principales problemas que tenemos en el archi
pielago,creemosque son, en ese sentido, derrocho
nes -por utilizar una suave expresi6n-, y, por 10
tanto,proponemosen unos casos la modificaci6n, en
otroscasos la supresi6ny su incorporaci6nalprogra
ma de apoyo a las corporaciones locales.

El senor PRESIDENTE: Gracias, senorAlonso
Valer6n.
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Bien. i,Tornoen contra? Senor Jerez.

El senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Nos encontramos con enmiendas del mismo
tipo de las discutidas ya para el Grupo CDS; 0 sea,
que son modificaciones 0 supresiones de cantidades
del CapituloIT del Programa052. Y el GrupoPopu
lar titula una de ellas como material informatico
cuando es material de informaci6n, y se refiere
concretamente a ...(Ininteligible.) y fotocopiadoras,
etcetera.Y, ademas, con un agravante todavia poor,
y es que ellos suprimen el credito de un mill6n de
pesetas cuando solamente existen en ese credito
250.000. Me refiero a la enmienda 417.

La 483 se refiere a segurode vehiculos, que son
cantidades exactas y que estan ahi, y expresan una
necesidadde la comunidadaut6noma.Hay que tener
en cuenta que, en este caso,Presidenciadel Gobier
no tiene asumidosademas los gastosde la Vicecon
sejerfa de Economia y Comercio. Por tanto, hay
conceptos,como son reuniones y conferencias, que
se refieren a reuniones que hay que tener para la
modificaci6n del REF en el aspecto econ6mico. A
los estudios a que se refiere, pues tambien pertene
cen a la Viceconsejeria de Economia,y son estudios
sobre la bolsa de comercio y estudios sobre la
modificaci6n del REF -vuelvo a decir- en su ver
tiente econ6mica.

Las dietas tambien es un plato que el Grupo
Popular siempreenmienda, cuando suponemos que
este conceptoen los distintosprogramasestaadapta
do a las necesidades que el Gobiemo tiene y pienso
-y que algunas veces se ha dado- que son hasta
insuficientes en la mayorfa de los casos. Por tanto,
nuestro grupo va a votar en contra de todas las
enmiendas.

Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
Senor Bergasa, sf.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escafio): Senor
Presidente.

He creidoentender que Su Sefiorfa, el diputado,
senor Valer6n, hacia referencia a los problemas del
empleo a 10 largo de su intervenci6n; y si es asfme
da la impresi6nde que se ha equivocadode enmien
da, que ha errado el tiro, porque los problemas del
empleo en este Presupuesto se tratan en la Secci6n
014, en el Programa 133,donde el Gobiemoha pro
puesto al Parlamento un programa urgente de em
pleo por un importe de 1.600millonesde pesetas.Y
me parece que ahi es donde cabria cualquier opci6n
altemativa a esta propuesta del Gobiemo.

Gracias.

EIseiior PRFSIDENTE: Gracias, senorBergasa.

Senor Alonso Valer6n.

EI senor ALONSO VALER6N (Desde su
escaiio):En primer lugar, senor Presidente, agrade
cer al portavoz del Grupo Socialista el que aluda al
grupo parlamentario y no a estediputado, porquees,
obviamente,el grupo parlamentario quien presenta
las enmiendas.

En segundo lugar, decide que no se si el senor
diputadoJerez me esta hablandodel Programa 055,
que es el de Politica econ6mica, porque, desde lue
go, yo a 10que estaba haciendo alusi6n era al Pro
grama 052, que era el de Direcci6nadministrativa y
serviciosgenerales. Es decir, si el componentede es
tudios al que ustedhace alusi6nno esta en el aparta
do correspondiente al de Politicaecon6mica,enton
cesel componentede estudioque estaen ese progra
ma hacia que va dirigido, 0 el conjunto de las cifras
ahi estipuladas. En todo caso, entendemos que ha
habido una equivocaci6n por quien ha configurado
el Presupuesto.

Por otra parte, senor consejero, yo no creo que
hayaerrado el tiro, 10 que consideroverdaderamente
insuficiente sonlos mediosqueustedesdestinana un
problema,verdaderamente, sangrante,ya, de nuestra
comunidad. En el ranking del conjunto del Estado
ocupamos la segunda posici6n en relaci6n con el
paro, 1.600millonesde pesetas; cuando el aDo pasa
do se habiandestinado unas cantidades ligeramente
inferiores, hemosobservado,bueno, el resultado,en
el sentidodehaber incrementado15.000perdidasde
puestos de trabajo. En tal sentido entendemos que
toda la preocupaci6n que se tome y todos los medios
que se dirijana estascircunstancias son pocos. Pero,
ademas,yo no los incluyo a las corporaciones loca
les, no los quito de las posibilidades del Gobiemo
para meterlasen lascorporaciones locales.Mi grupo
10 que aconsejaes que a lascorporacioneslocales se
lesde la posibilidadsobre todasaquellasqueestan en
situaci6nde deficitpresupuestario~ue soncada vez
mas-, que sedirijanal Gobiemopara podersolicitar
medios econ6micos para la realizaci6n de obras de
interesgeneral,y que los medioslos pongael Gobier
no, siguiendo el propio criterio del Gobiemo para
aquellasobrasqueconsiderede este interes,y que las
corporaciones locales puedan sacar el personal del
paro y aliviar este acuciante problema que tiene
nuestra comunidad. Por 10tanto, no es un error de
tiro, sino en todo caso un exceso de preocupaci6n.

EI senor PRESIDENTE: Senor Bergasa.

EI senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Senor
Presidente. Sefiorfas.

Senor Valer6n, este Gobiemo ha duplicado los
recursos asignados al programa de empleo, los ha
duplicado,y si el Grupo Popular y Su Sefiorfa esta-
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ban tan preocupados por este tema, 10correcto hu
biese sido que hubiesen dicho al Gobiemo que incre
mentase la asignaci6n de recursos al programa de
empleo, no ir por la via de recortes absolutamente
marginales del gasto corriente -y digo marginales
porque en conjunto las enmiendas presentadas al
estado de gastos no representan mas alla del 0,5%
del total del estado de gastos de esta comunidad au
t6noma- para proponer incrementos en el programa
de empleo. Este Gobiemo ha hecho un esfuerzo con
siderable y extraordinario, como nunca se habia he
cho en esta comunidad autonoma, por apoyar, con
recursos de la comunidad aut6noma. a los programas
deempleo.

Y me parece, con todo el respeto debido a Su
Sefiorfa, que no es este el argumento fundamental
para criticar estos Presupuestos.

EI senorPRFSIDENTE: Gracias, seiiorBergasa.
l,Tumo en contra? No va a intervenir el senor

Jerez.
Bien. Procedemos, entonces, a la votaci6n de

estas 11 enmiendas.
(El senor Acevedo Bisshopp solicita una inter

venci6n.)
Sf, senor Acevedo.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escano): Para una cuesti6n de orden.

Mi grupo parlamentarioestadispuesto a presentar
una transaecional. En lugar del destino que le ofrece
el Grupo Popular, aceptando la sugerencia del
Consejero de Economfa y Hacienda, para ir con esos
mismos fines.

EI senor PRESIDENTE: Pero, perd6n, es que
las enmiendas son del Grupo Popular. Entonces,
senor Acevedo, para una cuesti6n de orden, yo le
admito a usted que tome la palabra, pero para pre
sentar una transaccional no, porque, en todo caso, el
que tendria que presentarla es el Grupo Popular, si
quisiera.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio}: Creo que la transaccional la podemos
presentar cualquier grupo, los que tienen que acep
tarla son los demas grupos, peroel primero el propo
nente, segun tengo entendido.

EI senor PRESIDENTE: No, es el enmendante.
EI enmendante es el que puede presentar una tran
saccional despues de un debate, y los restantes
grupos, por supuesto, aceptar 0 no esa transaccional.
Lo que parece que no cabe es que en un debate
donde estan interviniendo, en este caso, el Grupo
Socialista, el Gobiemo y el enmendante, que es el
Grupo Popular, otro grupo presente una solicitud de
enmienda transaccional. Creo que no ha lugar.

Pasamos, entonces, ya. ..
(El senor Alonso Valer6n solicita intervenir.)
Sf, senor Alonso Valer6n.

EI senor ALONSO VALER6N (Desde su
escaiio): Sencillamente, el decir que nosotros deja
mos la via abierta a la hora de crear el programa,
porque al destino que se dirigfa el sefior consejero
es, exactamente, el destino que nosotros utilizamos,
10 que pasa es que como los destinos no pueden
salirse de las secciones, nosotros generamos ese
mismo programa en cada una de las secciones, pero
el destino es siempre el mismo.

EI senor PRESIDENTE: Bien. Muchas gracias.
Pero l,que entiende Su Senona por dejar la via
abierta?, porque como es un concepto no juridico...
En este caso estamos tratando de un tema jurfdico,
o sea, Su Setiorfa 10que me tiene que decir es si esta
dispuesta a presentaruna enmienda transaccional, en
cuyo caso, pues, bueno, pues si, la Mesa puede
estudiar el tema -() la Presidencia- y suspender el
Pleno para tratar del tema.

EI senor ALONSO VALER6N (Desde su
escaso); Seiior Presidente, la via abierta es la via no
cerrada (Risas en la sala.). Es decir, que todos los
medios que vayan dirigidos a no cerrar las posibili
dades de que incremente el pam serian positivos y,
por 10 tanto, nosotros no tenemos ning6n tipo de
inconveniente en aceptar.

EI senor PRESIDENTE: Deboentender que es
un sugerencia que Su Senoria hace a la consejeria,
peroque no se trata de una enmienda transaccional
(Asentimiento.). Muchas gracias.

Pasamos, entonces, ya, a la votaci6n de estas 11
enmiendas. gvotos a favor? (Pausa.) Ya.l,Votos en
contra? (Pausa.) l,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaei6n: a favor de las enmien
das 20 votos, en contra 31 votos y 4 abstenciones.

Quedan rechazadas.
Al Programa 053, Representaei6n institucional,

se han presentado 11 enmiendas en principio, 11
enmiendas del Grupo CDS, de las cuales de supre
si6n son tres: la 178, 179 Y 154, Ylasrestantes, 173,
174,175,177,180,183 inclusive, de modificaci6n.

Tiene la palabra el senor Acevedo Bisshopp.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio}: Gracias, senor Presidente.

Efectivamente, estamos en el Programa 053,
Representaci6n institucional, en el Capitulo II, de
Gastos eorrientes, en el articulo 2.2 -Materiales y
suministros-, y en e12.0 -y ya continuamos-. Real
mente, los subconceptos son ordinario no inventaria
ble, por una parte, mobiliario y enseres, prensa,
revistas y publicaciones, vestuario, productos ali-
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menticios, otros suministros, atenciones protocola
00, publicidad y propaganda, reuniones y conferen
cias, Dfa de Canarias y visitas a comunidades
aut6nomas.

Efectivamente, quiero haeer hincapie en cuanto
al Dfa de Canarias, que se pide la supresi6n, pero
nunca para que no se celebre el Dfa de Canarias,
sino la justificaci6n, concretamente, que ponfamos,
que mi grupoparlamentario expresaba, es la siguien
te: con los gastos tipificados en atenciones protoco
larias, que suman alrededor de 48.666.000 pesetas,
y gastos de publicidad y propaganda, mas de 485
millones, bien se pueden saear del Presupuesto los
25 millones para la celebraci6n del Dfa de Canarias.

Todas estas enmiendas suponen un monto alrede
dor de 50 millones de pesetas, las reducciones que
proponemos. EI Programa 053 esta dotado de
271.750.000, y el destino, como siempre, va destina
do a ayuda a las pequeiias y medianas empresas, que
son uno de los instrumentos validos para creaci6n de
empleo.

Muchas gracias, senor Presidente.

EI seDorPRFSIDEN1E: Gracias, senorAcevedo.
Turno en contra, senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, senor Presidente.

Bueno, el grupo de enmiendas que debatimos
aetualmente tiene la misma significaci6n que las que
anteriormente hemos debatido. Se trata de ir quitan
do pequeiias cantidades a cada una de las pequefias
cantidades que existen como conceptos 0 subcon
ceptos del Presupuesto y formar una cantidad de
dinero que no es realmente importante.

Respecto al Dfa de Canarias creemos que la
dotaci6n es la suficiente, puesto que no solamente
se realizan aetos conmemorativos por la comunidad
aut6noma, sino que se realizan aetos conmemorati
vos en lasdiferentes localidades de nuestro archipie
lago, subvencionadas de alguna forma por el Gobier
no aut6nomo.

Nada mas,

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
i,Senor Acevedo?

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

Como anecdota, para conocimiento de la sala, es
bueno que lean una justificaei6n de una enmienda
rechazada por la Mesa de la Comisi6n, del senor don
Antonio Sanjuan Hernandez, diputado y portavoz
del Grupo Parlamentario Izquierda Canaria y de los
diputados Gonzalo Angulo y Miguel Cabrera. En la
justificaci6n hablan de que hay que acentuar la
polftica de austeridad en el gasto publico; de otra
parte, las necesidades de infraestructuraen polfgonos

urbanos y zonas en graves deficiencias de bienes
ptiblicos demandan un mayor aporte de recursos
financieros,

Con eso creo que contesto a los argumentos que
ha expuesto el senor Jerez.

Gracias, senor Presidente.

EI seDorPRESIDEN1E: Gracias,senorAcevedo.
Vamosa pasar a lavotaci6n de estas 11enmiendas.
(El senor Angulo Gonzalez solicita el uso de La

palabra.)
Senor Angulo, sf.

EI senor ANGULO GONZALEZ (Desde su
escaiio]: Quisiera contestar brevfsimamente 1a
alusi6n del senor Acevedo.

Si el senor Acevedo con mencionarme a mf y a
000 diputado -al menos en 10 que respecta a mf-,
quiere estab1ecer elementos de contradicci6n, Ie
tengo que decir que un presupuesto -Ie hablo por
supuesto desde la 6rbita del paeto de progreso- ha
sido una negociaci6n laboriosa y global, y es en ese
sentido de compensaciones globales, que Izquierda
Canaria, concretamente, ha situado en el terreno de
la inversi6n social, donde se puede entender nuestro
apoyo concreto precepto a precepto. No establezca,
por 10 tanto, falsos elementos de contradicci6n,
donde existe -insisto- un concepto y una valoraci6n
global del conjunto del proyecto, que es el que
condiciona, precisamente, nuestro apoyo.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Angulo.
Pasamos a la votaci6n de estas enmiendas. LVo

tos a favor? (Pausa.) i,Votos en contra? (pausa.)
i,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: favorables 20 votos; en
contra 31; 3 abstenciones.

Rechazadas.
Al Programa 053 presenta, a su vez, el Grupo

Popular 5 enmiendas, 4 de modificaci6n: la 355,
350, 353, 349 y una de supresi6n, la 460. .

Senor Alonso Valer6n.

EI senor ALONSO VALER6N (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

Mi grupo parlamentario, en la misma linea que
en las enmiendas anteriores, propone la reducci6n de
10 asignado en el apartado de representaei6n institu
cional, dotado con 276 millones de pesetas, en la
Secci6n de Presidencia del Gobiemo; una reduc
ci6n de algunas partidas y una supresi6n de una, en
concreto, en aquella del apartado de seguridad, no
porque no deseemos toda la seguridad del mundo
para el senor Presidente, sino porque entendemos
que, bueno, que tanto los cuerpos de Policfa Naeio
nal como los cuerpos de la Guardia Civil estan
destinados para la seguridad de nuestros cargos
ptiblicos, mas cuando se trata de la primera autori-
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dad de la Comunidad Aut6noma Canaria. En ese
sentidoproponemosla reducci6n,vamos, la supre
si6n,perono atentandocontrala seguridaddel senor
Presidente,quede esto bien claro.

Por otra parte, creemosque si se han suprimido
las fiestas del CorpusChristi, y dado que, bueno, la
situaci6n de paro es la que ya se ha venidomanifes
tando, bien, es posible que el Dfa de Canarias -y
tampoco con el deseode quitarleimportanciaa esta
fecha, ni muchisimo menos- sf puede tener una
reducci6n de 9 millones de pesetas, de los 25 ahf
asignados, todavez que laConsejeriade Educaci6n
tambientieneuna partidaimportante, 3 millones de
pesetas, asignados a esteconcepto, y proponemossu
modificaci6n en este montante.

Por otraparte,proponemos la modificaci6n en el
apartado de libros y otras publicaciones, de
2.750.000 pesetas, dado que la representaci6n
institucional, bueno,.no debe estar en este caso,
pues, asistida de unos conocimientos tecnicos; no
puedehaberun desdoblamiento de nuestroPresiden
te del Gobiemocomo m3ximo responsable del Go
biemo y que dirige la politica del mismo, y la
representaei6n del excelentisimo senor Presidente
del Gobiemocuando,pues,acudeen representaci6n
de la comunidadaut6nomaa cualquierotro sitio.En
este sentido no entendemos 0 no justificamos, no
encontramos debidamentejustificado, el apartadode
libros y otras publicaciones, y proponemos su
modificaci6n.

De nuevo nos encontramos, en el apartado de
representaei6n institucional, con el concepto de
dietas, en el que, bueno, tampocoahfhay personal
especifico, y entendemos que debe modificarse, en
todocaso,10 asignadoy proponemos una reducci6n
de 2.500.000 pesetas.

Teniendo en cuenta que el progresismo es una
corrienteque surge en Espana con la preocupaci6n
de la politicasocial,principalmente, ahoramismoel
objetivo principal de la politica social es el cubrir
esos puestos de trabajo que faltan, obviamente, en
nuestra comunidad aut6noma. Nosotros queremos
contribuir posibilitando aquellos medios que se
dirijan a la minoraci6n de esas perdidas de trabajo.
Entendemosque, en todo caso, de donde 10 quita
mos no es imprescindible 0 que no ocasionamos
ningUn tipo de trastomo al funcionamiento de la
comunidad aut6nomay que,en todo caso,el destino
serfaloable,

Muchas gracias, seDor Presidente.

EI senorPRESIDENTE: Gracias, seDor Alonso
Valer6n.

"Torno en contra? Sf, senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Todos los argumentosque hemos hecho hasta
ahora son validos para las enmiendasque presenta

el Grupo Popular. Si acaso entrar en e1 detalle de
seguridad; se refiere a los elementos de seguridad
necesariospara el edificio que tiene el Gobiemo en
Guanarteme. La dotaci6n -como se vera- no es
cuantiosa, es 1.500.000pesetas, que se va a contra
tar, no esta contratado, se piensa contratarcon una
empresa de seguridad; pero es, no la seguridad del
Presidente, sino la del edificio de la Presidencia
cuando en su dia se cambiela Presidenciapara alla,
Se ha puesto este concepto como prevenci6n a ese
gasto que puede existir en su dfa,

Respectoal Dfa de Canarias, volvemos a reiterar
10 que dijimos antes y poner de manifiestoademas
que solamentelos premiosCanariascuestan8 millo
nes de pesetas. Por 10 tanto, la dotaci6nde 25 enten
demos que es una cantidadjusta para la celebraci6n
del ilia de Canarias que requiere la penetraei6nen
la conciencia de los ciudadanos de Canarias.

Vamosa seguir escuchando durantetoda la tarde
el restaiiar algunos pequeiiosconceptos del Presu
puesto paradestinarlosal pam, cuandoya-como ha
dicho el senor consejero- este Gobiemo destina
1.600 millones de pesetas al paro, de acuerdo con
esa globalidadque ha puestode manifiesto anterior
mente el diputado senor Angulo.

Gracias.

EI senor PRESIDENTE: Gracias.
Senor Alonso Valer6n.

EI senor ALONSO VALER6N (Desde su
escanot: Sf, senor Presidente.

Yo entiendo 10 que es "castafiear" y 10 que es
"pestaiiear, senor Presidente. ''Restafiar'', sincera
mente,no; por 10tanto, senor Jerez, no puedo con
testarle a eso.

En todocaso,repitoque,bueno,noconsideramos
presentarningUn tipo de obstaculoal funcionamien
to del programa ni siquiera al funcionamiento de
aquelpequeho apartadoque se quiereconseguircon
10 ahi asignado.Nos mantenemos en nuestrapostura
y, por 10tanto, mantenemos las enmiendas.

El senor PRESIDENTE: Gracias.
Senor Jerez.

El senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): SenorPresidente,era "rebaaar", si acasono me
sali6.

Gracias.

EI senorPRESIDENTE: Pasamosala votaci6n
conjunta de estas 5 enmiendas. "Votos a favor?
(Pausa.) "Votosen contra?(Pausa.) "Abstenciones?
(pausa.)

Resultadode la votaci6n: favorables 20 votos;en
contra 30 votes; abstenciones 3.

Quedan rechazadas estas enmiendas.
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Al Programa 053, don Oswaldo Brito, Grupo
Mixto, presentatres enmienda: las mimero205, 208
y 206, todas de modificacion.

Don Oswaldo Brito.

El senor BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

Indicar, en este autentico concurso de expresio
nes, que mi pretensionrespecto al Programa 053 es
s610 mordisquear un poco el programa, para desti
narlo,no por supuestoa otras seccionesde la estruc
tura del gasto de los Presupuestos de la comunidad
aut6noma,entre otras razones, porque 10 particular
y 10 peculiar del Reglamento impide el que eso se
pueda realizar. Cosa que, por otra parte -digamos-,
dificulta bastante el que, en definitiva, los grupos
que estan en la Oposici6n puedan expresar una
concepci6n altemativa de proyecto de Presupuesto
al que presenteel Gobiemo, y asf hace, pues, gene
ralmente, bastante aburrida la mecanica de este
debate,mas ann cuando, generalmente, los resulta
dos estan ya previstos de antemano.

Pero dentro de esa perspectiva, y sin entrar en el
detalle para no cansar a Sus Sefiorfas, porque esta
suficientemente expresadoen las enmiendas, sfdecir
que las tres enmiendastienen un objetivo concreto.
El primero es el destinar una cantidad de 15 millo
nes de pesetas a un programa especial de lucha
contra la drogadicci6n y toxicomania -Actuaci6n
infonnativade apoyoinstitucional a instituciones sin
fines de lucro; la segunda se refiereen una cantidad
-la 208- de 16.410.000 pesetas, y va destinada a
subvenciones a fondo perdidopara apoyar a coope
rativasy sociedades laborales, que es otra forma de
apoyar0 de posibilitarla realizaci6n de altemativas
ala situaci6nsocialque tenemoshoy en el archipie
lago; y la tercera,de14.500.000pesetas, va destina
da a un plan especial de protecci6n a la infancia,
campana de acciones puntuales de mejora de la
coberturadeprotecci6n,en colaboraci6ncon cabil
dos insulares.

En definitiva, las cantidades de las cuales se
minorael gasto entendemos que son perfectamente
reajustables, las planteamos con un caracter global
en un casoy en otrasespecifico, y son de actividades
que, por supuesto, pueden mantener su decoro,
pueden -digamos- cubrir el objetivo al cual se
destinanen laestructurapresupuestaria sin modificar
o sin afectar fundamentalmente a la estructura del
gasto del Programa 053.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Brito.
l,Tumoen contra? Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Recordarle al senor Brito que no solamente
mordisquea, a veces da grandes bocados, porque
hace desaparecer conceptosenterosdel Presupuesto.

En 1000 caso, no me voy a referir a 10que q .ta,
sinoa 10 que pone. Y en cuantoa 10 que ponehem
de decirque para la campaiiade lucha contrala
gadicci6ny la toxicomaniaya existeun programaen
'frabajo, igualmente a cooperativas y a sociedades
laborales, y del mismo modo tambien existe en Sa
nidad una campaiia de protecci6n a la infancia do- 
tada suficientemente. Por tanto,entendemosqueesas
modificaciones que 151 propone, bueno, obedecen al
criterioque 151 tienedel Presupuesto,que no concuer-
da con el nuestro.

Nada mas. Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias.
Senor Brito.

EI senor BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio): Sf, senor Presidente.

5610agradecer la ampliaci6n del terminoexpre
sado con anterioridad, se ve que coincide bastante
con la pretensi6n y la practica del senor Jerez en
susplanteamientostambien presupuestarios.En fin,
en defmitiva, mordisqueando 0 dando bocados
pienso que se aclaran bastante las posiciones, en
estecaso diferenciadas, respecto ala concepci6n de
10 que es el gasto publico, 10 que ha de ser la es
tructura del gasto en aspectos que nos parece que
son de alguna manera marginates, de 10que debia
de ser la atenci6n prioritaria en una situaci6n social
como la que tiene en estos momentos la comunidad
aut6noma

EI senor PRESIDENTE: SI, senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Creo que no hay ninguna atenci6n marginal a
las prioridades que hay en la comunidad aut6noma,
hay una atenci6nreal. La verdad es que la mitad de
las palabras que ha expresado el senor Brito no las
he entendido. Y mantenemos en nuestra posici6n,
dicha anteriormente. Gracias.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
Pasamos a la votaci6n de estas 3 enmiendas.
i,Votos a favor? (Pausa.) 51. i,Votos en contra?

(pausa.) i,Abstenciones? (Pausa.)
Resultadode la votaci6n:21 votos a favor, 30 en

contra y 3 abstenciones.
Quedan rechazadas estas enmiendas.
Al Programa 054, Oficina de lnformaci6n, el

GrupoPopularpresenta 14 enmiendas,de lascuales
la 352, 358, 498 y 504 son de modificaci6n, y la
351,356,357,359,354,493,492,497,505 y 522
son de supresi6n.

Senor Alonso Valer6n.

EI senor ALONSO VALER6N (Desde su
escaiio): Gracias, Presidente.
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Sin 8nimo de roerun huesoduro y tampoco de
limpiar el plato, mi grupo parlamentario intenta
sacar algo que nos parece en exceso dotado en la
Oficinade Informaci6n,mas cuandono se establece
un programaescrito,en el sentido de cuales son los
objetivos que debe cumpliresta Oficinade Infonna
cion, en el sentidode que, bueno,en el Presupuesto
por programas, en la especificaci6nque se bace de
cada uno de los programasaqui estamos totalmente
en blanco, porque no aparecen.

En esesentido,bueno, nosotros,en primer lugar,
proponemos la supresi6n -coincidiendo con una
enmienda que habfa presentado tambien el Grupo
IzquierdaCanariay AsambleaMajorera- del pers0
nal eventualde la Oficina de Infonnaci6n;propone
mos la modificaci6n de las gratificaciones en
1.100.000 pesetas,minorandolo; proponemos en la
Oficinade Infonnaci6n la supresi6ndel apartadode
combustible; proponemos la supresi6n de Otros
suministros, en la medida 3 en que no se detalla
cuales son; proponemos la supresi6n de Otras, que
no sabemos a que se refiere; proponemos la supre
si6nde 500.000 pesetas del Parque M6vil Ministe
rial -creo entender que se trata, porque las siglas,
concretamente, son PMM y no bemos obtenido
ningunaotra explicaci6n-; proponemos la minora
ci6nen 500.000pesetasen lasAtencionesprotocola
rias y representativas de la Oficina de Informaci6n;
proponemosla supresi6n de la publicidad y propa
ganda;proponemosla supresi6nde la remuneraci6n
a agentes mediadores independientes; proponemos
la supresi6n de las reuniones y conferencias, de 3
millones de pesetas ahi asignadas; proponemos la
supresi6n de Otro/otros estipulado, que no se indica
baciaque van dirigidas;proponemosla supresi6nde
Estudiosy trabajostecnicos, teniendoen cuentaque
la Oficinade Infonnaci6n debe tener 000 cometido
totalmente distintode 10que puededarle sentidoesta
partida; proponemosla supresi6nde las indemniza
ciones por raz6n del servicio, y proponemos la
supresi6n del apartado de Arrendamientos.

Ademas de no entender que es eso que se nos
dijo en Comisi6n de El Manual de Identificaci6n
Corporativa: si se trata de saber cual es la ubicaci6n
de Taganana 0 d6nde estan cada uno de los munici
pios. 0 sea, sinceramente, es una partida de la que
se nos ba dado una determinada explicaci6n, pero
quecontinuamoscon la mismadudaque antesy mas
cuando esta introducidaen el apartadode la Oficina
de Informaci6n.

El conjunto de los medios econ6micos que
resultan de la minoraci6n de estas enmiendas 10
proponemos tambien para el programa de apoyo a
las corporaciones locales atendiendo a su situaci6n
deficitaria y a aquellas obras y servicios que el
Gobiernoconsiderede interesgeneral,para queestas
corporaciones localessaquenpersonal del paro y se
puedan acometer esas obras.

EI senor PRESIDENTE: Gracias.
Tumo en contra. SeDor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
flo): Gracias, seDor Presidente.

El debate se va a reiterar una y otra vez sobre
los mismos conceptos, puesto que son los mismos
conceptos presupuestarios los que, en las diversas
enmiendas de los distintos grupos, se manifiestan
-ya digo- por cada uno de los programas. El insis
tir en explicar cada uno de ellos hana tediosa la
sesi6n y nos vamos a dedicar nada mas que a
explicar aquellas cuestiones que son realmente
importantes.

Antes que nada quisiera decir a la Mesa y al
grupo parlamentario proponenteque vamos a acep
tar la enmienda 357, y la vamos a meter en el Pro
grama 057; es una transaccional que propongo a...
la 450.00, que dice "A Ayuntamientos". Entonces,
el importe de esa enmienda, si el grupo proponente
me 10 admiteYlos demasgrupos, como es precepti
vo por la Camara, irfa destinado a aumentar ese
concepto.

Respecto a 10 que pedfa el sefiorValer6nque Ie
explicasemos cual es el Manual de ldentificaci6n
Corporativa,10que se trata.•. -y ya se Ie explic6 en
Comisi6n,bueno, y creo que qued6 suficientemente
claro, pero si 10trae aqui 10 volveremosa explicar-,
y es que se trata de la normalizacion de todos los
papelesoficiales-dijeramos de alguna manera-, so
bres, cartas, impresos de la comunidad aut6noma.
Eso es, con ese nombre tan extraiio -porque la ver
dad es que es un nombreextraiio-, 10 que queremos
decir es la nonna1izaci6n de todos los impresos y de
todos los formatos de la comunidad aut6noma.

Respecto a las dietas, aclarar una vez mas que
estan calculadas con la precisi6n debida y que son
gastos irrenunciables para el Gobiemo.

El PMM al que se aludia antes es que la Oficina
de Informaci6n tiene entre sus competencias la
atenci6n a los entes institucionales, concretamente
a la Comisi6n del Astroffsicoy a la Comisi6n para
el V Centenario, y mucbas veces bay que alquilar
vebiculos para los miembros de esta comisi6n y se
alquilan al PMM. Por esotienen esadesignaci6n en
el Presupuesto.

Nada mas, senorPresidente.

EI senor PRESIDENTE: Para aclarar, senor
Jerez, l.su Sehorfa propugna una transaccional?
(Pausa.) Su Senorfa acepta la 357, que es una en
miendade supresi6n,pero me pareceno coincidir la
propuestaque bace su SeDona con la propuesta que
lleva implicitala enmienda357, que es para crearun
nuevo programa que podria ser -dice- el 7.3, en la
misma secci6nen el Capitulovn, por un importe de
100.000 pesetas.
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EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Le propongo al senor Valer6n que si me acepta
la transaccional de ir este credito 0 esta cantidad de
dinero a aumentar el credito que yo he dicho, acepta
mos..., vamos aver, es el credito 450.00 del Progra
ma 057, que dice "A Ayuntamientos", son transfe
rencias corrientes a ayuntamientos.

EI senor PRESIDENTE: Senor Valer6n.

EI senor ALONSO VALERON (Desde su
escaiio): Nunca, vamos, mi grupo nunca pretendi6
que los medios econ6micos que intentamos minorar
salgan del dominio -valga la expresi6n- de la acci6n
de gobiemo. Nosotros nunca hemos propuesto el
que vayan dirigidas hacia un ayuntamiento u otro.
Lo iinico es incrementar eso que a nosotros nos
parece insuficiente, vamos, los 1.600 millones de
pesetas. Como no teniamos la posibilidad de hacerlo
en un programa com6n que figurara en un solo sitio
del presupuesto por imperativo del Reglamento, 10
que hemos realizado es crear uno en todas las seccio
nes. El objetivo es que vayan dirigidos a esas finaIi
dades.

La propuesta del senor Jerez parece cumpIirlo;
por 10 tanto, no hay ning6n tipo de inconveniente.

Querria decir tambien, senor Presidente, que
retiramos la enmienda 504 despues de la aclaraci6n
del senor Jerez, que ha sido una aclaraci6n mucho
mas amplia de la que se nos dio en Comisi6n, donde
de 10unico que se nos habl6 fue de la nominaci6n
que hasta el pone en duda. Y 10 unico -eso si
aconsejar el DINA 4, que es el modelo, el tamano
que se utiliza intemacionalmente.

E1 senor PRFSIDENTE: i,Hay alguna oposici6n
por parte de los restantes grupos parlamentarios a
esa propuesta transaccional que se estadebatiendo
en este momento? (pausa.)

No la hay. Entonces, la cuesti6n queda de la
siguiente forma: se retira la enmienda 504 por parte
del GrupoPopular y se acepta la 357, si bien con un
cambio de programa, pasaria al concepto 450 del
Programa 057.

Bien. Pasamos entonces a la votad6n de las
siguientes enmiendas: todas las ya expresadas con
anterioridad y debatidas, a excepci6n de la 504 que
ha sido retirada, y la 357, que ha sido aceptada,

i,Votos a favor de las restantes enmiendas?
(Pausa.) Sf. i,Votos en contra? (Pausa.) Si. i,Absten
ciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n, haciendo constar,
previamente, que la enmienda 357 ha sido aceptada,
entendemos, por la retirada de la enmienda 357, ha
sido aceptada por asentimiento.

EI senor BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio): ...(Ininteligible.)

EI senor PRESIDENTE: ...(Ininteligible.)
votaci6n, senor Brito, no hay ning6n problema

EI senor BRITO GONZALEZ (Desde su
escaiio): ...(Ininteligible.) momenta a que se plantea
se la transaccional, no hemos votado.

EI senor PRESIDENTE: En las restantes en
miendas el resultado ha sido el siguiente en la
votaci6n: 20 votos favorables, 29 contrarios y 4
abstenciones.

Quedan, pues, rechazadas las enmiendas 352,
358,498,351,356,359,354,493,492,497,505
y 522.

Y pasamos a votar la transaccional 357. LVotos
a favor de la transacci6n? (Pausa.) i,Votos en con
tra? (Pausa.) i,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de esta votaci6n: a favor 53 votos,
ninguno en contra y 1 abstenci6n.

Aprobada la transaccional.
Programa 054, Oficina de lnformaci6n. Hay 4

enmiendas presentadas por el Grupo CDS: la 184,
185 y 186, de modificaci6n, y la 187, de supresi6n.

TIene la palabra el senor Acevedo.

E1 senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): Senor Presidente.

Rebafiando tampoco ni royendo tampoco, sim
plemente con las rebajas, tan propio de este mes de
enero, y con tan mala fortuna que yo creo que es
debido a la crisis.

Vamos a tratar de defender las enmiendas al
Programa 054, Oficina de lnformaci6n, donde hay
un importe presupuestado de 55.680.112 pesetas, y
de mobiliario y enseres, que ya el aiio pasado tenia
bastante presupuesto este programa; publicidad y
propaganda, reuniones y conferencias y otros -que
es el que pide la supresi6n- suman un importe de
5.500.000pesetas,que como esta tarde se ha demos
trado mi grupo parlamentario pretende incrementar
el fondo de ayuda a las pymes, porque entiende que
necesitan menor inversi6n para la creaci6n de pues
tos de trabajo, mucho menos que las empresas
estatales y las grandes empresas. E invito al senor
Toledo a que vote, al menos, a algunas que sf,
porque en comisi6n tambien las votaba

Muchas gracias.

E1 senorPRFSIDEN1E: Gracias, senorAcevedo.
Turno en contra El senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Senor Presidente.

Me reitero en los argumentos expresados ante
riormente en las enmiendas 184, 185 y 186, y no
vamos a entrar en la explicaci6n de cada una de
elIas, puesto que como hemos dicho es minorar una
serie de gastos del Capitulo II. Y expresarle al pro-
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ponentey a su grupo que vamosa aceptarla enmien
da 187, tal y como la tiene prevista el Grupo CDS.

Gracias, senor Presidente.
o sea, con destino a la ayuda a las pymes del

Programa 054.

EI senor PRESIDENTE: Gracias.
Senor Acevedo.
(El senor Toledo Rodriguez seiiala su deseo de

intervenir.)
sr, senor Toledo.

EI senor TOLEDO RODRiGUEZ (Desde su
escaiio): Muchas gracias, senor Presidente.

YoIeagradezco enormemente la importanciaque
le da a mi votoel senorportavozdelGrupodel CDS
y la amable incitaei6n a la invitaei6n que se me
hace. Pero yo quiero recordarle al senor portavoz
que yo no estaba presente en el debate de estas
determinadas enmiendas, porque s610 asisti, por
motivos profesionales, a la primera parte de dicha
comisi6n.

Muchas gracias, senor Presidente.

EI senorPRESIDENTE: Gracias,senorToledo.
Senor Acevedo, l,ustedva a replicar o...?

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): ...(Ininteligible.)

EI senor PRESIDENTE: l,Acepta usted Ia
propuesta del senor Jerez? (pausa.)

Bien. Vamos a pasar entonces a la votaei6n de
estasenmiendas,bien entendido que la 187 ha sido
aceptaday pasamosa la votaei6nde las enmiendas.
l,Votos a favor? (pausa.) LVotosen contra?(Pausa.)
l,Abstenciones? (Pausa.)

EI resultado es el siguiente para las enmiendas
184,185y 186,que sevotanconjuntamente: favora
bles 20 votos; en contra 30 votos y 2 abstenciones.

Quedan, pues, rechazadas las enmiendas 184,
185 y 186.

Pasamosa votar, independientemente, la enmien
da 187.l,Votos a favor? (Pausa.)

Aprobada por unanimidad.
Al Programa055, sobrePoliticaecon6mica,hay

una enmienda de modificaci6n, la 188, presentada
por el grupo CDS.

Tiene Ia palabra el senor Acevedo.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio]: Gracias, senor Presidente.

EI Programs 055, de Politica econ6mica, el
Capitulo II, de Gastos corrientes y servicios, en el
subconcepto 22.03 -libros y otras publicaciones-,
hay consignados 2 millones de pesetas y mi grupo
parlamentario modifica y reduce esta partida en 1
mill6nde pesetas.E, mdudablemente, da de alta en

la ayuda a las pymes. Teniendo en cuenta que el
Programa055 tiene un Presupuesto de 35.198.967,
10 que pedimos -Ia rebaja- es s610 de 1 mill6n y
espero que sea aceptada por esta Camara.

Muchas gracias, senor Presidente.

El seDor PRESIDEN1E: Gracias, senorAcevedo.
Torno en contra. Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Los mismosargumentos ya expresadosen otras
ocasiones. No vamos a aceptar la enmienda.

EI senor PRESIDENTE: Senor Acevedo
(Pausa.).

Bien. Pasamosala votaci6nde esta enmienda,la
188. l,Votos a favor? (Pausa.) l,Votos en contra?
(Pausa.) l,Abstenciones? (Pausa.)

Resultadode la votaci6n: a favorde la enmienda
17 votos; en contra 30; 2 abstenciones.

Queda rechazada esta enmienda.
EI Grupo Popular, al Programa 056, Control

financiero y crediticio, presenta4 enmiendas: la 521,
528 y 537, de modificaci6n, y la 526, de supresi6n.

Senor Alonso Valer6n.

EI senor ALONSO VALER6N (Desde su
escanon Senor Presidente.

EI Programa de Control financiero y crediticio,
dotadocon 626 millonesde pesetas, suponeun 40%
deestasecci6n;tiene,bueno,pues,una modificaci6n
minorando en 250.000 pesetas el apartado publici
dady propaganda; tiene, reuniones y conferencias,
una minoraci6n de 200.000 pesetas; una supresi6n
de estudiosy trabajosteenicosde 2.800.000pesetas;
en el apartadode dietasproponemos una minoraci6n
de 500.000 pesetas de 10 ahi asignado. Sirva esto
como defensa en aras de la brevedad, senor Presi
dente, voy a terminar asf,

El senor PRESIDENTE: Gracias,sefiorAlonso
Valer6n.

Senor Jerez, tumo en contra.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Solamente hacer, si acaso, una alusi6n a la
526, donde habla de estudios y trabajos tecnicos,
y el concepto que figura en el proyecto del Gobier
no se va a destinar a convenioscon SODICAN para
el estudio y asesoramiento de empresas y, ademas,
estudios sobre normas basicas de las Cajas de
Ahorros.

De todas formas, vamos a mantener el texto de
la comisi6n, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
Senor Alonso.
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EI senor ALONSO VALER6N (Desde su
escaiio): Retiro la enmienda ''227'', subepigrafe 06,
manteniendo la 521, la 528 y la 537.

EI senor PRESIDENTE: 526. Estamos deba
tiendo la 521, 528, 537 Y526.

EI senor ALONSO VALER6N: La 526.

EI senor PRESIDENTE: La 526, de supresi6n,
retirada. Gracias.

Pasamos, entonces, a la votaci6n de las enmien
das 521, 528 Y537. i.,Votos a favor? (Pausa.) i..Votos
en contra? (Pausa.) i.,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: 16 votos a favor; 30 en
contra y 2 abstenciones.

Rechazadas estas enmiendas.
AI Programa 056 hay una enmienda, la mimero

189, de supresi6n, del Grupo CDS.
Senor Acevedo Bisshopp.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

Efectivamente, en el Programa056, dela Secci6n
06, de Presidencia, Control financiero y crediticio;
y dentro del Capitulo vn, de Transferencias de
capital, a empresas privadas, en el subconcepto
769.04 se consignan 89.811.000 pesetas, que noso
tros solicitamos su supresi6n, pues 10 que se estable
ce son lfneas de auxilio a programas nacionales, que
desconocemos y que esperamos que por parte del
Gobiemo se nos aclare d6nde van destinados estos
dineros.

Muchas gracias, senor Presidente.

EI seDorPRESIDENTE: Gracias, senorAcevedo.
Turno en contra. Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, senor Presidente.

En comisi6n explicamos de que se tratan estas
subvenciones. Son subvenciones que da el Instituto
de Reforma de Estructuras Comerciales -el IRE
CO-, precisamente para ese fin, para la reforma de
estructuras comerciales. Luego cumplen, mas 0

menos, un fin similar que para el que 10 quiere
destinar el senor Acevedo, que es ayuda a las pymes,
puesto que las estructuras comerciales de pequefios
establecimientos no son otra cosa sino pequefias
empresas.

De todas formas, esta modificaci6n no cabe por
una raz6n depeso, y es que son subvenciones gestio
nadas por la comunidad aut6noma y no cabe detraer
las del fin para el que nos 10pasa el Estado para libre
disposici6n de la comunidad aut6noma, sino que se
tiene que destinar al fin que vienen predispuestos en
los Presupuestos del Estado. Por eso es que no
podemos admitir esta enmienda.

EI senor PRESIDENTE: Gracias.
Senor Acevedo.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

Si el subconcepto, su titulo, concretamente, dice
Lineas de auxilio a programas nacionales, i.,quiere
decir que ese dinero se va a gastar en Canarias 0 se
va a gastar fuera, senor Jerez?

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): jSi estaen los Presupuestos de la comunidad
aut6noma no se va a gastar en Guadalajara, senor
Acevedo!

EI senor PRESIDENTE: Senor Acevedo.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): Presidente.

jBueno, tambien se gasta algo en la Universidad
de Columbia!

(EI senor Jerez Herrera solicita intervenir.)

EI senor PRESIDENTE: 51.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): He especificado tambien que los destinos, el
destino del dinero y la cantidad que se destina a la
Universidad de Columbia, pero, en este caso, esta
destinado a gastarse en Canarias.

Gracias, senor Presidente.
(EI senor Consejero de Hacienda, Bergasa

Perdomo, solicita el uso de la palabra.)

EI senor PRESIDENTE: Si, senor Bergasa.

EI senor CONSEJERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Senor
Presidente.

Como sus Sefiorfas saben, el Estado destina en
los Presupuestos Generales de cada aiio unas canti
dades para financiar programas nacionales de sub
venci6n y apoyo a diferentes objetivos de la politica
econ6mica general y, particularmente, las subven
ciones gestionadas se refieren a la parte de los pro
gramas nacionales que se ejecutan en el ambito
territorial de la comunidad aut6noma. Por 10 tanto,
se re:fierea subvenciones que se aplican a objetivos
del programa nacional en la Comunidad Aut6noma
deCanarias, Yse gastan en la Comunidad Aut6noma
de Canarias.

Nosotros no podemos, como Gobiemo, alterar el
destino de esas subvenciones, de esas transferencias
de capital, que estanvinculadas a su aplicaci6n a una
finalidad concreta y especffica.

Y los dineros de la Universidad de Columbia
tambien se gastan en la comunidad aut6noma, en el
Instituto Astroffsico de Canarias.
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EIsenorPRFSIDENTE: Gracias, senorBergasa,
Pasamos a la votaci6n de esta enmienda.
Don Francisco Marcos,por favor, si es tan ama

ble, vamos a proceder a la votaci6n.
~Votos a favor? (Pausa.) ~Votos en contra?

(Pausa.) ~Abstenciones? (Pausa.)
Resultadode la votaci6n: 17votosa favor; 30 en

contra; 3 abstenciones.
Rechazadaesta enmienda.
La enmienda 214 al Programa 057, presentada

por don Oswaldo Brito, ha sido retirada.
Al Programa 057, Comercio interior, el Grupo

Popularpresentados enmiendas de modificaci6n: la
559 y la557.

Senor Alonso Valer6n.

EI senor ALONSO VALER6N (Desde su
escaiio): Gracias, Presidente.

Retiramos la 227, subepigrafe 06, y mantenemos
la 559, en la que proponemos una minoraci6n de
200.000pesetas en el apartado dereunionesy confe
rencias del Programa de Comercio interior dotado
con 229 millones.

EI senor PRFSIDENTE: Gracias, seiiorAlonso.
Senor Jerez. Turno en contra.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
flo): Solamente decir que tiene por finalidad la
promoci6ncomercialy controlde calidad en conve
nio con lasC3maras de Comercio. Se esta haciendo
unaseriede cursos paraestefin. El importeque obra
en el proyecto son 400.000 pesetas y el Grupo
Popular propone 200.000. Yocreo que la cantidad
es bastanteexiguacomo para someterlaa un recorte
delamitad.

Por tanto, mantenemosel texto inicial.

EI senor PRESIDENTE: Gracias.
Senor Alonso Valer6n. (Pausa.) No va a inter

venir.
Vamos a proceder a la votaci6n de la enmienda

559, puesto que ha sido retirada la 557. ~Votos a
favor de la enmienda? (Pausa.) Sf.l,Votos en con
tra? (Pausa.) l,Abstenciones? (Pausa.)

Resultadode la votaci6n: 17votos a favor, 30 en
contra, 3 abstenciones.

Rechazada.
La enmiendapresentadapor don OswaldoBrito,

la 213, al Programa058, Comercio exterior, ha sido
retirada.

A estemismoPrograma,058,Comercioexterior,
el Grupo Popular presenta 2 enmiendas. Una de
supresi6n, la 555, y otra de modificaci6n, la 554.

Senor Alonso Valer6n.

EI senor ALONSO VALER6N (Desde su
escaiio): ...(Ininteligible.) que se siga la regla de

Panurgio, segdnhacealusi6nMauricioDuverger, en
el que todo votanteestamas predispuesto al "sf" que
al "no", Vamos a intentar, bueno, pues defenderesta
enmienda en el Programa de comercio interior,en
el apartado de estudios y trabajos tecnicos, donde
proponemos su supresi6n, y en el apartado de
indemnizaci6n por raz6n del servicio,en el que esta
dotadocon 1.500.000pesetas del mismo Programa
058, todavezque esta contemplado con 88 millones
de pesetas 0 con eI5,64%. Entendemos que es una
modificaci6n no sustancial para oponerse a su
aprobaci6n.

EI senor PRESIDENTE: Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
flo): Senor Presidente.

Empezando por el final, argumentar 10 que ya
bemosexpresadoen montonesde ocasionesrespecto
a los conceptos destinados a dietas y traslado del
personal,que, como ya bemos dicbo,consideramos
que estan expresadosen el proyecto en su cantidad
justa.

Respectoa laenmienda555, alPrograma 058, de
Comercioexterior, se refiere a un credito destinado
a estudiosy trabajos tecnicos, y concretamente son
estudiosde comercio exteriory de relacionescon la
CEE, debido a la entrada de Canarias y de Espana
en esta comunidad.

Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias.
l,SenorAlonsoValer6n? (Pausa.) No va a inter

venir.
Vamosa procederala votaci6nde estasenmien

das. l,Votos a favor? (Pausa.) l,Votos en contra?
(Pausa.) l,Abstenciones? (pausa.)

Resultadode la votaci6n: 16 votos a favor;31 en
contra y 3 abstenciones.

Recbazadas las enmiendas.
Votaci6n de la Secci6n 06 de los Presupuestos.

i.Votosa favor? (Pausa.) l,Votosen contra? (pausa.)
~Abstenciones? (Pausa.)

Resultadode la votaci6n: 31 votos a favor de la
secci6n, 16 en contra y 3 abstenciones.

Queda pues aprobada esta Secci6n.
Secci6n 07, Vicepresidencia: 10 enmiendas, 2

presentadas por el Grupo CDS y 8 por el Grupo
Popular.

Al Programa 061, Direcci6n, polftica y perso
nal, 2 enmiendas del CDS: la 118 y la 119 de
modificaci6n.

Senor Acevedo.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

EI Programa061, Capitulo I, altos cargos, retri
buciones basicas y otras remuneraciones, con un
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total de 9.619.750 pesetas, en la enmienda 159
pedimos una reducci6n de 461.866, y en la enmien
da 118 una reducci6n de 535.035. El destino, como
en todas las demas secciones, senor Presidente, va
destinado a los funcionarios por sus retribuciones,
complementos diversos.

Muchas gracias.

EI seDorPRFSIDEN'IE: Gracias, senorAcevedo.
Torno en contra. Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Solamente decir, senor Presidente, que nos
reiteramos en 10expresado anteriormente con res
pecto a la reducci6n del 7,2 de los sueldos de los
altos cargos y tambien, en el mismo sentido, a incor
porar esta reducci6n a los funcionarios, puesto que
si los funcionarios ya estan dotados suficientemente
en sus asignaciones correspondientes, nos parece
que no es legal aumentarles esta asignaci6n.

EI senor PRESIDENTE: j,Va a replicar el senor
Acevedo?

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio]: Sencillamente, recordar tambien que este
Programa 071 tambien esta en la Secci6n 08 y que
tiene un monto bastante mas importante. Mantene
mos la enmienda.

Muchas gracias.

EI senor PRESIDENTE: Gracias.
Votaei6n de las enmiendas. j,Votos a favor?

(Pausa.) LVotos en contra? (Pausa.) j,Abstenciones?
(pausa.)

Resultado: a favor de las enmiendas 14 votos; en
contra 30; 2 abstenciones.

Rechazadas.
Al mismo Programa, al 061, Direcci6n, politica

y gobiemo, el Grupo Popular presenta cuatro en
miendas: una de supresi6n, la 616, y tres de modifi
caci6n, la 585, 583 Y582.

Senor Alonso Valeron.

EI senor ALONSO VALER6N (Desde su
escaiio): Solamente mostrar, senor Presidente,
nuestra moderaci6n ala hora de tocar al senor Vice
presidente del Gobiemo (Risas en fa sala), en el
sentido de que de 1.500 millones de pesetas que
tenia Presidencia en esta, estamos hablando de un
montante de 99 millones de pesetas. Si le parece,
senor Presidente, en aras de la brevedad, voy a
defender los dos programas, tanto el 061 como
el062.

EI senor PRESIDENTE: Parece muy bien,
senor Valeron, parece muy bien (Risas en fa sala.).

EI senor ALONSO VALER6N (Desde su
escaiio): La primera enmienda hace menci6n a
Otras. Entonces, bueno, proponemos 750.000 pese
tas de supresi6n en el Programa de Direcci6n, politi
ca y gobiemo. En la atenci6n protocolaria y repre
sentativa proponemos una minoraci6n de 500.000
pesetas, toda vez que esta contemplado, bueno, pues,
debidamente en Presidencia del Gobiemo y en la
representaei6n institucional; en reuniones y confe
rencias proponemos una minoraci6n de 500.000
pesetas, Yen el apartado de dietas proponemos una
minoraci6n de 1 mill6n de pesetas.

En el programa que hace menci6n a representa
ci6n institucional suprimimos el apartado de Otras,
dotado con 1 mill6n de pesetas; en el apartado de
estudios y trabajos tecnicos proponemos su supre
si6n igua1mente; en retribuciones del personal even
tual proponemos, igualmente, su supresi6n; asi como
en otros suministros del subconcepto 221, subepi
grafe 09. Todo ella destinado a ese programa de
apoyo a corporaciones locales.

EI senor PRESIDENTE: Gracias.
Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Senor Presidente.

Para no reiteramos, primero vamos a expresar
que vamos a aceptar la enmienda 583 del Programa
061 y la 562 del Programa 062. Y respecto a las
otras enmiendas reiteramos en 10ya dicho en ocasio
nes pasadas.

Nada mas, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias senor Jerez.
Tomen asiento, por favor, que vamos a proceder

a las votaeiones. Vamos a votar conjuntamente las
enmiendas 616, 585...

(EI senor Jerez Herrera solicita fa palabra.)
j,Si, senor Jerez?

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): ...('Ininteligible.) el destino que tienen estos
creditos que hemos aceptado al senor Valeron, Si el
no tiene inconveniente, los creditos estos los pon
driamos en un programa que hay de ayuda a las
corporaciones locales en la Vicepresidencia, con
cretamente en el Programa 062, en el subconcepto
450.00, "Ayuntamientos".

EI senor PRESIDENTE: Se refiere a los credi
tos que implican las enmiendas 583 y 562, concreta
mente. Pregunto a los grupos parlamentarios si
aceptan esta transaccional (Asentimiento.).

Bien, entonces, vamos a proceder a votar prime
ro las enmiendas 616,585,582,565,561 Y627, de
la Secci6n 07, Programa 061 y 062, del Grupo
Popular.
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j,Votos a favor de esas enmiendas? (Pausa.)
[Silencio, por favor! j,Votos en contra? (Pausa.)
j,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de esta votaci6n: 14 votos a favor; 30
en contra; 3 abstenciones.

Quedan rechazadas estas enmiendas.
Pasamos a continuaci6n a votar las transacciona

les, que son la 583 y 562, aplicando esos creditos al
Programa 062, subconcepto 450.00, a "Ayuntamien
tos". j,Votos a favor? (Pausa.)

Unanimidad. Aprobados por unanimidad.
Votaci6n de la Secci6n 07. LVotos a favor?

(Pausa.) j,Votos en contra? (Pausa.) Yo ruego a sus
Seiiorfas que presten atenci6n en el momento de las
votaciones, porque es que estan bajando y subiendo
la mano, y es verdaderamente dificil para la Mesa
concretar la votaci6n. Por favor, presten atenci6n a
las votaciones. j,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n de la Secci6n 07: 30
votos a favor, 14 en contra y 3 abstenciones.

Aprobada.
Secci6n 08: 26 enmiendas. 5 del Grupo CDS y

21 del Grupo Popular. AI Programa 061, Direcci6n,
politica y gobierno, 3 enmiendas del Grupo CDS: la
120, 121 Y 122. La primera de modificaci6n y la
segunda y tercera de supresi6n.

Seiior Acevedo.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio)z Senor Presidente.

Para una cuesti6n de orden. El primer lugar, mi
grupo parlamentario retira la enmienda 120. En aras
de la brevedad, si Ie parece a vuestra Presidencia,
aunque son de distinto programa, pero son de la
misma secci6n, las defendere en este mismo momen
to, aunque la votaci6n se efecnie por separado.

El senor PRESIDENTE: j,La 121, la 122, la
123 y la 124?

El senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escanon Sf, seiior Presidente.

La 121 es de Presidencia "del Gobiemo", de la
Secci6n 08, el Programa 061, de Direcci6n, politica
y gobiemo, y se refiere a altos cargos, sueldos.
Pedimos su supresi6n.

Yen la 122, tambien en el mismo capitulo y el
concepto 160, tambien pedimos la supresi6n del
concepto 1.6.0, y ped.imos su supresi6n, concreta
mente, por entender que se ha repetido en el Progra
ma 071 de la misma secci6n -de Presidencia- y el
mismo objetivo -Direcci6n, politica de gobiemo--,
con un monto de 26.107.044 pesetas.

Yen cuanto ala 123 y 124, tambien de Direc
ci6n, politica y gobiemo, pero el Programa 071,
pedimos la reducci6n de los subconceptos 1000 y
1001, en que hay una consignaci6n de 26.107.044,
y pedimos una reducci6n entre ambas de 2.309.330

pesetas, con destine a incrementarproporcionalmen
te el Capitulo I, los subconceptos 120, 1200, 12101
Y12102, que son los funcionarios.

Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Tumo en contra.
Senor Jerez.

El senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Solamente reiterar los argumentos expresados
en otras ocasiones para enmiendas similares.

Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias.
Pasamos, entonces, a la votaci6n...
(El senorAcevedo Bisshopp solicita intervenin)
Seiior Acevedo.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): Seiior Presidente.

No se trata de una rebaja, en este caso concreto,
de la enmienda 121, sino de una supresi6n, por
entender que hay duplicidad.

Muchas gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias.
Pasamos a la votaci6n de las enmiendas 121 y

122 al Programa 061 de la Secci6n 08, Presidencia.
j,Votos a favor? (Pausa.) j,Votos en contra?

(Pausa.) j,Abstenciones? (Pausa.)
Resultado de la votaci6n: 14 votos a favor; 30 en

contra; 3 abstenciones.
Rechazadas estas enmiendas.
Votaci6n de lasenmiendas 123 y 124 relativas al

Programa 071, Direcci6n, politica y gobiemo.
Seiior Angulo, por favor. Senor Angulo, estamos

en votaci6n, si quiere su Sefiorfa,.. j,Votos a favor?
(Pausa.) j,Votos en contra? (Pausa.) j,Abstenciones?
(Pausa.)

Resultado de la votaci6n: 14 votos a favor; 30 en
contra; 3 abstenciones.

Rechazadas estas dos enmiendas.
Al mismo Programa 071, Direcci6n, polftica

y gobiemo, el Grupo Popular ha presentado dos
enmiendas: la 626, de modificaci6n, y la 639,
tambien de modificaci6n, si bien debo hacer
constar que esta enmienda la hemos incluido en
el Programa 08, al entender que ha sufrido un
error el enmendante al incluirla en la Secci6n
06, que no tiene Programa 071. Por consiguien
te, la puede debatir y la puede defender en este
programa.

EI senor ALONSO VALER6N (Desde su
escaiio): Senor Presidente, acogiendome a su pre
disposici6n, yo defenderfa el Programa 072,073,
075, 076, 077 Y078, dado que no hay ningungrupo
de enmiendas de ningungrupo parlamentario inter-
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medio, y que se podria abreviar considerablemente
el desarrollo del debate.

EI senor PRESIDENTE; Lo agradecemos mu
chisimo, senor Alonso Valer6n.

Tiene usted la palabra.

EI senor ALONSO VALERON (Desde su
escaiio): En tal sentido, bueno, la primera es el
apartado de dietas correspondiente al Programa de
Direcci6n, politica y gobiemo de la Consejeria de la
Presidencia, dotado con 277 miIlones de pesetas, en
el que proponemos una modificaci6n, en este apar
tado concreto, de 750.000, ademas de en atenciones
protocolarias y representativas, de 500.000.

En el Programa 072, que hace menci6n a la
Gesti6n administrativa y servicios generales, dotado
con 392 miIlones de pesetas, proponemos una
modificaci6n en el apartado de prensa, revistas y
publicaciones peri6dicas, proponemos una modifi
caci6n, minorando la cantidad en libros y otras
publicaciones; proponemos, ademas, en el apartado
de publicidad y propaganda una minoraci6n de 1
miIl6n de pesetas; en reuniones y conferencias una
minoraci6n del 50%; en atenciones protocolarias y
representativas su supresi6n, dado que esta en el
apartado de direcci6n administrativa y servicios
generales y no en el Programa de Direcci6n, politica
y gobiemo; en el apartado de estudios y trabajos
tecnicos su supresi6n; indemnizaci6n por raz6n del
servicio, proponemos su modificaci6n.

Del Programa 73, que hace menci6n a servicios
juridicos, dotado con 45 miIlones de pesetas, propo
nemos la supresi6n del apartado de atenciones
protocolarias y representativas, toda vez que el
propio consejero esta dotado en el Programa de
Direcci6n, politica y gobiemo; proponemos la
supresi6n en remuneraciones agentes mediadores
independientes; proponemos la supresi6n del aparta
do de estudios y trabajos tecnicos; la indemnizaci6n
por raz6n del servicio modificarla, modificando 0

minorando 1 mill6n de pesetas de los 2 que tiene
asignados.

En el Programa 075, que hace menci6n a la
Funci6n PUblica,en el apartado de atenciones proto
colarias y representativas proponemos su supresi6n;
en el apartado que hace menci6n a otros proponemos
su supresi6n; en el apartado de estudios y trabajos
tecnicos, igualmente su supresi6n; en el apartado de
dietas proponemos su minoraci6n en 1 mill6n de
pesetas.

En el apartado correspondiente al Programa 076,
de Inspecci6n de servicios, dotado con 2.729.000
pesetas, en el apartado de dietas proponemos su
minoraci6n en 250.000.

En el apartado del Programa 077, que hace
referencia al regimen local, respecto a estudios y
trabajos tecnicos proponemos su supresi6n; en

relaci6n con la indemnizaci6n por raz6n del servicio,
del mismo programa, proponemos su minoraci6n en
500.000 pesetas.

Y en el apartado de indemnizaci6n por raz6n del
servicio, del Programa 078, que hace menci6n a
interior, dotado con 59 millones de pesetas, propo
nemos una minoraci6n en este apartado de dietas de
1 mill6n de pesetas.

Gracias, Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Alonso
Valer6n.

Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no); Gracias, senor Presidente.

Respecto a las enmiendas que enumerate ahora,
voy a proceder a su aceptaci6n y las otras, pues, el
argumento que ya hemos expresado en otras ocasio
nes. Concretamente...

EI senor PRESIDENTE: Comprendo que vaya
con lentitud para poderlas captar con...

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): La 626 del Programa 071 ...

EI senor PRESIDENTE: Senor Jerez, perd6n
leI destino es el mismo 0 hay...'l

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): ...(Ininteligible.) cuando las enumere todas,
enumeraremos el destino que le vamos a dar, la
fmalidad.

La 518... Y nada mas, son esas.

El senor PRESIDENTE: l,Nada mas, senor
Jerez? Las enmiendas que anuncia su aceptaci6n el
senorJerez son la 626, de modificaci6n, al Programa
071 Yal Programa 0751a 518.

j,Destino?

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no); Al Programa 077, concepto 57, subconcepto
757.01, Planes insulares de obras y servicios.

Tal vez enumerar que en la enmienda 634, que
aparece en el texto con 25 millones de pesetas, el
Grupo Popular suprlme 12, y hacerles notar que esta
consignaci6n se destina a la publicaci6n del BOCAC
y ala publicaci6n de los boletines de las dos provin
cias, de Santa Cruz de Tenerife y de Las Palmas.

Nada mas, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE; Gracias.
Senor Alonso Valer6n.

EI senor ALONSO VALERON (Desde su
escaiio): SI, senor Presidente.
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Solamente por contestara esta ultima alusi6n de
la enmienda634, dotadacon25 millonesde pesetas,
diciendoque,bueno, el Boletin Oficial de la Comu
nidad Aut6noma es uno de aquellos servicios que
pueden serrentables para esta comunidad, toda vez
que tiene compradores asegurados, que su destino a
cada una de las instituciones son previamente libra
das por esas instituciones y que el particular, a su
vez,pagael servicio. En todocaso,entendemosque,
bueno, se puedeseguirla polftica de hacer un servi
cio rentable, en este sentido. Nosotros mantenemos
la enmienda,

EI senor PRESIDENTE: Mantiene todas las
enmiendas y acepta, en principio, la propuesta de
transaccional con el destino anunciado para Planes
insulares de obras y servicios, Programa 077, de la
626 y la 518 (Asentimiento.). Correcto.

LGruposparlamentarios, hay acuerdo respectode
esta propuesta transaccional? (Asentimiento.)

Bien. Pasamos, entonces, a la votaci6n de todas
estas enmiendas.Siento tener que leer una por una
las enmiendas, que se van a someter a votaci6n,
porque son muchas: la 639, la 633, 634, 642, 641,
640,635 Y644; la 638,637,622 y 510; la 515,513
y 517; la 520; las enmiendas 531 y 532; la 530, y
posteriormente ya someteremos a votaci6n las
transaccionales.

En principio, estas enmiendas ya dichas. Por
favor, su Setiorfa, sientense que vamos a proceder a
la votaci6n.

Votaci6n de las enmiendas propuestas por el
Grupo Popular, excepto la 626 y la 518. l,Votos a
favor? (pausa.) LVotosen contra?(Pausa.) si.l,Abs
tenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaei6n: 18 votos a favor, 29 en
contra y 3 abstenciones.

Quedan rechazadas las enmiendas senaladas.
Pasamosa votar,por favor, las enmiendas 626 y

518, de caracter transaccional, con destino de los
creditosal Programa (1'77, Planes insulares de obras
y servicios, talcomoha sidoobjetoesta transacci6n.

l,Votosa favor? (Pausa.)
Aprobadaspor unanimidad.
Votamos a continuaci6n la Secci6n 08 de los

Presupuestos. l,Votos a favor? (Pausa.) l,Votos en
contra? (Pausa.) l,Abstenciones? (pausa.)

Resultado de la votaci6n: 32 votos a favor de la
secci6n, 18 en contra y ninguna abstenci6n.

Queda aprobada
Vamosa suspenderdurante20 minutosla sesi6n.

Por favor, rogamospuntualidad,Senonas.
(Se suspende la sesion a las dieciocho horas y

veintidos minutos.)
(Se reanuda la sesion a las diecinueve horas.)

EI senor PRESIDENTE: Sientense, por favor,
que vamos a continuar la sesi6n.

Secci6n 010.26 enmiendas, tres del CDS y 23
del Grupo Popular.

Al Programa081, Direcci6n,polfticay gobierno,
Consejeria de Hacienda, el Grupo CDS presenta
tres enmiendas: la 125, 126 Y 127, todas de
modificaci6n.

TIenela palabrael senorAcevedopara su debate
conjunto.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): Gracias senor Presidente.

Efectivamente, tratamos de la Secci6n 010,
Hacienda, y solicitamos, como en todas nuestras
enmiendasal CapituloI, una reducci6ndel7,2%. En
estecasoserfa la soma de las 13 enmiendas, alrede
dor de los 2 millones de pesetas, que es 10 que
pedimos que se reduzca el importe consignado.

Muchas gracias, senor Presidente.

E1seDorPRFSIDENTE: Gracias, seDor Acevedo.
Torno en contra. Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
flo): Gracias, senor Presidente.

Reiterar, una vez mas, losargumentos expresados
en anterioresocasionescuandose trata de hacer esta
disminuci6n del 7,2% en los altos cargos. Vamosa
mantener el texto del dictamen.

El senor PRESIDENTE: Bien.
Ruego a sus Seiioriasque tomen asiento, porque

vamos a proceder a las votaciones de estas tres
enmiendasdel CDS-Centro Democr8.tico y Social-.
LVotosa favor de lasenmiendas?(Pausa.) S£. l,Abs
tenciones? (pausa.)

Resultadode la votaei6n: 17 votos a favor; 29 en
contra; 2 abstenciones.

Rechazadas estas enmiendas.
Si el Grupo Popular accediera,podriamoshasta

el fmal de este debate y salvo que haya algona
enmienda que tenga especial atenci6n, especial
interes para el Grupo Popular, debatirla aislada
mente, podriamos agrupar las enmiendas por sec
ciones, en cuyo caso podrfan debatirse y votarse
como antes, por secciones. En este caso la Secci6n
010 ya no tiene mas enmiendas, ningun grupo,
sino, exc1usivamente, el Grupo Popular. l,Accede
mos? (Asentimiento.)

Entonces,tiene la palabra,seDor AlonsoValer6n.

EI senor ALONSO VALER6N (Desde su
escaiio): La Secci6n 010, senor Presidente,corres
pondiente a la Consejerfa de Hacienda, dotada con
un total de 2.221 millones de pesetas, presentamos
respecto a esta secci6n enmiendas diferentesa dis
tintosprogramas.Asi es al Programa082, Direcci6n
administrativa y servicios generales, donde en la
mismalinea que en las seccionesanteriores,a todo
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el apartado este de dietas, en el apartado de estudios
y trabajos tecnicos, en el apartado de publicidad y
propaganda, etcetera, etcetera, reducimos en el Pro
grama 082; en el apartado del Programa de Gesti6n
tributaria, dotado con 731 millones de pesetas pre
sentamos 3 enmiendas, 2 de supresi6n, 1 de modifi
caci6n, en la que proponemos la minoraci6n de 1
mill6n de pesetas por una parte, 20 millones de
pesetas por otra y 9 millones de pesetas por otra.

En el apartado de Gesti6n patrimonial de la
comunidad aut6noma, el programa dotado con 340
millones de pesetas, proponemos una minoraci6n de
200 en la enmienda 308 y de 10 millones de pesetas
en la enmienda 206.

En Planificaci6n financiera y gesti6n de tesoreria,
proponemos una minoraci6n de 1.500.000 pesetas.

En el Programa de Control interno y contabilidad
publica, dotado con 194 millones de pesetas, propo
nemos una minoraci6n de 6.400.000 pesetas.

En el Programa de Presupuesto y programaci6n,
proponemos dos modificaciones: una de 1.500.000
pesetas, otra de 500.000 y una supresi6n de 1 mill6n
de pesetas.

Y por Ultimo, en el Programa de Servicio infor
matico de la Consejeria de Hacienda proponemos la
modificaci6n 0 la minoraci6n en 6 millones de
pesetas --enmienda 502-, la minoraci6n de 3 millo
nes de pesetas --enmienda 547-, la minoraci6n de 7
millones de pesetas --enmienda 548-, la supresi6n,
que da lugar a la enmienda 495, dotada con 25
millones de pesetas, la supresi6n de 10.200.000
pesetas, correspondiente a la 615, y 1.500.000
correspondiente a la 540.

Gracias, seiior Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, seiior Alonso
Valer6n.

Seiior Jerez.

El senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, seiior Presidente.

Puesto que estamos ahorrando tiempo, voy a
hacer un repaso muy sucinto de aquellas enmiendas
que merezcan la atenci6n por su cuantfa, Por ejem
plo, la 485 del Programa 082, y que el Grupo Popu
lar propone una reducci6n de 15 millones de pesetas,
esto es, de asistencia a funcionarios provenientes de
la Administraci6n local. Por tanto, el aminorar este
credito no creo que pueda ser posible, puesto que
cumple una funci6n asistencial, que esta dotada con
25 millones de pesetas.

Respecto a la enmienda 543, estadestinado este
credito a cursos de formaci6n de funcionarios, y, por
tanto, tampoco es posible su supresi6n.

Otra enmienda, la 579 del Programa 083, propo
ne una supresi6n de 20 millones de pesetas cuando
este credito esta destinado al pago de honorarios 0

al pago de los registradores, del 2% por la gesti6n de

cobro de las liquidaciones patrimoniales que ejecu
tan estos seiiores, los registradores de la propiedad.

El credito de... que propone la modificaci6n de
la 509, sobre limpieza, se refiere a que la Consejeria
de Hacienda, como dueiia del patrimonio de toda la
comunidad aut6noma, ha de velar por su manteni
miento y, concretamente, este credito estadestinado
alimpieza.

No creo que haya ningun apartado mas que
merezca esa atenci6n, en tanto que las cuantfas no
pasan de 1 mill6n de pesetas, un 1.500.000 pesetas.
Por tanto, mantenemos, en todo caso, el texto del
Gobiemo, seiior Presidente.

El senor PRESIDENTE: Gracias, seiior Jerez.
Seiior Alonso Valer6n. No va a replicar.
Sometemos a votaci6n conjunta las enmiendas

del Grupo Popular a la Secci6n 010, Hacienda: 529
-Programa 081-; 536, 484, 485, 544, 543, 535
-Programa 082-; 533, 579, 534 -Programa 083-;
508, 506 -Programa OM-; 545 -Programa 085-;
507 -Programa 86-; 500, 546, 501 -Programa 087
y 502, 547, 548,495,615 y 540, del Programa 088.

LVotos a favor de las enmiendas? (Pausa.) i,Vo
tos en contra? (Pausa.) i,Abstenciones? (pausa.)

Resultado de la votaci6n: 18 votos a favor de las
enmiendas, 31 en contra y 4 abstenciones.

Quedan, pues, rechazadas.
Y ya pasamos a votar la Secci6n 010 de los

Presupuestos. i,Votos a favor? (Pausa.) i,Votos en
contra? (pausa.) i,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: 33 votos a favor de la
Secci6n 010,18 votos en contra y 2 abstenciones.

Aprobada esta secci6n.
Secci6n OIl. 31 enmiendas: 3 del CDS y 28 del

Grupo Popular.
Las enmiendas del CDS, la 128, 129 y 130, son

de modificaci6n al Programa 101 de la Secci6n 011,
que es Obras PUblicas.

Tiene la palabra el seiior Acevedo.

El senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): Gracias, seiior Presidente.

Como en todas las demas enmiendas referidas al
Capitulo I, solicitamos la reducci6n en los sueldos
y otras retribuciones de los altos cargos, e17,2%; la
totalidad de la reducci6n esta alrededor de los 2
millones de pesetas.

Muchas gracias, seiior Presidente.

El senor PRESIDENTE: Gracias.
Seiior Jerez.

El senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, seiior Presidente.

Reiteramos los argurnentos expresados en otras
ocasiones.

Gracias.
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EI senor PRESIDENTE: Gracias.
i,Alguna observaci6n, senor Acevedo? (Pausa.)

Ninguna.
Procedemos a la votaci6n de estas tres enmiendas

del CDS. i,Votos a favor? (Pausa.) i,Votos en con
tra? (Pausa.) S£. i,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: 18 votos a favor; 31 en
contra; 4 abstenciones.

Rechazadas estas enmiendas.
Pasamos a continuaci6n al debate conjunto, por

secci6n, de las28 enmiendas del Grupo Popular, en
miendas a los Programas 101, 102, 103, 104 Y 105.

Tiene la palabra el senor Alonso Valer6n.

EI senor ALONSO VALERON (Desde su
escano): Gracias, senor Presidente.

Enel Programa 101, que hace menci6n a Direc
ci6n, politica y gobierno de la Consejeria de Obras
PUblicas,en 10 referente a personal eventual, mino
ramos en 150.000 pesetas; en 10 referente a protoco
10 Yrepresentaci6n en 750.000 pesetas; en 10 refe
rente a dietas minoramos en 750.000; en estudios y
trabajos tecnicos minoraramos 1.770.000; propone
mos una modificaci6n en el Programa de Direcci6n
administrativa y servicios generales tambien de
1.500.000 pesetas, el subconcepto 230. Enel aparta
do correspondiente al Programa de Obras pnblicas,
dotado con 4.257 millones de pesetas, proponemos
la minoraci6n en 500.000 pesetas, enmienda 574;
200.000 pesetas, 573; 600.000 pesetas, 581; 1
mill6n de pesetas, suprimiendo la cantidad de la
enmienda 589; modificando la 572 con 750.000
pesetas; suprimiendo 2 millones de pesetas de la
570; modificando, la 597, minorando su cantidad en
7 millones de pesetas. En10 referente al apartado de
Arquitectura y vivienda, modificamos, la 569,
minorando en 100.000 pesetas; la 606 en 250.000;
la 568 en 400.000; la 567 en 900.000, suprimiendo
la cantidad ahi estipulada; la 619 suprimiendo la
cantidad de 5.500.000; la 566 suprimiendo 0 modifi
cando, minorando 500.000 pesetas la cantidad alli
asignada; en la 620 minorando en 150.000; en la 588
minorando en 1 mill6n de pesetas; en la 621, en el
subconcepto 220, epigrafe 03, la minoraci6n de
250.000 pesetas, igual que en la 587; minoraci6n de
1 mill6n de pesetas -enmienda 586-; 200.000, 226,
subepigrafe 02; enmienda 580, minoraci6n de 1
mill6n de pesetas;en el subconcepto 226, subepigra
fe 06, la minoraci6n de 2 millones de pesetas; en el
226, subepigrafe 09, que hace menci6n a otros datos
sin especificar, proponemos la supresi6n de las
400.000 pesetasahi asignadas, asfcomo la minora
ci6n del subepigrafe 226, de 250.000.

Gracias, Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Alonso
Valer6n.

Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Como hemos escuchado, las minoraciones 0

supresiones que se proponen en esta secci6n, pues,
todas son de una escasa cuantia, si acaso merece
atenci6n especial es una dedicada a estudios y
trabajos tecnicos y a reuniones otra. Concretamen
te, me estoy refiriendo a la enmienda nnmero 619,
que es del programa de viviendas, y se refiere al
estudio de normas tecnol6gicas de edificaci6n y a
estudios socioecon6micos de poligonos residencia
les publicos.

En 10 demas abundariamos en los argumentos ya
expresados anteriormente, que la tecnica empleada
es el recorte por la mitad de cada uno de los creditos
enmendados. Por tanto, nos reiteramos en esos
argumentos que ya hemos expresado y mantenemos
el texto.

EI senor PRESIDENTE: i,Alguna observaci6n,
senor Alonso Valer6n?, i,alguna observaci6n?
(Pausa.)

EI senor ALONSO VALERON (Desde su
escanon Senor Presidente.

En relaci6n con 10 que dice el diputado Jerez, "en
relaci6n con aquellas enmiendas de escasa cuantia",
vamos, mi gmpo presenta enmiendas a 10 que cree
que esta excesivamente dotado; modificamos en
cuanto a la cantidad que nos parece excesiva y la
incorporamos a un programa que nos parece justo.
Solamente eso.

EI senor PRESIDENTE: Bien.
i,Alguna observaci6n, senor Jerez? (Pausa.)
Pasamos a la votaci6n conjunta de las28 enmien-

das del Grupo Popular: 496, 558, 578 -Programa
101-; 564, 575 -Programa 102-; 573, 574, 581,
589, 572, 570, 597 -Programa 103-; 569, 606, 568,
567,619,566 -Programa 104-; 620, 588, 621, 587,
586, 623, 580, 629, 443 Y 618 -Programa 105-.
iSilencio, por favor! i,Votos a favor? (pausa.) i,Vo
tos en contra? (Pausa.) i,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: 19 votos a favor de las
enmiendas, 30 en contra, 4 abstenciones.

Rechazadas estas enmiendas.
Pasamos ala votaci6n de la Seccion OIl de los

Presupuestos. i,Votos a favor? (Pausa.) i,Votos en
contra? (Pausa.) i,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado: 31 votos a favor de la secci6n, 19 en
contra y 3 abstenciones.

Aprobada esta Secci6n 011, pasamos a Ia 012,
donde hay 24 enmiendas: 3 del CDS Y21 del Grupo
Popular.

La Secci6n 012, Ordenaci6n del territorio,
urbanismo y medio ambiente, el Grupe CDS
presenta tres enmiendas al Programa 091, Direcci6n,
politica y gobiemo. Enmiendas 131, 132 Y 133,
todas de modificaci6n.
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Senor Acevedo Bisshopp.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

Siemprecon 10 mismo,exactamenteigual, tratan
do de reducirel 7,2% en los altos cargos, que supo
nen, en estecaso concreto, alrededor de los 2 millo
nes de pesetas, 10que pedimos de reducci6n.

Muchas gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias.
Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Sf, por nuestra parte siempre con 10 mismo
(Risas en fa sala), igual, y oponemos a esa rebaja
del 7,2%.

Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Bien, pues siempre
con 10 mismo vamos a votarlas (Risas en fa sala.).

Votaei6n de las enmiendas del CDS: 131, 132 Y
133.l,Votosa favor? (Pausa.) Sf.l,Votos en contra?
(Pausa.) l,Abstenciones? (Pausa.)

Resultadode la votaci6n: 19 votos a favor, 30 en
contra y 4 abstenciones.

Rechazadas.
EIGrupoPopularpresentalas siguientesenmien

das: al Programa091 las enmiendas 628, 442 Y625;
al Programa092 las enmiendas441, 439, 429, 472,
428,471,427 Y470; al Programa093 las enmiendas
426,469,491 Y490, Yal Programa 094 las enmien
das 423, 489, 422 Y488.

Senor Alonso Valeron.

EI senor ALONSO VALERON (Desde su
escanon Gracias, Presidente.

Para no hacer 10 mismo de siempre, yo, senor
Presidente, y como estan las enmiendas a disposi
ci6n de carla uno de los diputados, que las tienen
presente, yo diria al senor Jerez: "ojos claros, sere
nos, si de un dulce mirar sois alabados, ya que me
mirais asf, miradme al menos" (Risas en fa sala.).

Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Bien.
Senor Jerez (Rumores en fa sala.).
jSilencio,por favor!
Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Senor Presidente.

Expresarque vamos a admitir la enmienda 439,
y no es por esa serenidad, sino que ya estaba previs
to (Risas en fa sala.).

Respectoa los creditosque las enmiendaspropo
nen su supresi6n 0 su modificaci6n, como hemos
hecho en otrasocasiones, vamos a hacer un repaso.

EI senor PRESIDENTE: Senor Jerez, para una
mejor aclaraci6n. lEI destino del credito de la
enmienda es el mismo que propone el Grupo
Popular?

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
flo): ...(Ininteligible.) (Pausa.)

Sf,podrfapasar,podria pasar al 740.03, incorpo
raci6n de bienes y servicios, concretamente PIRS,
del Programa 093 (Pausa.):

EI senor PRESIDENTE: Puedecontinuar, senor
Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Perd6n, senor Presidente, he sufrldo un error,
creo que es mas correcto encuadrarlo en eI602.01,
del Programa 093, Medio ambiente.

EI senor PRESIDENTE: lAlgo mas, senor
Jerez?

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Bueno, en todo caso, le decia que fbamos a
hacer un estudio de aquellas enmiendas que por su
cuantfa requirieranuna atenci6n especial.Concreta
mente la 471, son estudios y asistencia tecnica,

Hay que ver que esta consejeria, normalmente,
tiene en Ia faceta urbanfstica una misi6n importante,
que son los planesde ordenaci6n, y a ella va destina
da gran cantidad de la dotaei6n presupuestaria de
esta consejerfa.

Nada mas, senor Presidente. Gracias.

EI senor PRESIDENTE: Muchasgracias,senor
Jerez.

Entonces, la cuesti6n que se plantea aquf es,
pues, preguntarleal Grupo Popular,al senor Alonso
Valeron, si estapropuesta de transaccionalla admite,
en principio,para someterladespues ala aprobaci6n
de los grupos (Pausa.).lLos grupos parlamentarios
restantes tienen algona observaci6n que hacer al
respecto? (Pausa.) Bien, entonces vamos a proceder
ala votaei6nde todas lasenmiendasantes sefialadas,
del Grupo Popular, a los Programas 091, 092, 093,
094, y dejando aparte la 439, para votarla posterior
mente.

LVotos a favor de las enmiendas ya sefialadas?
(Pausa.) Sf.lVotos en contra? (Pausa.) l,Abstencio
nes? (Pausa.)

Resultadode la votaci6n: votos a favor 20, votos
en contra 31 y 4 abstenciones.

Quedan rechazadas estas enmiendas.
Pasamosa votar la transaccional,la 439, entendi

do que el destino 0 credito se incorporaal Programa
093, Medio ambiente, al 602.01. l Votos a favor?
(Pausa.} 1,Votosen contra? (Pausa.) 1,Abstenciones?
(Pausa.)
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Resultado de la votaei6n: 54 votos a favor;
ninguno en contra y 1 abstenci6n.

Luego,quedaaprobadaestaenmiendatransaccio
nal y pasamos, seguidamente, a la votaei6n de la
Secci6n 012, Ordenaci6n del territorio, urbanis
mo y medio ambiente. lVotos a favor? (Pausa.)
l Votos en contra? (Pausa.) lAbstenciones? (pausa.)

Resultado de la votaci6n: 35 votos a favor, 20en
contra y ninguna abstenci6n.

Luego, queda aprobada la Secci6n 012.
Secci6n 013, Agricultura, Ganaderfa y Pesca.

Se han presentado 30 enmiendas: 3 del CDS y 27
del Grupo Popular. Las enmiendas del CDS son las
tres de modificaci6n al Programa 121, Direcci6n,
politica y gobierno. Las enmiendas son: la 134, 135
Y 136.

Senor Acevedo.

El senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

Seguimos con la rebaja. La cantidad que propo
nemos reducir esta alrededor de los 2 millones de
pesetas.

Muchas gracias, senor Presidente.

El senor PRESIDENTE: Gracias.
Don Abilio.

El senorMONTERREY GUTIERREz (Desde
su escaiio): Sf,

Estas enmiendas son las mismas que se han
debatido en otras secciones, yo creo que estan sufi
cientemente debatidas.

Gracias, senor Presidente.

El senor PRESIDENTE. lSenor Acevedo,
alguna observaci6n?

El senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escanon Ninguna, senor Presidente.

El senor PRESIDENTE: Pasamos, entonces, a
1a votaci6n de estas tres enmiendas: 134, 135 Y136,
Programa 121, Secci6n 13.lVotos a favor? (Pausa.)
l Votos en contra? (Pausa.) lAbstenciones? (pausa.)

Resultado de la votaci6n: 20 votos a favor; 31 en
contra y 4 abstenciones.

Rechazadas.
El Grupo Popular presenta las siguientes enmien

das a esta secci6n: la 421 y 487 al Programa 121; la
420,486,419,599 al Programa 122; la 418, 435 al
123; la 596, 595, 459 al124; la 457 al126; Ia 456,
592,449,591,448 Y590 al127; la 382, 447 Y381
al128; la 446, 380 al129; Yla 379, 445, 611 Y444,
al Programa 130.

Senor Alonso Valer6n.
(ElsenorSuarez Gilsolicita el usode lapalabra.)
Senor Suarez Gil, Lva a intervenir?

El senor SUAREZ GIL (Desde su esconon
Gracias, senor Presidente.

En estos ca1ificativos que hemos venido oyendo
de que "seguimos 10 mismo", etcetera, etcetera,
nosotros pensamos que en estos Presupuestos, con
mas de 350 enmiendas que hemos presentado, no
solamente nos hemos propuesto, a nuestro juicio, 10
que nosotros consideramos racionalizarlo mucho
mas, sino que pensamos que, al final del debate de
los mismos, en 10 que nosotros consideramos este
fmo encaje que representa el telar de estos Presu
puestos, el senor Jerez terminara muchisimo mas
capacitado despues de esta larga sesi6n, y tanto en
comisi6n como en ponencia haber debatido todo 10
que hemos debatido.

Muy bien (Risas en la sala), en esta Secci6n
013, el senor Jerez -por eso nos congratulamos,
cambiamos de tercio-... Bien, en este Programa
121, en el subconcepto 226.01, hacemos una baja
de 1 mill6n de pesetas. En este mismo programa,
en eI230.00, hacemos una baja de 500.000. Pasan
do al Programa 122, en el 226.02, hacemos una
baja de 200.000; en e1226.06 hacemos otra baja de
200.000; en el 226.09 hacemos una baja de
4.150.000 pesetas; en eI230.00 hacemos una baja
de 1.500.000; en el 226.06, del Programa 123
hacemos una baja de 1 mill6n; en el mismo Progra
ma 123, en el 320.00, bajamos, igualmente, 1
mill6n. En el Programa 124, en el subconcepto
221.09, hacemos una baja de 6.790.000 pesetas; en
eI226.02, tambien del Programa 124, hacemos una
baja de 200.000; bajamos 500.000 dentro del
mismo Programa, en eI226.06.

I>entro de la misma secci6n, al pasar al Programa
126, en el 226.01, hacemos una baja de 200.000
pesetas; en el127 de la misma secci6n hacemos una
baja de 200.000 pesetas en e1221.09; en eI226.01,
tambiendel Programa 127, bajamos 100.000 pese
tas; en el 226.02, bajamos 2 millones; en el 226.05
400.000 pesetas; en el227.06, 500.000 pesetas, y en
este Programa 127, 1 mill6n de pesetas, en el
230.00, para pasar, a continuaci6n, dentro de la
misma secci6n, al Programa 128, que hacemos una
baja de 750.000 pesetas en eI226.02; de 3.500.000,
en eI226.07, y de 2.500.000 en el 227.06, del Pro
grama 128, pasando, a continuaci6n, a bajar
8.168.500 pesetas, en una enmienda de supresi6n al
subconcepto 227.06, pero ya en el Programa 129,
que, igualmente, en el mismo programa, hacemos
una baja de 300.000 pesetas en el 230.00.

Sin salir de la secci6n, en el Programa 130,
bajamos 250.000 pesetas en una enmienda de
modificaci6n, al subconcepto 226.01, y seguimos
con una enmienda de modificaci6n de 150.000
pesetas, en eI226.02, pasando, a continuaci6n, a una
enmienda de supresi6n de 100.000 pesetas en el
226.06, y de 1.500.000 pesetas en una enmienda de
modificaci6n en eI23.00, del Programa 130.
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Todo esto, y recordando un poco 10 que ha dicho
con anterioridad, nosotros consideramos que todos
estos conceptos que se vierten en todas las secciones
que hemos visto con anterioridad, todos estos gastos
diversos, las indemnizaciones por razones del servi
cio, que son, practicamente -digamos-, incentivos
encubiertos, todo 10 que se destina a instituciones,
todas estas gratificaciones, toda esta publicidad y
propaganda, todo 10 que estamos destinando a
equipos de proceso de informacion -que yo me
imagino que, pnicticamente, todos los miembros van
a terminar con un ordenador debajo de los brazos-,
todo 10 que va de productos, etcetera, etcetera,
etcetera, una vez mas -y esto ha sido para cambiar
un pocoaquel ritmo que estaba tomando de que todo
seguia igual- nosotros seguimos manifestando que,
con nuestras enmiendas, se racionalizan muchfsimo
mas estos Presupuestos.

Muchas gracias.

EIsenor PRESIDENTE: Gracias, senor Suarez.
Don Abilio, por favor.
(EI senor Monterrey Gutierrez solicita inter

venir.)

EIsenor MONTERREYGUTIERREz (Desde
su escaiio]: Senor Presidente.

Una vez decfa Confucio, cuando le preguntaron
que era sabidurfa, que sabidurfa es todo 10 que se
sabe, ignorancia es todo 10 que no se sabe. Yo con
fieso mi ignorancia en poesfa porque... y le agra
dezco a usted el haber aprendido una poesia antes.
En cuanto a aprender sobre los Presupuestos, pues
yo creo que todos estamos aprendiendo.

Encuanto a la racionalizacion, en la Seccion 013,
se JBS8., en gastos corrientes, desde ellO,7% en los
Presupaestos del 85 al 6,55% en estos Presupaestos,
Yo creo que la consejerfa ha hecho un esfuerzo de
contencion del gasto bastante importante.

En cuanto a las enmiendas que ustedes han
presentado, por no analizarlas todas, sino las que
tienen mas cuantfa, por ejemplo, la 419, que corres
ponde al Programa 122, que propone una baja de
4.150.000 pesetas, se refiere a la organizacion de
Agro-Canarias, en que esta el pago de azafatas,
stands, traducciones simultaneas, todas estas cues
tiones.

Despues esta la enmienda 418 y la 435, que
tambien producen modificaciones en los presupues
los del Programa 123, en que se refieren a investiga
cion y tecnologfa agraria La primera se refiere a
cursos y conferencias, y si la gente de investigacion
y la gente especialista y tecnicos de Extension, que
son los que van a trabajar en este programa, no
pueden ir a cursos y conferencias... yo creo que la
cantidad es baja todavia.

La 435 se refiere a dietas. Los desplazamientos
del personal investigador a Madrid para los progra-

mas nacionales, a centros intemacionales, exigen
una buena dotacion.

La enmienda 596, del Programa 124, de supre
sion, de 6.790.000 pesetas, se refiere a material
audiovisual para las escuelas y para las agencias de
extension agraria, al consumo en las escuelas, a la
compra de material fungible, abonos, estiercol,
semillas; que una parte, 5 millones y pica, va a las
escuelas de Tacoronte y a la escuela de capacita
cion de los Llanos de Aridane, en el ultimo trimes
tre del afio, y otra parte va a las agencias para su
divulgacion,

La enmienda 449, del Programa 127, que se
refiere a publicidad y propaganda, se refiere a indus
tria y comercializacion agraria Presupuestar dinero
para hacer propaganda de nuestros productos en
ferias, en ferias en el exterior, a traves de publicidad
en el exterior, creo que es bastante importante para
esta comunidad.

La enmienda 447 del Programa 128, de supre
sion, de 3.500.000 de pesetas, se refieren a manteni
miento del barco Islas Canarias.

La enmienda 381, de supresion, de 2.500.000
pesetas, se refiere a estudios, trabajos tecnicos,
programas de obras y proyectos en el atio proximo
enpesca

La enmienda 446 se refiere a infraestructura
pesquera, son 8.168.500 pesetas. Hay que decir que
en la Direceion General de Pesca s610 hay un inge
niero de caminos y que se necesita contratar a otro
personal para que siga haciendo el proyecto.

Y el resto de las enmiendas, pues, se refiere, que
se han debatido en otras secciones, a dietas, dietas,
por ejemplo, que afectan al servicio de Extension
Agraria, el desplazamiento de los tecnicos, a gente
de este servicio, dietas que se refieren a desplaza
mientos de personal de pesca, etcetera.

Muchas gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor
Monterrey.

Senor Suarez Gil.

EI senor suAREz GIL (Desde su escaiio): Las
mantenemos, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Pasamos ala votacion
de todas estas enmiendas, antes seiialadas, del Grupo
Popular a los programas 121, 122, 123, 124, 126,
127, 128, 129 Y 130. i,Votos a favor? (Pausa.) Ya
i,Votos en contra? (Pausa.) i,Abstenciones? (pausa.)

Resultado de la votacion: 14 votos a favor, 31 en
contra y 9 abstenciones.

Quedan rechazadas.
Y pasamos a continuacion a la votacion de la

Seccion 13 de los Presupuestos. i,Votos a favor?
Seccion 13 de los Presupuestos (Pausa.). i,Votos en
contra? (Pausa.) i,Abstenciones? (Pausa.)
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Resultado de la votaci6n: 33 votos a favor de la
Secci6n 13,20 votos en contra y 1 abstenci6n.

Queda aprobada esta secci6n.
Secci6n 14, Trabajo, Sanidad y Seguridad

Social. Se han presentado 36 enmiendas, de las
cuales hay dos del Grupo Mixto... (Pausa.) Sf, dos
del Grupo Mixto, efectivamente, de las cuales la
212, de don Oswaldo Brito, ha sido retirada, 4 del
CDS y 30 del GrupoPopular.

En primer lugar, el Grupo CDS presenta cuatro
enmiendas de modificaci6n al Programa 131, Direc
ci6n, polfticay gobierno, que son lasenmiendas 137
a 140, ambas inclusive.

Tiene la palabra el senor Acevedo.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaflo): Gracias, senor Presidente.

En esta Secci6n 14 tambiennuestro grupoparla
mentario reduce el7'2% de los altos cargos en sus
retribuciones, en un total -de esa reducci6n- de
alrededor de dos millones de pesetasen esta secci6n.

Gracias, senor Presidente.

E1senorPRESIDEN1E: Gracias, senorAcevedo.
i,Senor Jerez? (Pausa.)
Senor Brito, don Augusto.

EI senor BRITO SOTO (Desde su escaiio):
Bien, aunque no quisiera reiterarme, evidentemente,
en este tipo de enmiendas es imprescindible hacerlo.
Estamos ante el debate, que ya se ha producido en
diversas ocasiones a 10largo del diade hoy, de si las
retribuciones de los altos cargos deben ser 0 no con
geladas, deben incrementarse 0 no en el7,2%. Ya ha
sido ampliamente explicado, tanto en el debate de
totalidad como en el debate de enmiendas parciales,
que las retribuciones de altos cargos llevaban dos
afios -Presupuestos del 84 y Presupuestos del 85
congeladas, y que por consiguiente parecia prudente
producirle un incremento de la misma cuantia en que
se produce para el conjunto del sector publico en
nuestro pais, en el Presupuesto de 1986.

Respecto del destino, en cualquier forma nos
parece inapropiado el destino, por cuanto pasa a
incrementar las retribuciones de los funcionarios,
que estanigualmente sometidas a la ley, y que por
consiguiente no podrianexperimentar un incremento
superior al ya previsto en los Presupuestos.

El senor PRESIDENTE: Gracias, senor Brito.
Senor Acevedo.

El senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

Senor Brito, respeto mucho su opini6n pero la
nuestra, la de nuestro grupo parlamentario, es con
traria. Por 10 tanto, reiteramos el mantenimiento en
nuestras enmiendas.

Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias.
Pasamos a votar estas cuatro enmiendas del CDS.

LVotos a favor? (Pausa.) LVotos en contra? (Pausa.)
i,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: 20 votos a favor, 31 en
contra y 4 abstenciones.

Quedan rechazadas las enmiendas del CDS.
El GrupoPopular presenta las siguientes enmien

das: la61O, 609y 608 al Programa 131; la476, 475,
605, 607 al Programa 132; la 474, 604, 473, 603,
483, 602 y 494 al Programa 133; la 482,601,481,
600, 412, 479, 411 al Programa 134; la 410, 409,
408,407 al Programa 135; la 406, 405 al Programa
136, Y la 404,363 y 403 al Programa 137.

LVa a intervenir el senor Suarez Gil? Tiene la
palabra.

EI senor suAREz GIL (Desde su escanon
Muchas gracias, senor Presidente.

A esta Secci6n 14, en su Programa 131, migrupo
presenta dos enmiendas de modificaci6n y una de
supresi6n, en lasque en el subconcepto 226.01 hace
mos una baja de 1.500.000, en atenciones protocola
rias; en el subconcepto 227.06 hacemos una baja de
10 millones, sobre estudios y trabajos tecnicos, y en
el subconcepto 230.00 hacemos una baja de un
mill6n de pesetas correspondiente a dietas.

En el Programa 132, en el subconcepto 110.00
hacemos una baja de 5.806.585 pesetas, y es una
enmienda de supresi6n del personal eventual; en el
subconcepto 226.02, correspondiente a una enmien
da de modificaci6n, hacemos una baja de un mill6n
de pesetas; en el 226.06 hacemos una baja de
1.500.000 pesetas.Igualmente en el Programa 132,
de esta Secci6n 14, en el subconcepto 23.00 hace
mos una baja de 1.000.000 de pesetas, igualmente
del concepto de dietas.

Pasamos a continuaci6n al Programa 133 -sin
salirnos de la Secci6n 14-, donde en el subconcepto
220.02 hacemos una baja de 1.000.000 de pesetas;
en e1220.03 hacemos una baja de 1.500.000 pesetas,
en el concepto de maquinaria, instalaci6n y utillaje;
en el 221.09 -y es una enmienda de supresi6n
hacemos una baja de 3.158.865, por el concepto de
otros suministros. Vuelvo a manifestar aquf que
muchas de las enmiendas que presenta el Grupo
Popular fue porque falt6 informaci6n y comuni
caci6n en el desarrollo de las mismas, cuando co
menzamos a solicitarlo. Seguimos, dentro del Pro
grama 133, de la Secci6n 14, en el subconcepto 226,
una enmienda de modificaci6n ""{)2-, hacemos una
baja de 2.000.000 de pesetas; en eI226.06 modifica
mos y hacemos una baja de 12 millones de pesetas,
en reuniones y conferencias, un concepto que esta
en todas las secciones, a nuestro juicio, dotado en
demasfa; otra enmienda de modificaci6n, la 230.00

- 3199-



'£l deenenJ de19116 DIARIO IEDOtS DEL PARlMBTO IE CANARIAS

hacemos una baja de 4 millones de pesetas, igual
mente en el concepto de dietas. Y para acabar con el
Programa 133 de la Seccion 14 una enmienda de
modificacion, por el subconcepto 48.00, hacemos
una baja de 25 millones de pesetas. Bien, la 48.00,
por haber sido -digamos- especificado, esta la
retiramos, la 494, la enmienda 494, la retiramos.

En el Programa 134, en la Seccion 14, en el
subconcepto 220.02, hacemos una baja de 700.000
pesetas; en el 220.03, 1.250.000 pesetas; en el
221.09 hacemos una baja de 23 millones de pesetas,
por 10 mismo, otros suministros -no estan10 sufi
cientemente explicado-; en e1226.02 hacemos una
baja de 3 millones de pesetas, en el concepto de
publicidad y propaganda, seguimos considerando
que estandemasiado dotados. Nuestra enmienda de
supresion, igualmente en el Programa 134, el sub
concepto 226.09, hacemos una baja de 11.800.000
pesetas, reuniones y conferencias; hacemos otra de
supresion en el 227.06, suprimimos 86.771.000
pesetas, igualmente "otros" -ancha es Castilla-,
"otros"; enmienda de modificacion, igualmente, en
el Programa 134, en eI230.00, hacemos una baja de
7 millones de pesetas, igualmente, indemnizacion
por raz6n de servicios.

Pasamos al Programa 135, igualmente, de la
Seccion 14, en donde en el subconcepto 220.03
hacemos una modificacion con una baja de 2 millo
nes de pesetas; en el 226.02 hacemos una baja de 2
millones de pesetas, igualmente, publicidad y propa
ganda; en eI226.06 hacemos una baja de 2 millones
de pesetas, igualmente, reuniones y conferencias y
en el 230.00 modificamos a la baja 2 millones de
pesetas, igualmente por indemnizaciones por razon
del servicio.

Pasando al Programa 136, igualmente de la
Seccion 14, en el 226.01 modificamos a la baja
250.000 pesetas; en e1230.00, igualmente modifica
mos a la baja 750.000 pesetas.

Ya pasando al Programa 137, en una enmienda
de supresi6n en el subconcepto 221.09 bajamos
108.170.000 pesetas. Igualmente una enmienda de
supresion al 226.09 de 7.873.000 pesetas, y en el
23.00 modificamos a la baja 2.500.000 pesetas.

Muchas gracias, senor Presidente.

El senor PRESIDENTE: Gracias,senor Suarez
Gil.

Senor Brito, don Augusto.

EI senor BRITO SOTO (Desde su escaiio): Sf,
ciertamente, voy a tratar de explicar a que correspon
de cada uno de los conceptos a que afectan las
enmiendas planteadas, resulta dificil no reiterarse
respecto de las explicaciones ya producidas, por
cuanto, pues, basicamente se han afectado dietas, se
han afectado gastos de representaci6n, se han afecta
do estudios y proyectos tecnicos, se han afectado

publicaciones... Entonces, practicamente, estamos
ante los mismos criterios. De todas maneras voy a
tratar de explicarlo con un poco de detalle, vamos a
ver si es posible.

En la enmienda 131 -estamos ante atenciones
protocolarias- el total de la partida es de 3 millones
de pesetas, es el mismo credito que el consignado en
los Presupuestos de 1985. Hay que tener en cuenta
que la consejeria afecta ados ministerios, que por
consiguiente tiene un volumen de gastos de repre
sentaei6n importante, porque son dos areas, Sanidad,
Trabajo y Bienestar social, tres areas de enorme
importancia, y concretamente afectas por dos minis
terios de la estructura central. Y por consiguiente,
nos parece imprescindible mantener la cuantfa del
ano anterior.

Por 10que respecta a la enmienda 609, estudios
y trabajos tecnicos, estamos, concretamente, ante
una dotaci6n de 10 millones de pesetas, que pretende
suprimir los 10 millones de pesetas, estamos ante la
siguiente situaci6n: La Consejeria de Trabajo, Sani
dad y Servicios Sociales afecta a 2.200 personas
entre funcionarios, personal laboral y personal
contratado, y es, por otra parte, una consejeria, como
toda consejeria tfpica de prestaci6n de servicios,
donde la necesidad de conocer el encuadramiento,
el rendimiento, la productividad concreta de cada
trabajador es imprescindible. En funci6n de ese
ntimero de 2.200 personas parece imprescindible
acometer un estudio de organizaci6n intema de la
consejerfa, que posibilite la mayor eficacia posible
en la prestaci6n de los servicios.

Por 10 que respecta a la enmienda 608, hace
referencia al concepto de dietas, con una dotaci6n de
2.350.000 pesetas, igual dotacion a la existente en
el Presupuesto de 1985.

Por 10que respecta al Programa 132 ~ue empe
zamos ahora-, Direcci6n administrativa, la enmien
da 476 hace referencia a la eliminaci6n del personal
eventual. Sefialar que existe este aDo-al igual que
existfa en 1985- dotacion para tres eventuales, de
elIos dos estancubiertos, concretamente dos secreta
rios, uno de los cuales se ocupa, concretamente, de
la publicacionde la revista y el otro es el secretario
particular del consejero y un asesor, que existe la
dotacion, aunque no estacubierto hasta el momento
presente.

Respecto de la enmienda 475, relativa a publici
dad y propaganda, el total del concepto es de 2
millones. Se pretende la reducci6n en un mill6n de
pesetas y se dedica a anuncios y otras publicaciones.

Respecto de la enmienda 605, reuniones y confe
rencias, con una dotaci6n total de 2,5 millones de
pesetas, se dedica a apoyos, jomadas y congresos,
principalmente en el area de Sanidad y Bienestar
social.

Por 10que respecta a la enmienda 607, relativa a
dietas, estamos hablando de las dietas de todo el
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personalde la SecretariaGeneral Tecnica-personal
funcionario, evidentemente-, con un total de 3,3
millonesde pesetas,se pretendereduciren un mill6n
de pesetas, y estas dietas se destinan a mas de 40
funcionarios de la Secretaria General Tecnica,

Por 10 que respectaa la enmienda474 del Progra
ma 133, Trabajo y empleo, se pretende reducir el
credito total de 2.190.000 pesetas en un mill6n de
pesetas.Concretamente, con esta dotaci6n se saca la
revistade la consejerfa, Cuademos de fa Consejeria
de Trabajo, y se publicanlos anunciosde la misma.

Por 10 que respecta a la enmienda 604 del mis
mo programa, Trabajo y empleo, libros y otras
publicaciones, bien se compran libros, bien se
efecnian publicaciones de libros 0 documentos
desde la consejeria, y concretamente la compra de
Aranzadis, etcetera, para la dotaci6n, bien de la
consejerfa, bien de las unidades de Formaci6n
Profesional Ocupacional.

Por 10 que respectaa la enmienda473, Programa
133, otros suministros, dado que preocupa el tema
de otros suministros al sefiordiputado, se 10 explico
si Iepareceen detalle. Se trata, concretamente, de los
productos de limpieza de la Residencia de Santa
Brigida, del mantenimiento de las dependencias de
la Residencia de Santa Brigida, del mantenimiento
del Balnearioen SantaCruz de Tenerife, del mante
nimiento de las direcciones territoriales de Trabajo
y de la direcci6ngeneraly del mantenimiento de los
gabinetes de seguridad e higiene en el trabajo. Yeo
que la preocupaci6n del senor consejeropor conocer
el destino de las partidas no es excesiva

Bien, la enmienda603... -el senor diputado-, la
enmienda 603 relativa a publicidad y propaganda,
por un totalde 4.930.000pesetas,donde se reducen
dos millones,se dedica,concretamente, a la publici
dad del programade empleo y ala publicidadde los
cursos en el area de trabajo,cooperativismo, etcete
ra, etcetera.

La enmienda483 del Programa 133, Reuniones
y conferencias, con un total de 25millones de pese
tas se dedica,concretamente, ala impartici6nde los
cursos de Formaci6nProfesionalOcupacional,a los
convenios con el INEM en materia de Formaci6n
ProfesionalOcupacional y a la dotaci6n para cubrir
las jomadas de Derechodel Trabajo, que ya llevan,
concretamente, dos aDos de realizaci6n,y que cum
pliran en el ano 86 las tercerasjomadas de Derecho
del Trabajo.

En el mismo Programa 133, la enmienda 602,
relativaa dietas,con una dotaci6ntotal de 8,9 millo
nes de pesetas, que se pretende reducir en 4 millo
nes, se ocupa de las dietasde los letradosdel IMAC
Yde las dietas de los inspectoresde los gabinetes de
seguridad e higiene, tanto de Santa Cruz como del
gabinete de Las Palmas, de la Provincia de Las
Palmas de Gran Canaria.

La enmienda 494...

El senor PRESIDENTE: Esta retirada, senor
Brito.

EI senor BRITO SOTO (Desde su escaiio): La
enmienda 482 del Programa 134, Salud publica,
prensa y publicaciones,con un total de 1,4 millones
de pesetas, que se pretenden reducir en 700.000 pe
setas, se ocupa de la edici6n de libros y publicacio
nes por parte de la consejeria, de una parte, y de
otra parte,de la compra, igualmente, de libros y
publicaciones, para dotar a la propia consejeria, a
los centros de salud y a los centros de orientaei6n
familiar.

La enmienda 601, relativa a Libros y publicacio
nes, se dedica igualmente a la dotaei6n, bien de
centros de salud, centros de planificaci6n familiar
e instituciones sanitarias, bien a la edici6n de libros
por parte de la consejeria, libros que, si se sigue por
ejemplo la prensa, se ha visto que se han editado
por parte de la consejeria varios de ellos en el ano
anterior.

La enmienda 481 del Programa 134, que tiene
una dotaci6n total de 23 millones de pesetas, se
dedica concretamente -era otra en la que puso
enfasis el senor diputado- a suministros de los
laboratorios, concretamente productos quimicos,
reactivos, analisis de agua, tanto de los laboratorios
de salud publica de Las Palmas de Gran Canaria
como de Santa Cruz de Tenerife y otras islas.

La enmiendan1imero 600 del Programa 134, con
un total de 5'7 millones de pesetas, se dedica, con
cretamente, a las campaiiasde salud publica.

La enmienda 411 se dedica a dietas de personal
funcionario de saludpublica. Concretamente expli
carque se dedica a dietas de sanitarios locales, que
son 500, y el total del personal de esta area, del area
de salud publica, son 650, y se hace una dotaei6n
total de 7 millones de pesetas para tal concepto.

La enmienda 412, otros suministros, que igual
mente ha hecho especialmenci6n el seDor diputado,
con un total de 11,8 millones de pesetas, que se
pretenden suprimir...

EI senor PRESIDENTE: ...(Ininteligible.)

EI senor BRITO SOTO (Desde su escaiio): Es
imprescindible, sefior Presidente, que explique el
destino, si no me parece imprescindible...

EIseiiorPRESIDENfE: En el tiempoestableci
do, senorBrito,en el tiempoestablecido.Un minute,
unminuto.

EI senor BRITO SOTO (Desde su escaiio): La
enmienda, como hemos dicho, 412 se dedica, con
cretamente,por un destino de 11.800.000pesetas-a
la que ha hecho, igualmente, especial referencia el
diputado-, se dedica concretamente a cursos en
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Radio ECCA de educacion sanitaria y de manipula
dores de alimentos, al programa de traslado de los
afectados por la lepra a los centros de asistencia
sanitaria, a los gastos de enfermedad de patologfas
especificas -tuberculosis, venereas, etcetera- y a los
gastos de traslado de sanitarios locales para su
formacion.

La enmienda, en el Programa135, Accion social,
la enmienda 410 se dedica al material, libros y
publicaciones, para centros de drogadiccion, escue
las infantiles, etcetera.

La enmienda 409, publicidad y propaganda, se
dedica a la campaiia Servicios Sociales, derecho de
todos los ciudadanos, 500.000 pesetas, 3 millones
de pesetas a la campafia de reinsercion social y
sensibilizacion sobre alcoh6licos y drogadictos.

La enmienda 408 se destina, concretamente, a
reuniones y conferencias en el area de bienestar
social, concretamente a la segunda jomada sobre
bienestar social, y al reciclaje profesional.

La enmienda 479, por un total de 86 millones de
pesetas, se dedica a subvencion, son subvenciones
gestionadas desde la Administracion central, y son
concretamente el programa de prevenci6n de la
subnormalidad, puntos criticos en materia de sanidad
ambiental, hepatitis, etcetera, 35 millones de pesetas,
y el resto a convenios con las dos universidades
canarias.

Estamos luego ante las dietas, en la enmienda
407, ante las dietas del personal funcionario y de
bienestar social. EI total de la partida es de 3,4 mi
llones de pesetas, y los trabajadores afectos por estas
dietas son aproximadamente 800 trabajadores.

La enmienda 406, Transferencia al INSALUD;
el total del programa de transferencia del INSALUD
decir que es de 3 millones de pesetas, y concreta
mente, la 406, que se pretende reducir en 250.000
pesetas, son gastos de representaci6n del viceconse
jero,...

EI senor PRESIDENTE: Senor Brito, 10 siento
muchisimo, pero su tiempo ha terminado con largu
ra. Continue con su destine en la replica, si Su
Sefiorfa 10 estima oportuno, pero ahora en este
momenta tenemos que cortaro

Senor Alonso Valer6n.

EI senor ALONSO VALER6N (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

Muchos de ustedes, Sefiorfas, son conscientes de
las presiones que este grupo ha tenido a 10largo de
la tarde de boy para intentar que el conjunto de las
enmiendas salieran debidamente en la sesi6n de hoy.

Se empieza bablando de explicacion por un poco
de etica, Yo, solamente, me queda por decir: tener
para fa ofensa recibida pronto perdones, olvido
para el daiio, y siempre exento de maldad y engaiio,
andar por el mundo con la frente erguida.

Gracias, senor Presidente (Risas en fa sala.).

EI senor PRESIDENTE: Senor Brito.

EI senor BRITO SOTO (Desde su escaiio):
Mire, un Pleno en esta Camara no es un divertimen
to. Si se ba afectado el Presupuesto a traves de en
miendas parciales, justo es que el grupo parlamenta
rio que defiende al Gobiemo explique, al menos,
cual es el destine que tiene prevista cada una de esas
partidas presupuestarias en el Presupuesto que han
side afectadas por enmiendas, y creo que eso es ab
solutamente legitimo. Poder, efectivamente, expli
car, mire usted, esa partida que usted ba enmendado
tiene en el Presupuesto previsto este destino. Y ella
no 10 considero en absoluto un divertimento, es una
explicacion que se debe dar a la opinion publica, y
por esa razon la estoy haciendo.

EI senor PRESIDENTE: Senor Valer6n.

EI senor ALONSO VALER6N (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

Esa linea llevaba mi grupo parlamentario a 10
largo de toda la tarde, desde que bemos empezado
a discutir los Presupuestos; no era el comportamien
to que estabamos recibiendo por parte del Grupo
Socialista. Sera la linea que comenzaremos a rete
mar a partir de ahora y obviamente defenderemos las
enmiendas una por una.

EI senor PRESIDENTE: Vamos a proceder...
(El senor Brito Gonzalez solicita fa palabra.)
Sf, senor Brito, don Oswaldo.

EI senor BRITO GONzALEZ (Desde su
escaiio): Senor Presidente.

Para una cuesti6n de orden auditivo, porque voy
a pedir ser incluido en esa partida tan significativa
de ayuda a Ia subnormalidad; es decir, entre -diga
mos- el relate, vamos, autenticamente imposible de
ser auditado por parte de algunas cuestiones, pienso
que en el tema de la Camara0 se entra en una dina
mica, y rogaria a Sus Seiiorfas, digamos, un ritmo
adecuado, ponderado, suave, no calido, 0, evidente
mente, aqui vamos a acabar digamos en muy malas
condiciones y, seguramente, incluidos en esa partida
a que se ba becho referencia antes, sobre protecci6n
y ayuda a la subnormalidad.

EI senor PRESIDENTE: Mucbas gracias, senor
Brito.

Vamos a proceder a la votaeion de las enmiendas
presentadas por el Grupo Popular a los programas
131, 132, 133, 134, 135, 136 y 137, salvo la 494,
que ba side -como Sus Seiiorfas saben- retirada por
el propio grupo.

l,Votos a favor? (pausa.) l,Votos en contra?

- 3202-



"l1 deenem de1986 DWIO IESESlOtB DEL PARl..NNTO IECANARIAS N251

(Pausa.) i,Abstenciones? (Pausa.)
Resultadode la votaci6n: a favor de las enmien

das 20 votos, en contra 31 y 4 abstenciones.
Quedan, pues, rechazadasestas enmiendas.
Pasamosala enmienda84, presentadaal Progra

rna 133, Trabajo y Empleo, una enmienda de adi
cion, por el senor Toledo.

Tiene la palabra, senor Toledo.

EI senor TOLEDO RODRIGUEZ (Desde su
escaiio): Bien, gracias.

Quieroempezardiciendoque esta enmiendamfa
no es a la baja. Esta claro que la Coalici6n Popular
parece que esta de saldo, estas si que son rebajas;
bueno, seraque la derechade este pais esta de baja.

Bueno... (Risas en la sala.)

EI senor PRESIDENTE: Silencio, por favor.
Senor Toledo,puede continuar.

EI senor TOLEDO RODRIGUEZ (Desde su
escaiio): Senor Presidente.

En fin, esta enmienda es a la disposici6n final
primera, que en el apartado c), en el punto quinto,
dice exactamente: "Las obras y sus servicios seran
ejecutadas en regimende administraci6n directa por
las corporaciones locales 0 por la Comunidad
Aut6nornade Canarias". Bien, si luego vamos ala
Secci6n14del Programa137,Capitulovn, articulo
7.5 vemos que dice: "transferencias de capital a
ayuntamientos, 2.600 millones de pesetas," y se
olvidan, una vez mas, de los cabildos, como si los
cabildosno fueran corporacioneslocales. A mf me
gustarfa conocer la opini6n del portavoz del Grupo
Socialista, porque en ese orden de cosas similar
tambienfueron lasenmiendas anteriormentedefen
didas por nuestra fuerza politica. Yo creo que el
cabildoes importante, esuna corporaci6n local,y yo
creo que esta es la prueba definitiva de que, al
menos, por parte del grupo que apoya al Gobiemo
no esta teniendo muy en cuenta a los cabildos en
esta distribuci6nde los Presupuestospara este ano,
cosa que serfade lamentar.

Por tanto, es una enmienda de adici6n para
anadir, que despuesde la palabra"ayuntamiento" se
ponga tambien ''y a cabildos".

Muchas gracias, senor Presidente.

EI senorPRESIDENTE: Gracias, senorToledo.
i,Turnoen contra?
(El senorMarcos Hernandez solicita el uso de la

palabra.)
Ah, senorMarcos,st,habfa pedidola palabrapor

alusi6n.

EI senor MARCOS HERNANDEZ (Desde su
escaiio): ...(lninteligible.) alusi6n al grupo, senor
Presidente.

EI senorPRESIDENTE: Tienela palabra, senor
Marcos.

EI senor MARCOS HERNANDEZ (Desde su
escaiio): ...(Ininteligible.) y en modo alguno en una
replica al senor Toledo, porque, evidentemente, en
este afan de terminar en la tarde de hoyserfa real
menteperderel tiempo. Pero 10 que no puedo tam
pocopermitires que se hagan alusiones ami gropo,
con connotaciones de la derecha de la Camara,
porque entonces tendria que preguntarle que es 10
que representa el en la Camara, sobre todo en sus
actuaeiones anteriores a 10 que en esta tarde se esta
manifestando. A veces es insularista, a veces es
regionalista, a veces esta en el centro y a veces
incluso:se encuentra en la Social Democracia.

Consecuentemente, simplemente, para matizar
que no nos hacemos receptores precisamentede su
intervenci6n, y si se esta refiriendo a cualquier otra
derecha que no se encuentre aqufen esta tarde de
hoy, pues, evidentemente, alla el con su responsa
bilidad.

EI seiior PRESIDENTE: Gracias, senorMarcos.
Bien. i,Turnoen contra?
Senor Brito, don Augusto.

EI senor BRITO SOTO (Desde su escaiio):
Turno en contra, senor Presidente.

Es para indicaral senor Toledoque aceptamos la
enmiendaque ha propuesto, que, efectivamente, el
destinodel programade empleono es &610 a ayunta
mientos, sino tambiena cabildos,que en las6rdenes
de consejeria que se publican anualmente en esta
materia asf se indica, y que, efectivamente, es un
error que vamos a corregir en el Presupuesto.

Muchas gracias.

EI seiior PRESIDENTE: Sometemos a votaei6n
esta enmienda. El fin, la finalidad, es la que esta
contenidaen la propuestaque haceel senor Toledo;
por consiguiente, no hay posibilidad de ninguna
transacci6n, sinosometemosa votaci6nestaenmien
da tal como la presentan.

i,Votos a favor? (Pausa.) i,Votos en contra'?
(Pausa.) i,Abstenciones?(Pausa.)

Resultadode estavotaci6n:a favor de laenmien
da 39, en contra ninguno y 14 abstenciones.

Queda, pues, aprobadaesta enmiendae incorpo
rada a los Presupuestos.

Vamos a pasar a la votaci6n de la Secci6n 14.
Secci6n 14, i,votos a favor? (Pausa.) i,Votos en
contra? (Pausa.) i,Abstenciones? (Pausa.)

Resultadode esta votaci6n: 32 votos a favor, 20
en contra y 1 abstenci6n.

Queda, pues, aprobada esta secci6n.
Yo les ruego a los portavoces, 0 representantes

de los gruposparlamentariosque han intervenido a
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10 largo de este debate, que se acerquen a la Mesa,
por favor. Senor Valer6n, senor Suarez Gil, senor
Acevedo Bisshopp, senor Brito.

Por favor, ruego que no se ausenten de la sala,
porque vamos a continuar inmediatamente el debate
(Los senores portavoces atienden el requerimiento
de la Presidencia.) (Pausa.).

Continua la sesi6n, Sefiorfas.Secci6n 15. 19 en
miendas presentadas a esta secci6n, de Industria
y Energia: 3 del Grupo CDS y 16 del Grupo
Popular.

Las enmiendas del Grupo CDS son de modifica
ci6n a los articulos 141, 142, Y 143, y al Programa
141, Direcci6n, politica y gobiemo.

Senor Acevedo Bisshopp.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

En esta secci6n se da el caso de que el senor
consejero, al propio tiempo es Vicepresidente del
Gobiemo, por 10 tanto esta estipulado tambien en
estosPresupuestos las remuneracionesdel consejero.
Estoy seguro de que no cobra dos sueldos el senor
Vicepresidente. Pero en este caso concreto en la
enmienda 141 el destino que mi grupo parlamentario
le da es al Programa 143, de Promoci6n, desarrollo
industrial y artesanal, y al subconcepto 603.00.

Creo que en aras de la brevedad y de la solidari
dad que me merecen todos los miembros de esta
Camara, reitero los argumentos y muchas gracias,
senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Aceve
do, muchas gracias.

l,Torno en contra?
Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, senor Presidente.

Contestando a la primera parte del senor Aceve
do, efectivamente, el senor Vicepresidente, que al
mismo tiempo lleva las funciones de Consejero de
Industria, solamente cobra un sueldo; 10 que pasa es
que no se puede dejar a esa Consejerfa de Industria
sin dotar, con el sueldo del consejero, por si el
Presidente, por algona necesidad, tuviera a bien
disociar el cargo de consejero con el cargo de vice
presidente, si ello 10 estimara oportuno. Eso es
respecto a la primera parte.

Con respecto ala segunda parte y a la rebaja del
7'2% de los altos cargos de la Consejerfa de Indus
tria, nada mas que reiterarnos en nuestras afirmacio
nes hechas en este tipo de enmiendas que ha presen
tado el CDS a cada una de las secciones.

Gracias, senor Presidente.
(El senorAcevedo Bisshopp solicita el uso de la

palabra.)

EI senor PRESIDENTE: Sf, senor Acevedo.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): Senor Presidente.

Yo estaba seguro, no me cabfa ninguna duda, de
que, por parte del senor consejero, no iba a cobrar,
eso indudablemente; pero yo 10que Ie digo es que
tieneque poner sus barbas en remojo, senor conseje
ro, porque me parece que ustedno va a durar mucho.

Gracias, senor Presidente.

EI seDor PRESIDENTE: Gracias, senorAcevedo.
Bien, vamos a votar las enmiendas 141, 142 y

143 del CDS. l,Votos a favor? (Pausa.) l,Votos en
contra? (Pausa.) l,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: 17 votos a favor, 29 en
contra y 2 abstenciones.

Quedan rechazadas estas tres enmiendas.
El Grupo Popular presenta a los programas 141,

142,143,144, 145 las siguientes enmiendas: la 362,
402,361,401,360,400,387,378,399,377,398,
376,397,375,396 Y 388.

Va a intervenir el senor Suarez Gil.

EI senor SUAREZ GIL (Desde su escaiio):
Gracias, senor Presidente.

Mi grupo estas 16 enmiendas, que pertenecen a
cinco programas, las va a defender en bloque, en la
Secci6n 15.

Comenzamos con la enmienda 362, el Programa
141, el subconcepto 226.01, la presentamos como
una enmienda de modificaci6n, con una baja de un
mill6n de pesetas en atenciones protocolarias y
representativas. El subconcepto 230.00, igualmente
de modificaci6n, hacemos una baja de un mill6n de
pesetas, como venimos haciendo hasta ahora en el
concepto de dietas.

En el Programa 142, en el subconcepto 226.02,
hacemos una modificaci6n a la baja de 1.500.000
pesetas, correspondiente al concepto de publicidad
y propaganda.EneI226.06 hacemos igualmente una
baja de 500.000 pesetas ~n el mismo Programa
142- en reuniones y conferencias. En el 226.09
hacemos una baja de 300.000 pesetas en 10 que
venimos habitualmente en las secciones anteriores
enmendando, en los subconceptos de otros. En el
227.06 hacemos una enmienda de supresi6n de
9.700.000 pesetas en estudios y trabajos tecnicos. Y
despues, para finalizar con el Programa 142, en el
subconcepto 230.00, igualmente, nuestra enmienda
de modificaci6n, en la que hacemos una baja de un
mill6n de pesetas igualmente en el subconcepto de
dietas.

Yaentrado en el Programa 143, igualmente en la
Secci6n 15, en el subconcepto 226.06 hacemos una
baja de un mill6n de pesetas. En el subconcepto
226.09 suprimimos 3.708.000 pesetas, igualmente
en el concepto de otros. Nuestra enmienda, la 377,
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del Programa, igualmente, 143, en el subconcepto
227.06, suprimimos 11 millones de pesetas, igual
mente en publicidad y propaganda, atenciones
protocolarias, etcetera, etcetera. Ya finalizando el
Programa 143, nuestra enmienda de modificaci6n,
en el subconcepto 230.00, hacemos una baja de
500.000 pesetas, igualmente en dietas.

Entradoya en el programa 144, modificamos el
subconcepto 226.02, a la baja, en un mill6n de
pesetas; en el 226.06 igualmente 10 modificamos a
la baja en otro mill6n de pesetas en reuniones y
conferencias. Suprimimos el subconcepto 227.06,
igualmente, en el Programa 144, en la Secci6n 15
-227.06-, suprimimos 7 millones de pesetas en
estudios y trabajos tecnicos y modificamos en el
Programa 144 eI23.00, modificamos, igualmente,
500.000 pesetas en las dietas.

Y para finalizar con la Secci6n 15, en eI23.00,
en el concepto de dietas, en el Programa 145,
750.000 pesetas.

Muchas gracias, sefiorPresidente.

El senorPRESIDENTE: Gracias,senor suarez.
i,Turnoen contra?
Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, senor Presidente.

Nunca mejordicho que volvemosa 10 mismoen
cuantoal procedimiento. Entonces el senor enmen
dante ha especificado cada uno de los conceptos a
que se refieren las enmiendas que ha presentado el
Grupo Popular y sus rebajas y su modificaci6n.

Nosotros no vamos a entrar en el detalle de la
explicaci6n de lasenmiendasde lasdietas,de gastos
de representaci6n, etcetera,que, como hemos dicho
en otras ocasiones, creemos estan dotados con la
precisi6nque requiere un Presupuesto austero como
los que actualmente ha presentado el Gobiemo. Si
acaso vamos a hacer un estudio de aquellasenmien
das que representan una mayor cuantfa en cada uno
de los conceptos del Presupuesto, explicando para
que sirve cada uno de esos conceptos. Concreta
mente, en la enmienda 400 hay un concepto de
9.600.000 pesetas; con ella se quiere destinar para
la elaboraci6n del programapara el plan inform3.tico
de la consejeria.

Despues hay otrocredito,dotadocon 11millones
de pesetas, que es un convenio con COTE. CDTE
es una entidad oficial que se dedica a la promoci6n
del desarrollo tecnol6gico. Concretamente, esto es
parael asesoramiento tecnol6gicode los teenicosdel
COTE, que estan operando en la Consejeria de
Industria, un programa de tipo nacional.

En la enmienda376, del Programa 144, de ener
gfa, se rebaja el credito en un mill6n de pesetas
cuando esto esta destinado a la edici6n del Plan
Energetico de Canarias.

En la enmienda 375 se hace una supresi6n de 7
millones de pesetas,que estan destinadosa estudios
y trabajos tecnicos para el Plan Energetico de
Canarias.

Por fin, las dos nltimas, se refieren, como en
reiteradas ocasiones, a las dietas, cuesti6n que, ya
hemos dicho, suponemos estan calculadas con la
debida precisi6n.

Por tanto,nosotrosvamosa mantenereldictamen
de la comisi6n, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
Senor Suarez Gil.

EI senor suAREz Gn. (Desde su escaiio):
Mantenemos, senor Presidente, todas y cada una de
nuestras enmiendas.

EI senor PRESIDENTE: Vamos a proceder
entoncesala votaei6nde las enmiendaspresentadas
por el Grupo Popular a la Secci6n 15, Industria y
Energia, y a los programas 141, 142, 143, 144 Y
145, de dicha secci6n.

Senor AcevedoBisshopp, si tiene la amabilidad
de sentarse, proseguimos el Pleno. i,Votosa favor?
(Pausa.) i,Votos en contra?(Pausa.) i,Abstenciones?
(pausa.)

Resultadode la votaei6n:a favor 17,en contra29
y 2 abstenciones.

Quedan rechazadas estas enmiendas.
Pasamos a la votaei6n definitiva de la Secci6n

15. l,Votos a favor? (Pausa.) i,Votos en contra?
(Pausa.) i,Abstenciones?(Pausa.)

Resultado de esta votaei6n: 29 votos a favor de
la secci6n, 17 en contra y 2 abstenciones.

Aprobada la Secci6n 15.Pasamosala 16,Toris
mo y transportes, donde hay 30 enmiendas, de las
cuales 4 son del COS y 26 del Grupo Popular.

El CDS presentasus enmiendas, que son tres de
modificaci6n, la 144, 145Y146,al Programa151de
esta secci6n, Direccion, polfticay gobiemo.

Senor Acevedo.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

Siguiendocon la mismat6nica,mi grupopreten
de debatir las cuatro enmiendas, las voy a defender
ahora, aunque se vote despues separada la 155.
Concretamente, en las tres primeras continua el
7'2%, y mi grupo parlamentario se mantiene en su
reducci6n.

Gracias, senor Presidente.

El senorPRESIDENTE: Gracias, senorAcevedo.
(ElsenorAcevedo Bisshopp solicita de nuevola

palabra.)
Sf.
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EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): En cuanto a la enmienda 155, si me 10
permite, senora consejera, pretendia mi grupo una
explicaci6n, puestoque en comisi6n no foe clara; si
nos puede decir en que se van a invertir los 62
millones de pesetas, que al parecer es para remol
ques, escuelasde turismo itinerantes.

Gracias.

EI senor PRESIDENTE: LVa a intervenir la
senoraPalliser?

La senora CONSE,JERA DE TURISMO Y
TRANSPORTES (palliser Diaz) (Desde su esca
flo): Senor Presidente.

Es que seha dirigidoel portavozdel GrupoCDS
a mi personalmente; 0 sea, iba a hablar para esta
enmiendacreoque el portavozde mi grupo,pero no
tengo ningun inconveniente en defenderla si el
gmpo me da la autorizaci6n.

Bueno, las escuelas itinerantesestandirigidas a
idiomas. Estees un proyectoen el que hemostraba
jado en ello la Consejeria de Educaci6n y la mfa,
Nosotros entendemos que en estos momentos hacen
faltaunos conocimientos elementales, determinados
idiomas como el ingles, el aleman y el frances, en
distintosmunicipios de nuestras islas. Entonees, hay
unasescuelas, que son unos grandes autobuses, unas
grandes guaguas, donde esta todo el sistema de
audiovisual, de laboratorios, todo un mecanismo
para seguirestoscursos de idiomas. Yaen la Gene
ralitat de Cataluiiahay seis guaguas de estas, seis
autobuses de estos,que estandandounos resultados
muy positivos. Las ventajas que tiene esto con
respectoa una escuela fija es la siguiente--en oola
boraci6n, insisto, Turismocon Educaci6n-: si noso
tros en estos momentos intentamos, por ejemplo,
montar una escuela permanente en Playa de las
Americas 0 en San Bartolomede Tirajana, etcetera,
etcetera, nos costariamucho los alquileres, tendria
mos que equipara cada una de ellas. Estas escuelas
tienenla ventajade quenos podemos dirigira distin
tos municipios, a distintas islas, porque se pueden
meter en los barcos y llevarlasa distintasislas, por
ejemplo, bares, cafeterias y restaurantes, de cual
quier isla, 0 sea, por ejemplo, al sectorese; a ciuda
des dormitorio, a ciudadesdormitoriosdonde estan
los trabajadores en horas adecuadaspara ellos para
ineentivarlos. Y no solamente esto, sinoque ademas
se puede repartir a 10 largo del dfa, Es decir, si
damos un curso de tres horas en Vecindario, se
puedetrasladar por ejemplo-a que digo yo- a 000
barrio-por asfdecirlo- de San Bartolome de Tiraja
na, 0 sea, quierodecirque tienemuchamas flexibi
lidad y la inversi6n es mucho menos costosa que si
intentaramos hacerloen todaslas islascon un alqui
ler0 una oficinapermanente, porquetendriamos que
hacer una foerte inversi6n.

EI senor PRESIDENTE: Gracias.
i.,Quiere replicar, senor Acevedo?

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio]: Todo 10 contrario, senor Presidente, mi
gruporetirala enmienda 155y agradecela informa
ci6n de la senoraconsejera.

EI senor PRESIDENTE: i.,Tornoen contrapara
las restantesenmiendas?

EI senor BRITO SOTO (Desde su escaiio):
Agradeceral Grupo ParlamentarioCDS la retirada
de la enmienda155.Una vez retiradaquedanexclu
sivamente las tres enmiendas referidas a la congela
ci6n de sueldos de altos cargos con trasvases a
funcionarios, y anteshemosexplicadoen detalleen
que consistiatal enmienda, en que consistia nuestra
oposici6n a tal enmienda, Por tanto, no reiteramos
la cuesti6n.

EI senor PRESIDENTE: i.,Alguna observaci6n,
senor Acevedo?

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio]t Ninguna, senorPresidente, muchasgracias.

EI senor PRESIDENTE: Votamos entonees las
enmiendas del GrupoCDS, las tresque quedan, que
son la 144, la 145 y la 146, al Programa 151 de la
Secci6n 16, Thrismo y Transportes. i.,Votos a
favor?(Pausa.) LVotos en contra?(Pausa.) i.,Absten
ciones? (pausa.)

Resultado de la votaci6n: 18 votosa favor, 29 en
contra y 2 abstenciones.

Quedan rechazadasestas enmiendas.
Pasamos a las del Grupo Popular, que son 26

enmiendas a los distintos programas, al151, 152,
153, 154, 155, 156 y 157: la 389, 395, 390, 394,
391,393,324,415,326,414,413,328,433,329,
432,330,468,477,331,467,333,466,335,465,
337 y464.

Senor Suarez Gil.

EI senor SUAREZ GIL (Desde su escaiio):
Muchas gracias, senor Presidente.

Afirmativamente, estas26enmiendas lastenemos
distribuidas en sieteprogramas. Comenzamos por el
151,en el que presentamos una enmiendade supre
si6n al subconcepto 110.00de 5.484.353 pesetasa
personaleventual, El subconeepto 226.01, de modi
ficaci6n, de 1.500.000pesetas a atenciones protoco
lariasy representativas. Y paraacabarcon el Progra
ma 151, igualmentepresentamosuna enmienda de
modificaci6n al 230.00,de 2 millonesde pesetasde
dietas.

Entrados en el Programa 152 presentamos una
enmienda de modificaci6n al subconcepto 220.04
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-una modificaci6n a la baja- de un mill6n de pese
tas; el 221.04, de supresi6n,de 500.000 pesetas de
vestuarios; el 226.02, una modificaci6na la baja de
500.000 pesetas, sobre publicidad y propaganda.
Igualmente, en el Programa 152 una enmienda de
supresi6n alsubconcepto 227.06,de 2.200.000pese
tasde estudios y trabajos tecnicos, Y finalizando con
el Programa152,una enmienda de modificaci6na!
230.00de un mill6nde pesetas, como venimos ha
ciendo de forma habitual en el subconcepto de
dietas.

En el Programa 153 comenzamos con una en
mienda de modificaci6n al 226.02 de 2.500.000
pesetasde publicidad y propaganda; a! 226.06, una
bajade 750.000pesetas en reunionesy conferencias,
y al subconcepto 23.00delPrograma153,igualmen
te de la Secci6n 16, de dietas.

AI Programa 154presentamos una enmienda de
modificaci6n al subconcepto 226.06 de 500.000
pesetas referidas a reunionesy conferencias. Presen
tamos una enmienda de supresi6n al subconcepto
227.06de 3 millones de pesetas, referentea estudios
y trabajos tecnicos, y a! subconcepto 230.00,
250.000, igualmenteen el subconcepto de dietas.

En el Programa155 presentamosuna enmienda
de modificaci6n a la baja de 250.000 pesetas a!
subconcepto 226.01, de atenciones protocolariasy
representativas. Igualmente la enmienda 330 es
igualmente de modificaci6n, y a! subconcepto
226.02 Ie hacemos una baja de 50 millones de
pesetas, de los 200 que tiene asignados, en publici
dad y propaganda. Nuestra enmienda 468 es de
supresi6n en el Programa 155 a! subconcepto
227.06, una baja de 5 millones de pesetas. En el
subconcepto 480.00modificamos a la baja 5 mille
nes de pesetasa Instituciones sin fines de lucro.

Pasamos a continuaci6n a! Programa 156, que
comenzamosconnuestraenmienda331,desupresi6n,
al subconcepto 226.01,de 100.000pesetas,en aten
cionesprotocolarias y representativas. En el 226.02
hacemos una modificaci6n a la baja de 250.000
pesetas enpublicidad y propaganda. En el subconcep
to 226.06igualmente hacemos una modificaci6n a la
bajade 250.000 pesetas en reuniones y conferencias.
Nuestra enmienda 466 es una enmiendade supresi6n
de 5 millones de pesetasal subconcepto 227.06, en
estndios y trabajos teenicos. Y finalizamos el Progra
rna 156 con una enmienda, que es la 335 nuestrade
modificaci6n al 23.00, de 1.500.000pesetas, igual
menteen el subconcepto de dietas.

Para finalizar con la Secci6n 16 nos queda el
Programa157.Nuestraenmienda465, demodifica
ci6n a la baja, de 9 millones de pesetas a! subcon
cepto226.06,en reunionesy conferencias,que esta
dotadocon 18millones de pesetas. AI subconcepto
227.06del Programa 157, igualmente en la Secci6n
16,suprimimos 2 millonesde pesetas -227.06-, en
estudios y trabajostecnicos.

Y para finalizarcon la Secci6n 16 nos queda de
forma caracteristica una enmiendade modificaci6n
a la baja en el subconcepto 230.00, de 250.000
pesetas a dietas.

Muchas gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor suarez
Gil.

Sf, don Augusto Brito.

EI senor BRITO SOTO (Desde su escaiio):
Bien, vista la imposibilidad de tiempo de explicar
los destinosde cada una de las partidas, y dado que
en la mayoriade los casosson repetitivos -suprimen
estudios, suprimen dietas, suprimen gastos de
representaei6n, etcetera-, explicate meramente -y
visto igualmente que detras de cada una de esas
partidas en el Presupuesto del Gobiemo existen
finalidades concretasy que no son bolsas genericas
de dinero-, explicaremeramente aquellasenmiendas
o el destine que tiene la partida presupuestaria
previstaen el Presupuesto para aquellas enmiendas
que me han parecido mas significativas.

Asf, relativo a la enmienda 326 del Programa
153, publicidad y propaganda, de ordenaci6n del
transporte terrestre, indicar que, ademas de los
anuncios, se piensa desarrollar una campana de
folletosexplicativosde los trayectos de las guaguas
y una campadade promoci6ndel transportepublico.
La dotaei6nes de 5 millonesde pesetasYse preten
de reducir en 2.500.000.

Por 10 que respectaa la enmienda328, Programa
154, Transportes maritimes y aereos, con una
dotaei6ntotalde un mill6nde pesetas, que sepreten
de reducir en 500.000 pesetas, indicar que paga
concretamente los gastos relativosa la conferencia
de fletes y pool de navieras, los gastos de asistencia
a congresos,los gastosde reuniones con compaiiias
navieras y aereas, etcetera.

Asf, por 10 que respecta a la enmienda 330,
relativaa! Programa 155,Promoci6ny fomento del
turismo, con una dotaci6n -el programa- de 200
millones de pesetas, que se pretende reducir en 50
millonesde pesetas,indicarque se ocupa de campa
nas de promoci6ndel turismo en generaly concreta
mente la campaaa Canario, conoce tu tierra, la
campaiia de turismo social, la campada del Dfa
MundialdelThrismo,conjuntodecampaiias exterio
res en diversos parses, Congreso mundial de la
terceraedad -que se celebranien Canariasen el ano
86-, asistencia a ferias intemacionales, y que, en
definitiva, produceen totalun aumentode 15 mille
nes de pesetasrespectoa la partidadel ano anterior,
en el entendimiento de que, concretamente, el sector
empresarial canario esta pidiendo una mayor pro
moci6nturistica, porconsecuenciadel equilibrioque
comienzaa manifestarseentre oferta y demanda, a!
haberse ampliado la oferta en la ultima etapa.
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Otras enmiendas. Concretamente otra enmienda
significativa es la enmienda 477, relativa al mismo
Programa 155, con una dotaci6n total de 62 millones
de pesetas, que se pretende reducir en 5 millones de
pesetas. Indicar que concretamente se ocupa de todo
10 que son subvenciones diversas. Concretamente,
acciones turisticas en las islas, a fiestas de diversa
indole, entre ellas carnavales, fiesta de La Rama de
Agaete y a promoci6n de turismo social el resto, a
10primero unos 30 millones de pesetas. Por ejemplo,
indicarle que en el aiio 1985 se destinaron a transfe
rencias de ayuntamientos, pues, a Santa Cruz de
Tenerife, a Las Palmas, a Valverde, a Santa Cruz de
La Palma, a San Crist6bal de La Laguna, a Garachi
co, Arafo, Mazo, Agaete, Arrecife, Pajara; transfe
rencias a cabildos, igualmente, con diversas finalida
des Ytransferencias, incluso, a instituciones sin fines
de lucro, Se ocupan, igualmente, de fiestas de interes
turistico, un conjunto de ellas, etcetera.

Por 10que respecta a otras enmiendas significati
vas, la enmienda 466, del Programa 156, programa
relativo a ordenaci6n e infraestructura turfstica, con
una dotaci6n total de 5 millones de pesetas que se
pretenden suprimir en su totalidad, son estudios y
trabajos tecnicos, y se pretenden abordar estudios
conjuntos con los ayuntamientos sobre desarrollo
turistico, estudios de infraestructura dellitoral, para
el posterior desarrollo en forma de inversiones,
trabajo sobre ordenaci6n hotelera y extrahotelera,
concretamente el trabajo de nueva calificaci6n de los
establecimientos turisticos tanto hoteleros como
extrahoteleros y el trabajo relativo a los requisitos
minimos de infraestructura turistica Ambos trabajos
en realizaci6n 0 en inicio de realizaci6n ya,

La enmienda 335 del mismo Programa 156, que
son dietas, 3 millones de pesetas, que se pretenden
reducir, se dedican concretamente a lasdietas de los
inspectores de turismo.

Ya estoy acabando. La enmienda 465, del Pro
grama 157, Formaci6nProfesional, con una dotaci6n
total de 18 millones de pesetas, que se pretenden
reducir en 9 millones, se dedica -y cuyo titulado es
reuniones y conferencias-, concretamente a cursos
de formaci6n y reciclaje profesional, a cursos de
animaeion turistica, a cursos de idiomas, entre otros
los gastos corrientes de la anterior enmienda presen
tada por el CDS, de los autobuses itinerantes, de la
escuela de idiomas itinerantes, etcetera. Y en fin,
creo que no hay ninguna mas significativa,

Gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, don Augusto
Brito.

Senor Suarez Gil.

EI senor SUAREZ GIL (Desde su escaiio): Por
razones obvias, senor Presidente, mantenemos todas
nuestras enmiendas.

EI senor PRESIDENTE: Procedemos a votar
estas enmiendas entonces. LVotos a favor? (pausa.)
;.Votosen contra? (pausa.) ;.Abstenciones? (pausa.)

Resultado de la votaei6n: 18 votos a favor, 28 en
contra y 2 abstenciones.

Rechazadas estas enmiendas.
Pasamos a votar la Seed6n 16, Thrismo y trans

portes. Secci6n 16. ;.Votos a favor? (Pausa.) LVotos
en contra? (Pausa.) l.Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: 28 votos a favor de la
secci6n, 18 en contra y 2 abstenciones.

Aprobada la Secci6n 16.
Sefiorfas, quedan la Secci6n 17 y la 18, la 19 es

muy pequeiia -solamente tiene cuatro enmiendas-;
como ustedes saben, la 20 y la 21 no estan enmenda
das. Yo sugiero que 0 bien acabemos 0 bien intente
mos sacar la de Cultura y Deportes ahora y dejemos
ya lasotras para manana junto con la exposicion de
motivo. ;.Les parece bien? 0 acabar totalmente,
porque es que en media hora hemos terminado. De
manera que yo creo que es preferible continuar.

Secci6n 17, Cultura y Deportes. Habfa 28
enmiendas, pero s610 quedan 26, porque don Os
waldo Brito ha retirado las 2 que tenia presentadas.
En defmitiva, quedan 3 del CDS y 23 del Grupo
Popular.

Las enmiendas del CDS son las tres de modifica
ci6n al Programa 161, Direcci6n, polftica y gobier
no, mimeros 147, 148 Y 149.

Senor Acevedo.

EI senor ACEVEDO BISSBOPP (Desde su
escaiio): Sf, senor Presidente.

Solicitamos la reducci6n del 7'2 y, por todo 10
dicho Y 10 reiterado, mantenemos nuestras en
miendas.

Gracias, senor Presidente.
;.Torno en contra? Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Reiterarnos una vez mas en los argumentos
expresados, cuando ha habido enmiendas de este
tipo.

EI senor PRESIDENTE: Pasamos ala votaci6n
de las enmiendas del CDS 147, 148 Y 149.

;.Votos a favor? (pausa.) l.Votos en contra?
(Pausa.) ;.Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaei6n: 18 votos a favor, 28 en
contra y 2 abstenciones.

Quedan rechazadas las enmiendas.
EI Grupo Popular presenta un grupo de 23 en

miendas a los programas 161, 162, 163, 164 Y 165.
A saber, la 340, 455, 342; 454, 344, 346, 453; la
325,452,451,374,373, 519,516; la372, 542, 371,
614; y la 364,613,370,511,503.

Senor Suarez Gil, l.va a intervenir?
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EI senor SUAREZ GR. (Desde su escafio):
Muchas gracias, senor Presidente.

Afirmativamente, nuestras 23 enmiendas estan
distribuidas en cincoprogramas. 1.0que quisieramos
reiterares que todo 10 que suprimimos0 modifica
mosa la baja10 destinamos, fundamentalmente, a un
programa de ayuda al paro, porque a nadie se Ie
ocultaque si polfticaes eficaciay acci6n en el mas
ampliosentidode la palabra, no debieramos olvidar
el norte de que en este momento pasamos de
150.000 parados en el archipielago, de una masa
activaproductivaescasamente de 550.000personas.
En aras de eso, comenzamoscon nuestra enmienda
340, de supresi6n, en el subconcepto 110.00, de
11.390.692 personas, relativasa personal eventual.

Nuestraenmiendade modificaci6n del Programa
161 a la Secci6n 17, 1a 226.01, a la baja, de
1.500.000 pesetas en atenciones protocolarias y
representativas; 1a230.00 la modificamosa 1abaja
en un mill6n de pesetas, igualmenteen el subcon
cepto de dietas.

Nuestra enmienda 454 en el Programa 162,
igualmente, de la Secci6n 17, en e1 subconcepto
220.02, modificamos a la baja en un mill6n de
pesetas en edificios y otras constrocciones. EI sub
concepto 220.03, que modificamosa 1abaja en un
mill6n de pesetas, libros y otras publicaciones.

Nuestra enmienda 346, de supresi6n, al sub
concepto 227.06, que suprimimos en 1.680.000
pesetas, en estudios y trabajos tecnicos.

Parafinalizare1 Programa162,nuestraenmienda
453, en e1 subconcepto 230.00, de 1.500.000 pese
tas, igualmenteen e1 subconceptodirigido a dietas.

En el Programa 163 el subconcepto22.02, que
10 modificamos a la baja en 1.360.000 pesetas -en
prensa,revistas y publicacionesperiodicas-, supri
mimos el subconcepto 221.09 de 840.000 pesetas,
por 10 mismo, falta de infonnaci6n en 10 que se
refiere a otros suministros.

La 451 es una enmiendade modificaci6n, igual
mente,en e1 Programa 163.El subconcepto226.02
10 modificamos a la bajaen 10 millones de pesetas,
en publicidad y propaganda, de los 18.480.000
pesetas de que esta dotado este subconcepto. EI
subconcepto 226.06,en e1 Programa163,10modifi
camosa 1a baja en 9 millones de pesetas en reunio
nes y conferencias; suprimimos el subconcepto
227.06,de 8.820.000pesetas en estudios y trabajos
tecnicos; modificamos el subconcepto 410.00 en 80
millonesde pesetas a empresaspublicas, dotado de
280 millones.Y para finalizarcon el Programa 163
modificamos a la baja el subconcepto602.00 en 5
millonesde pesetasen el subconcepto de adquisicio
nes, dotado con 150.985.234pesetas.

Nuestra enmienda 372 entra ya en el Programa
164 -igualmente seguimos en la Secci6n 17-, en
donde modificamos en 40 millonesde pesetas a la
baja el subconcepto 226.02, de publicidady propa-

ganda; modificamos, igualmente, a la baja en
1.250.000pesetas el subconcepto 226.06,de reunio
nes y conferencias; suprimimos en 5 millones de
pesetasel subconcepto 27.06, de estudiosy trabajos
tecnicos; modificamos en 2.500.000el subconcepto
230.00, igualmente dietas; modificamos en 20
millones el subconcepto 226.02, de publicidad y
propaganda, dotado con 41 millones de pesetas.

Nuestraenmienda613esuna enmiendade supre
si6n igualmente al Programa 165 al subconcepto
227.06 de 4.200.000 pesetas en estudios y trabajos
tecnicos.EI230.oo, el subconcepto, 10 modificamos
en un mill6n de pesetas, por las razones que ya
hemos explicado anteriormente con respecto a las
dietas.

Nuestraenmienda511al Programa 165,subcon
cepto 470.00, en 600.000 pesetas.

Y nuestraUltima enmienda, la 503, en esta Sec
ci6n 17, modificamos el subconcepto 230.00 en un
mill6n de pesetas, por 10 que hemos manifestado
basta la saciedad relativo a dietas.

Muchas gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senorSuarez
Gil.

LTurno en contra?
Senor Jerez.

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Gracias, senor Presidente.

La verdad es que en estas horas de la noche,
despuesde haber tenidoun largodebate como el de
hoy, largo y pesado, el defender una posici6n se
hace un tanto onerosa y dificil. De todas formas
seguimos adelante.

Siguiendo el procedimiento habitual, vamos
s610 a enumerar aquellas enmiendas que por su
cuantia merezcan tal atencion, puesto que el senor
diputado, SuarezGil, ha hecho menci6n a cada uno
de los conceptos que afectan a las enmiendas
presentadas.

Por tanto, nos referimos primero a 1aenmienda
340, que es la primera que presenta el Grupo
Popular, y supone 0 propone una supresi6n de
todo el credito, Este credito esta destinado a
personal eventual que lleva trabajos especfficos
dentro de la consejerfa, sobre todo en el area de
deportes, que creemos indispensable que sigan
existiendo en los Presupuestos para seguir adelan
te con estos programas.

En la enmienda 373, con una cuantia de
8.820.000pesetas, tambien el Grupo Popularpropo
ne la supresi6n de todo e1 credito, Este credito esta
destinadoala realizaci6n del inventarioy del estudio
de la conservaci6n del patrimonio -un inventario
arqueol6gico, y un estudio sobre conservaci6n del
patrimonio-. La verdadesque biennecesitadas estan
nuestrasislas de un estudio de este tipo y de activi-
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dades que no hagan deeaer el patrimonio histori
co-artistico de cada uno de nuestros pueblos 0

ciudades insulares.
La enmienda 519, que son 240 millones de

pesetas, estadestinada a la supresion de 80 millones
-de esos 240 que estan en el Presupuesto- y estan
comprometidos, puesto que son para la realizaci6n
de los festivales de rmisica de Canarias, que ya estan
en marcha. Por tanto, tampoco podremos aceptar
esta enmienda.

De 42 millones de pesetas que habfa en el con
cepto 602.00, del Programa 163, Cultura, la enmien
da del Grupo Popular 516 propone una supresi6n de
credito de 5 millones de pesetas, cuando esto esta
destinado concretamente a la construcci6n del Con
servatorio de Mtisica de Santa Cruz de Tenerife.

La enmienda 372 hace 0 propone un recorte de
credito de 40 millones de pesetas de los 88.720.000,
que hay en el concepto 226.02, y se refiere, concre
tamente, a las actividades de publicidad, de cursos
de formaci6n y organizaci6n juvenil, realizaci6n de
encuentros y campaiias de divulgaci6n sobre el
asociacionismo juvenil y la exposici6n juvenil
JUVECAN.

Del Programa 164, de Juventud, propone una
subvenci6n de 5 millones de pesetas del subconcepto
227.06. Este concepto esta dedicado en el proyeeto
de Presupuestos al estudio para la informatizaci6n
del centro de coordinaci6n y documentaci6n juvenil.
Hace, como siempre, unos recortes en las dietas. Co
mo ya hemos expresado en diversas, creemos que
estan calculadas con el rigor que caracteriza al
Gobiemo.

En la enmienda 364, del Programa 165, en el
subconcepto 220, el monto que existe en el credito
del proyeeto son 41 millones de pesetas. El Grupo
Popular propone la supresi6n de 20 cuando esto se
dedica al fomento del deporte infantil y juvenil,
planes de formaci6n fisico-deportivos, campaiia de
difusi6n y divulgaci6n de la practica del deporte,
etcetera. Creo que no hay nada mas importante que
mencionar, salvo como siempre los recortes en
dietas y en algun gasto de representaci6n que propa
ne el Grupo Popular, pero que no tiene entidad
dentro del Presupuesto.

Por tanto, senor Presidente...

El senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
Senor Suarez Gil, i,mantiene las enmiendas?

El senor SUAREZ GIL (Desde su escaiio):
Muchas gracias, senor Presidente.

Antes que nada, muy preocupado por ese deeai
miento; yo le aconsejaria un complejo vitaminico,
el Matrabee va muy bien (Risas en la sala.). Le
queremos tener enfrente bien, y hay muchas mane
ras, y si usted me considera que a la raz6n de la
fuerza se le llama eficacia y racionalidad, 10admiti-

mos, senor Jerez, y mantenemos las enmiendas,
senor Presidente.

El senor PRESIDENTE: Gracias.
Senor Jerez.

El senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
flo): ...(Ininteligible.) hace falta una paciencia infini
ta y la verdad es que cansa tambien la defensa de
400 enmiendas reiterativas sobre las mismas cuestio
nes. Por eso tal vez yo me encuentro un poco cansa
do. Aparte de la fuerza de los votos, creemos que
tenemos el rigor de una buena administraci6n socia
lista en estos tres aiios que nos han precedido.

Gracias, senor Presidente.

El senor PRESIDENTE: Gracias, senor Jerez.
Procedemos ala votaci6n de las 23 enmiendas ya

resefiadas del Grupo Popular, asi como debatidas.
i,Votos a favor? (Pausa.) LVotos en contra? (Pausa.)
i,Abstenciones? (pausa.)

Resultado de1avotaci6n: 18 votos a favor, 28 en
contra y 2 abstenciones.

Quedan rechazadas estas enmiendas.
Y pasamos seguidamente a votar la Seeci6n 17.

i,Votos a favor? (Pausa.) LVotos en contra? (pausa.)
i,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: 28 votos a favor, 18 en
contra y 2 abstenciones.

Aprobada la Seeci6n 17.
Secci6n 18, Educacion. 20 enmiendas, de las

cuales 4 son del Grupo CDS y 16 del Grupo Popu
lar. Las 4 del CDS son de modificaci6n: de la 150
a 153, ambas inclusive, al Programa 171, Direccion,
politica y gobiemo.

Tiene la palabra el senor Acevedo.

EI senor ACEVEDO BISSHOPP (Desde su
escaiio): Gracias, senor Presidente.

A estas horas ni con vitaminas creo que se fun
ciona ya. Realmente mi grupo parlamentario mantie
ne las enmiendas que piden la reducci6n del 7'2%
a las remuneraciones de los altos cargos.

Muchas gracias.

El senorPRESIDENTE: Gracias, senorAcevedo.
Senor Garcia Deniz.

EI senor GARCIA DENIz (Desde su escaiio):
Si, tambien muy nipidamente para reiterar nuestra
oposici6n a las enmiendas del CDS.

El senor PRESIDENTE: Bien, vamos a pasar
entonces a la votaci6n de estas enmiendas. i,Votos
a favor? (Pausa.) i,Votos en contra? (Pausa.)
i,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: 18 votos a favor, 29 en
contra y 2 abstenciones.
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Rechazadaslas enmiendas.
El Grupo Popular presenta, bueno, pues, 16

enmiendasa distintosprogramas. Losprogramas son
e1171,enmiendas 612 y 560; ell72, enmiendas 617
y 368;e1173,enmiendas 630, 632, 367,525;e1175,
enmiendas 365, 366, 332, 538; ell77, enmienda
334;e1178,enmiendas336y 509, y e1179, enmien
da 338.

Senor Suarez Gil, por favor.

EI senor suAREz GIL (Desde su escaiio]:
Senor Presidente.

A esta Secci6n 18, Educaci6n, que hemos pre
sentado 16 enmiendas a sus siete programas, las
retiramosen su totalidad.

EI senorPRESIDENTE: Gracias, sefior Suarez
Gil.

Pasamos a votar la Secci6n18 de los Presupues
tos, del dictamen. i.,Votosa favor? (Pausa.) i.,Votos
en contra? (Pausa.) i.,Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaei6n de esta secci6n: 34
votos a favor, ningunoen contra y 14 abstenciones.

Aprobada la Secci6n 18. Pasamos ala Secci6n
19,donde 8610 hay 4 enmiendasdel GrupoPopular,
Secci6n 19, Diversas consejerias. 2 de modifica
ci6n -la 339 y 343- Y 2 de supresi6n -Ia 341 y
345-, las 4 al Programa 181, Gastos diversos de
personal.

Va a intervenirel senor Suarez Gil.

EI senorsuAREz GIL (Desdesu escaiio): Con
la venia.

Nuestra enmienda 339, en la Secci6n 19, al
Programa181,al subconcepto 151.00,modificamos
a la baja 2.500.000,en el subconcepto de gratifica
ciones dotado con 5 millones de pesetas.

Nuestraenmienda341 al subconcepto 226.08 10
suprimimos en su totalidad, 25 millones de pesetas,
en el tema de imprevistos. Y 10 suprimimos, porque
no queremos llevamos la sorpresade 10 relativo a los
imprevistos, ya que no sabemos a que van destina
dos estos 25 millones de pesetas.

Bien, con la 343, en el subconcepto 242.00,
modificamos 15 millones, de los 25 con que esta
dotadoeste subconcepto: en material, suministrosy
otros. Este "otros" nos ha causado, digamos, una
gran preocupaci6ny tambien una gran curiosidad.

Y connuestraUltima enmiendaa estaSecci6n19
en el Programa 181 suprimimos en eI820.00 los 20
millonesde pesetasdestinados a prestamos y antici
pos concedidos a corto plazo. Agradecemos que
digan pesetas y no dijeran d61ares 0 cualquier otra
moneda.

Muchas gracias.

EI senorPRESIDENTE: Muchasgracias, senor
Suarez Gil.

Senor Bergasa.

EI senor CONSE,JERO DE HACIENDA
(Bergasa Perdomo) (Desde su escaiio): Senor
Presidente. Sefiorfas.

EI Gobiemose opone a estas enmiendas logica
mente por las razones que paso a exponer muy
sucintamente. Empezare por el final, porque quizas
es la enmienda que, desde el punto de vista de la
Administraei6n tiene mas sentido, la enmienda345.

El dineroque seha situadoen la Secci6n 19,que,
como dice su enunciado, son gastos de diversas
consejerias, son prestamos a los que tienen derecho
funcionarios, que tienenreconocidoeste derechoen
sus condiciones de trabajo, son prestamos y antici
pos reintegrables. Concretamente, se refiere a dinero
que se va a aplicar, en todo caso, a aquellos funcio
narios que soliciten prestamos para acceso a la
vivienda,y a los anticipos reintegrables, fundamen
talmente,del personal transferidode la Junta Inter
provincial de Arbitrios Insulares ya extinguida.

Por 10 que se refiere a los gastos de nuevos
servicios,es claro que transferencias0 traspasos de
funciones y servicios, que se van a materializar sin
haber cubierto,a travesde la valoraci6ncorrespon
diente, el coste efectivo, se han situado, puesto que
estan incluidosen el porcentajede participaci6nde
1986, sehan incluidocomoconceptos al margende
las secciones correspondientes, con el fin de que
cada secci6njustifique en cada caso para que va a
aplicar los fondos relativos a gastos corrlentes en
bienes y servicios, de los nuevos servicios a im
plantar.

En cuantoa gastos denominados"imprevistos".
Bueno,estees un concepto que esta,por ejemplo,en
el Plan Generalde Contabilidadque se aplica a las
empresasprivadas,existeun conceptoen las cuentas
de gastos generales que se llama "imprevistos",
porque, evidentemente, nadie esta excluido de la
posibilidad de que aparezcan incidencias que no
habian sido contempladasen la previsi6n ordinaria
de gastos.Se trata de un concepto de gastos que no
tiene posibilidad de ser aplicado, nada mas que si
sobreviene una circunstanciaexcepcional.

Y en cuanto al concepto de gastos de personal,
exaetamente igual.Se trata de incentivos, gratifica
ciones,fundamentalmente deincentivos, que pueden
correspondera personalde diversasconsejerias, que
tengan insuficiencia en suscorrespondientes capftu
los de gastos. La Secci6n19 es una secci6n que, de
acuerdo con el texto articulado, esta previsto que
solamentepueda operar, en cuanto a disposici6ndel
gasto, el Consejero de Hacienda y previa justifica
ci6n del mismo.

EI senorPRESIDENTE: Gracias, senorBergasa,
i.,Oon Jose Miguel Suarez Gil va a replicar?

- 3211 -



ZIde enero de 1986 IIARIO DE SESlOtES DEL PARlAMENIO DE CANARIAS

EI senor SUAREZ GIL (Desde su escaiio):
Senor Presidente, muchas gracias.

Despues de esta explicaci6n vamos a retirar
nuestra enmienda 345, el subconcepto 820.00.
Mantenemos la 339, 341, 343, Y retiramos la 345,
con la explicacion que nos ha dado el senor conseje
ro, que si hubiera habido la previa explicacion en su
momento, no la hubieramos presentado.

Muchas gracias.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor suarez
Gil.

"Va a haber turno en contra? (pausa.) No.
Vamos a votar entonces las tees enmiendas que

mantiene el Grupo Popular: la 339, 341, 343 al
Programa 181, Seccion 19. "Volos a favor? (pausa.)
"Volos en contra? (Pausa.) "Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votacion: 17 votos a favor, 20 en
contra y 2 abstenciones.

Reehazadas las tees enmiendas.
Votacion de la Seeci6n 19. "Votos a favor?

(pausa.) "Votos en contra? (pausa.) "Abstenciones?
(pausa.)

Resultado de la votacion: 29 votos a favor de la
seccion, 17 en contra y 2 abstenciones.

Aprobada la Seccion 19.
Pasamos a votar las 6ltimas secciones: la Seccion

20, Transferencias a cabildos, y la Seeci6n 21,
Fondo de Compensaci6n Interinsular, que no han
sido enmendadas. "Votos a favor? (pausa.) Sf.
"Volos en contra? (Pausa.) "Abstenciones? (pausa.)

Resultado de esta votacion: a favor de las Seccio
nes 20 y 21 31 votos, ninguno en contra y 17 absten
ciones.

Quedan aprobadas las secciones 20 y 21.
Y pasamos finalmente al debate y votacion de la

exposicion de motivos, al que se han presentado tees
enmiendas de supresion del Grupo Popular: la 284,
285 Y286.

Senor Suarez Gil.

EI senor suAREz GIL (Desdesu escaiio): De
la 284, 285 y 286 a 1a exposici6n de motivos, retira
mos la 285 y 286 y mantenemos la 284, el parrafo
segundo en la pagina 2, de supresion, Y nuestra
justificacion es que no se ha materializado la totali
dad de las transferencias previstas y consideramos
que la redacci6n del segundo parrafo de la pagina
mimero 5 es mucho mas radical y coherente con la
realidad de estos Presupuestos.

Muchas gracias, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor suarez
Gil.

"Throo en contra?

EI senor JEREZ HERRERA (Desde su esca
no): Aceptamos la enmienda.

EI senor PRESIDENTE: Aceptan la enmienda.
Vamos a votar, entonces, esta enmienda, que es

la iinica que subsiste. l.Votos a favor? (Pausa.)
Aprobada por unanimidad.
Hay que votar la exposicion de motivos. "Volos

a favor? (Pausa.) "Volos en contra? (Pausa.)
"Abstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votaci6n: 41 votos a favor, 6 en
contra y ninguna abstencion,

Queda aprobada la exposicion de motivos y, en
consecuencia, quedan aprobados, con las enmiendas
incorporadas al dictamen, los Presupuestos Genera
les de la Comunidad Autonoma para 1986.

Seiiorias, 1a Mesa agradece el esfuerzo realizado
por todos ustedes en este largo dia de hoy e inte
rrumpe la sesion hasta maiiana a las diez en punto de
la mafiana,

(Se suspende la sesion a las veintiuna horas y
quince minutos.)

***********
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